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Formación 
extraescolar 
Con el inicio del curso escolar, 
los distintos gimnasios y acade
mias también empiezan a reci
bir solicitudes de matrículas de 
chavales que desean completar 
la fonnación que reciben en sus 
colegios respectivos con otro ti
po de actividades. Los depones. 
anes marciales, el b3ile, la mú
sica y los idiomas son algunas 
de las posibilidades (lue tienen 
los colegiales p<lra invertir su 
tiempo libre y 
aprender unos valores que 
a veces no se les 
facilila en las aulas 
de los 
cenlros de 
ensenanza pública. 14 

Por el 
consenso 
Los socialistas de Ciudad Real 
están a la espera de lo que ocu
rra en el próximo Congreso Fe
deral para preparar las estrate
gias de cara al prov incial que 
tendrá Jugar inmediatamenle 
despues. Por ahora 

18 todos quieren el con
senso y la integra
ción. 

Vendimia en verde 
La aClual campaña de recogida de la uva está rodeada de 
un factor ajeno allradicional debate que cada año se abre 
en relación al volumen de producción y a los precios obte
nidos. La vendimia en verde. un sistema de inspiración es
panola que prevé recoger las uvas antes de que mad~ren, 
como alternativa al arranque de cepas y al ahnacenaJe, ocu
pa un lugar de excepción en los mentideros agrfcolas. La 
"opción verde" ha sido recibida con un opti mis- 28 
mo prudenle por los sectores implicados consul-
tados por Bi sagra. 
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••• 
LA VUELTA AL COLE 

La oficina Mun icipal de 
Información al Consumidor 
Toledo, quiere informar, a 
cerca de las cuestiones más 
relevantes que afectan 
directamente a los 
pequeños consumidores que 
se incorporan al nuevo 
curso escolar. 
Las ad vertencias estan 
referidas, de un lado a la 
salud de éstos en lo que (oca 
al material escolar como 
mochilas. A este respecto 
conviene saber que aunque 
en el mercado no existen 
mochilas destinadas al uso 
exclusivo del transporte del 
material escolar, los 
traumatólogos vienen 
recomendando que se 
vigile el peso que cargan los 
escolares en ellas. que en 
ningún caso debe ser 
superior a un 10% del suyo 
propio; así mismo, el peso 
debe ir repartido ya que, 
aunque los problemas de 
columna que sufren los 
niños no encuentran su 
causa ún icamente en esta 
razón, lo cierto es que un 
exceso de peso o un mal 
reaprto de éste pueden 
contribuir a agravar tales 
problemas, para lo que es 
conveniente que la mochila 
conste de varios bolsillos. 
Por cuanto decimos se 
recomienda el uso de 
mochilas de tamaño 

CARTAS Al 
DIRECTOR 

• 
proporcional a la estatura 
del niño, que esté provista 
de anchos tirantes 
almohadillados y cintu rón, 
de forma tal que no se 
soporte el peso de la 
mochi la únicamente sobre 
los hombros y evitando así 
mismo que se desplace y 
golpee su espalda. para lo 
que es aconsejable que esté 
almohadillada también en el 
respaldo evitando que 
puedan clavarse los objetos 
que se encuentran en el 
interior. 
Finalmente y. por lo que se 
refiere a las mochilas, es 
recomendable que porten 
elementos reflectantes 
ycolores vivos que facilitan 
la vis ibilidad del niño. 
Muchas de las existentes en 
el mercado no incluyen 
instrucciones en el 
e tiquetad? sobre su manejo, 
los matenales de los que 
estan hechas, país de origen, 
etcétera ... ; aunque ninguna 
suele sobrepasar el medio 

kilo de peso y suelen ser 
cómodas y ligeras, por lo 
que la atención deberá 
c~ntrarse , sobre lodo, en el 
SIstema de sujecciones y 
prOlección. 
En lo que se refiere al 
material escolar, 
especialmente en aquellos 
artículos contienen 
elementos tóxicos y 
perjudiciales para la salud 
del niño, como pegamentos, 
fOluladores, etcétera ...• la 
vigilancia debe extremarse 
consuhando antes de 
adquirir e l artículo la 
e tiqueta del mismo, dónde 
deben estar especificados s i 
ae trata de un prodUCIO 
tóxico o nocivo para la 
salud ; deben contener, así 
mismo, el número d e 
referencia del producto, 
dirección del 
fabricante,etc .. . 
Esta Oficina quiere llamar 

la mención sobre el 
aumento del colesterol en 
Jos niños, provocado por la 
ingestión excesiva de 
ali mentos dulces. tales 
como pasteles, bollos, 
galle tas, e le ... y, sabiendo 
que éstos foonan parte de 
los habi tuales tentempiés 
que comen los niños en el 
recreo y espacios de 
descanso a lo largo de la 
jornada escolar diaria; 
queremos hacer un 
llamamiento a quienes se 
encargan de su al imentación 
a fin de que controlen tales 

excesos e incluyan en su 
dieta, frutas, pan, etc. 

OMIC 

••• ''OEDOCRACIA" 

Una vez más vuelve a 
ponerse de manifiesto en 
las competiciones 
deporti vas. la no 
deportividad y la libre 
designación. Este hecho 
OCurrió el pasado mes de 
agosto en una competición 
deportiva auspiciada por la 
Cooperal'iva de Alabarderos 
en Sonseca, en que mi hijo 
Tomás Sánchez Sánchez de 
16 años de edad atravesó la 
meta en tercer lugar. 
El caso es que el pasado 12 
de sept iembre al ir a 
recoger su trofeo,se 
encontró descalificado por 
error de la mesa de 
conlrol.Presentada la queja 
.le dicen que traiga su DNI 
al momento para 
comprobarlo. A la vuelta se 
encontró con que el lrofeo 
había sido entregado al 
atleta que entró en 4" lugar 
y que allí no había nad ie. 
Presentada nueva queja, fue 
oralmente agredido. por 
unos y otros , incluido el 
padre del otro atleta .. 
Ruego publique esta carta 
en que se manifiesta la 
frustración e impotencia 
que un jóven puede sufrir 
ante la aplicación de la 
"dedocracia". 

Dolores Sánche 'J. 

• 8&1gta BOLETlN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAl., S. A. 
PJaza CerJJalltes, 6 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S A CIUDAD REAL 
.. . . . TEL1106J7 

~esedo 'Jllscrlblr'~le ~ BISAGRA durante 1111 aijo (50 "úmeros), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer erec_ 
l/va le /O SIISCTlpClón : J ' 

Nombre y apellidos: ........................... . 
. .............. ............................. ... . 

.. ... ......... ... ......... .... ... .......... .. Domicilio: ... 
Población: 
P 10 'ó . Pral'iI,cia: ... .. C./~ ..... ... ... ......... .... . 

ro es/ 1/: .................. .. ............ ............. ........................ Edad: ......... ................. TeJéfollo: ................................... .. 

El pago del importe (12.000 ptas . .. incluidos impuestos y gas,", d, " ",'.) J. / . • 
bancaria, en : " "" rea Izare, mediante domiciliación 

BANCO/CAJA.- ...................................... . 
POBLA CJON, .. .. ......................... . 
CON CARGO A MI C/C-LlIJRETA N. o .. ....... ......... 

. .................................... SUCURSAL: .......... .. 
. ................. PROVINCIA: ........... .. ............................... 

• ( f.x trtllljU(} / 1.500 plas.) 
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V iaje al corazón de nuestra tierra, travesía al centro de nuestra casa, ruta 
por nuestras gentes, por nuestros ca mpos y paisajes, po·r ciudades y pueblos, 
levantando el vuelo hacia España y acogiendo al viajero de paso y al que se 
queda. Punto de encuentro de Aira Velocidad. Así es Ciudad Real. 

A'VE 
S U B E 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19-25/9/1993.



CIUDADANO 
CLIENTE 

helado me ha deja
do la nueva leITllinolo
gía del Presidente 
Bono. Al inquilino de 
Fuensalida no se le ha 
ocurrido otra cosa que 
llamamos clientes pa

ra dar fuerza y hasta contenido a su renova
ción particular .. Lo ha dicho así hablando 
de su nuevo consejo al que ha calificado de 
Gobierno de Cambio: cuya acción se basa
rá en crirerios de empresa,donde los ciuda
danos serán considerados y atendidos co
mo clientes. 

Las conquistas sociales han ido unidas a 
tenninologías nuevas a la hora de definir
nos las gentes de a pie.En Roma había pa
tricios, ciudadanos romanos, plebeyos y es
clavos.En la edad media estaban Jos 
señores -estos siempre los ha habido- la 
gleba,los villanos y los esclavos ;estos 
también siempre los ha habido.Luego lle
garon los burgueses y su revolución france
sa que extendió la palabra ciudadanos para 
todos. Ahora llega José Bono con su reno
vación y pasamos a llamarnos clientes. 
Falta saber si, como en los bancos, también 
va a contar con clientes preferentes o no y 
si, caso de tenerlos, esa preferencia es por 
la cantidad de cifras de la cuenta corriente. 
Estoy seguro de que no, pero es que hay 
ciertos ténninos linguísticos que se con
vierten en números rapidamente. 

Bono que también ha criticado a lo 
que calificó como mandarina/os que son 
según él los que repiten lo que imaginan 
que al jefe les gusta que se repita se sitúa 
así muy en la linea de Felipe González 
quien hace unos días decía que el socialis
mo debía superar detenninados ténninos e 
incorporar otros como, según puso de 
ejemplo, el de competitil·idad. Menos mal 
que mantuvo el de solidaridad . 

Desde luego en esto de las palabras a 
utilizar no se vela mano de José María 
Barreda,inspirador del cambio de gobier
no, que no es lo mismo que decir su au
tor.Los socialistas toledanos,los dirigentes 
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y sus más fieles colaboradores, buscan en 
Ciudad Real y en José María Barreda , 
cuando no en la prensa ,la diana de su des
contento. Gustan engañarse así mismos y si 
pueden al de al lado. Hace muchos años 
que en esta región en 10 que al ámbito de la 
Junta de Comunidades y al PSOE se refiere 
que no se hace algo que el Presidente no 
quiera. Puede dar la impresión de que algu
nos pesan más en determinados momen
tos,pero es porque se les pregunta para oir 
10 que se quiere oir. Son los mandarinatos 
pero al reves. Es el jefe el que va buscando 
que alguien le confinne en 10 que ya tiene 
decidido. 

Claro que para algunos dirigentes es 
mejor no darse por enterados del asunto 
porque sino tienes que hacerte el indignado 
con quien manda y eso no interesa y ade
mas es peligroso pata el cargo. Siempre es 
preferible echar la culpa a alguien. En este 
caso es muy fácil ver la situación, se da un 
repaso provincia por provincia como han 
quedado los responsables locales del parti
do y ver quien ha ganado con el nuevo go
bierno ademas de la tranquilidad de Bono 
para los próximos meses. 

En el PP también buscan la tranquili
dad pero les cuesta muc ho más. José 
Ma nuel Molina ha mantenido durante la 
pasada semana reuniones con los presiden
tes provinciales, uno por uno,de cara a ase
gu rarse una cómoda reelección en el 
Congreso Regional del partido que se cele
brará el próximo día 25 en Albacete. Pocos 
dudan que Molina será de nuevo elegido 
Presidente regional, pero se trata de salir 
con la suficiente fuerza como para asegu
rarse la nominación como candidato a la 
Pres idenc ia de la Junta dentro de dos 
años. Después será la batalla por Toledo 
que se avecina dura. 

El exsenador César de Miguel ha pe
dido,en declaraciones a La Voz del Tajo, 
que se abran expedientes por el asunto del 
acta notarial que dio a conocer esta revis
ta.Recordaremos que la superiora de un 
convento toledano declaró ante notario ha
ber recibido la visita de un miembro del PP 

EL CONSEJO DE GOBIERNO 
FUE RECIBIDO POR EL REY 
EN EL PALACIO DE LA 
ZARZUELA 

DIRIGENTES SOCIALISTAS 
TOLEDANOS HACEN 
RESPONSABLE A JOSE 
MARIA BARREOA DE LOS 
CAMBIOS 

JOSE MANUEL MOLlNA SE 
REUNto CON LOS 
PRESIDENTES 
PROVINCIALES DEL PP EN 
BUSCA DE VOTOS 
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AIJ#I/O$ ~ IItI PSOE 'lf'rtt llartJn las litstIs de Albatete pata tlHlltlllllll6s 1Í1111IIDS tatllbios 

afín a Mariano Alvarez, haciendole entre
ga de unas papeletas en las pasadas elec
ciones generales y que en ellas solo estaba 
marcado con una cruz el nombre de 
Mariano Alvarez. Cesar de Miguel logi
camente se siente perjudicado pues el tam
bién era candidalO del PP al senado. En es
te caso ademas llueve sobre mojado pues 
ya en la presentación de las candidaturas 
en la Junta Electoral tuvo que recurrir para 
que se presentaran otra vez. En lugar de 
poner su nomb re correcto Cesar de 
Miguel,se equil'ocaroll y pusieron Cesar 
Miguel con lo que quedaba el último de la 
candidatura, detrás de Teresa Martín del 
Río y sabido es que eso conlleva tener me
nos votos. 

Es curioso esto del acta notarial.Pensaba 

yo que los hechos no podían ser desmenti
dos, un acta notarial en la que se cita el 
nombre de la superiora del convento que 
hace la declaración, el notario que da fe de 
la misma, la persona a instancias de la cual 
se realiza y la persona de la que se habla en 
la declaración ,pues aún así existen respon
sables del PP toledano que se dedican a 
desmentir ante sus bases el asunto diciendo 
que es pura invenc ión de la revista. Y es 
que no hay ningún respeto por las bases y 
un empeño desmesurado por considerarlas 
como ignorantes. 

Por cierto que Mariano Alvarez ha 
conseguido ser declarado compatible como 
senador para seguir ejerciendo su actividad 
profesional.Esto de las incompatibilidades 
es algo que los partidos sacaron en su día 

para decir que se imponía la ética,pero se
guro estoy que no habrá parlamentario al 
que sus compañeros declaren incompati
bles para seguir ejerciendo profesional
mente. Me gustan más los hombres como 
el alcalde de Toledo, Joaquín Sánch ez 
Garrido, que claramente se define contra 
las incompatibilidades y, al menos en esto. 
no llama a engaño a nadie. De los demás 
solo se manifiestan a favor de las incompa
tibilidades quién no tiene nada que incom
patibilizar. 

Puestos en el tema de las incompatibi
lidades estas pueden dar lugar a cambios 
en el ayuntamiento de Ciudad Real. Diego 
Peris ha pedido el reingreso en el ayunta
miento de esta capital como arquitecto mu
nicipal y por lo tanto tendrá que dejar su 
puesto de concejal. Claro que algunos in
tentan que continue de alguna manera liga
do a la Junta de Comunidades y dar solu
ción así a un problema moral que a más de 
uno se le plamea por como se ha producido 
su salida. E[ nuevo consejero, Santiago 
Moreno, le había pedido que siguiera en 
Cultura, pero lo hizo Después de que Peris 
se enterara por los medios de comunica
ción que había desaparecido por eso de la 
austeridad la viceconsejería que él ocupa
ba. Así las cosas Diego Peris dijo que 
aceptaba quedarse y que si por austeridad 
era que le rebajaran el sueldo [o que hiciera 
falta, pero que su condición era seguir co
mo viceconsejero. 

Como es evidente que nada en el cam
bio, por más que digan, se ha hecho por 
austeridad a Diego Peris no se le aceptó [a 
condición y por lo tanto se fue. Y todo esto 
deriva en cambios en el ayuntamiento ciu
darealeño con lo cual alguno se sentirá co
mo si hubiera hecho una carambola a va
rias bandas. 

Este [unes comienza a emitir en 
Toledo Radio Santa María, emisora del ar
zobispado dirigida por Juan Diaz, antiguo 
colaborador de Bisagra.Es un proyecto am
bicioso que nace sin ningún afán comercial 
hasta el punto de que no contará con publi
cidad y se man tendrá con [os donativos de 
los oyentes. 

Preferiría personalmente, pero ni entro 
ni salgo, que tuvieran publicidad pues se
gún están [as cosas económicas en el arzo
bispado toledano esta región puede quedar
se sin Greco alguno. Esta vez es 
Extremadura la comunidad que se benefi
ciará con el premio de tres cuadros del pin
tor griego gracias a su colaboración econó
mica con la iglesia toledana. Dicen que ha 
sido Ibarra quien así lo ha pedido ¿Tendrá 
el asunto alguna lectura política? 
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Conozca una nueva visión de Japón en Galerías. 

Su moda, su artesanía, sus mejores marcas de imagen, 

sonido, cosmética. Un país de tradiciones ancestrales y tecnología punto. 

Una visión tan alractiva como sorprendente. 

Conozca lo mejor de Japón. En Galerías. 

~ Benelicóeoe de "" -"'i<>' do 0,.1>"''''0' ylo b¡da GaIer .... 

Dontl",o, 12, abrlmo. d. 12 a 21 h. 
10$ centros de Callao, Gayo, Jaén, Mallorca, Sevilla, 
Badajo.:: y Córdoba . 
y d. 1 I a 21 h . Vaguada, ?orquesur y Bohío Sur (Son Fernando) . 

Preciados 
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FERNANDO LOPEZ CARRASCO, CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE 
Fernando López Carrasco es el más veterano de los Consejeros del Gobierno regional.Como el 
Presidente Bono, lleva diez años manejando los designios de la agricultura regional y se muestra 

satisfecho con su nueva competencia, Medio Ambiente. Sueña con una Mancha verde, como hace 
cinco siglos, y con convencer a sus compañeros de Partido en Murcia de que la solidaridad entre los 
pueblos es imprescindible si quieren segui r teniendo agua. Insiste en que el último trasvase fue ilegal. 

IIEI Gobierno ha cometido una 
ilegalidad con el trasvasell 

'No me desagrada ser 
el consejero que 
facilita los espacios 
verdes" 

"Agricultura estaría 
dispuesta a comprar 
las fincas de 
Cabañeros" 

¡ez años 
como 
consejero 
de la mis
ma con· 
sejería le 
han con· 
ve r tid o 

en im prescindi bl e pa ra el 
Presidente regional. Sabe que 
ya le llaman "el incombusti
ble'? 
La pregunta la debería contes
tar el presidente pero creo que
me mantiene porq ll e con el 
sector ag rario de la Reg ión 
existen buenas relaciones tanto 
a nivel de sindicatos como de 
cooperativas. Y, cuando, el pTe-

sidenle va por los pueblos ve 
que Agricu ltura está funcio
nando, por eso me ha dejado. 
Pero usted, en todas la remo
delaciones sale reforzado y en 
esta última co n una nueva 
competencia, Medio Ambien
le. 

Ampliar a Medio Ambiente 
la consejería es lógico, y no 
porque sea Fernando López 
Ca rrasco el consejero, si no 
porque después de un plamea
miento serio, el presidente, que 
podía haber optado por incor
poTar esta competencia a otra o 
crear una nueva ha tenido en 
cuenta la austeridad y que en 
Agricultura existe una polít ica 

agrari;¡ comunilllria que con
templa el medio ambiente y 
que en esta Región está más 
vincu lado con la conservación 
de la naturaleza que con la in
dustria. Nosotros lo que tene
mos que controlar más son 
nuestras aguas y ríos, las masas 
forestales y la fauna. 

Los agricultores piensa que 
usted qui ere co nve r tir el 
campu en un jardín y a los 
agricultores en jardineros. 

Cuando se trata de hacer re
foonas la gente es reacia, siem
pre ha ocurrido así. Ahora. en 
la década de los 90. cuando en 
España y Europa está asegura
do el suministro de alimentos, 
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hay que poner la agricultura al 
servicio de la humanidad y no 
producir más de lo que consu
mimos porque nos crean pro
blemas de excedentes y estos 
se tienen que pagar con im
puestos y. pagar impuestos no 
le gusta a nadie. Los ciudada
nos demandan ahora que el di
nero de los excedentes se dedi
que a mejorar las masas 
forestal es y a conservar la natu
raleza. Así que no se desprecie 
ese planteamiento de decir, ¡y 
ahora IIOS encargan de hacer 
jardines!. porque al agricultor 
se le encarga alimentar n la po
blación, que es muy importan
te, y que facilite n los ciudada
nos espacios de ocio. A otras 
consejerías se les piden carrete
ras. turismo O industrias. A mi 
no me desagrada decir que soy 
el consejero que facil ita a la 
población espac ios ve rdes y 
protegidos. 

Vamos que usled sueña con 
cubrir la Mancha y la mesela 
de árboles. 

Una de mi s ilusiones más 
grandes es que en esta Región 
se cultiven las tierras buenas y 
fértiles. y que las tierras nojas 
se convirtieran en lo que eran 
hacen 500 años; bosques medi
terráneos maravillosos y un 
banco de tierras de bosque en 
reserva para la human idad. 
¡Quién sabe si algún día esas 
tierras se pueden aprovechar 
para el cult ivo o como bos
ques!. 

Como consejero de Medio 
Ambiente usted va a str res
ponsable del, hasta ahora , 
problema más complejo de la 
legislatura, el trasvase Tajo
Segura. Da la sensación de 
que el Gobierno regional no 
tiene ya peso es pecífico en 
Madrid sobre este tema por
que han aprobado un trasva· 
st sin que existieran exceden
les. 

Cuando el presidente me en
comendó esta competencia ya 
dijo que el agua sería el tema 
estrella, no sólo en Castilla-la 
Mancha, sino en España dónde 
uno de los grandes proyectos a 
poner en marcha por el Gobier
no es el Plan Hidrológico Na
cional. Creo que la política del 
agua debe ser una competencia 
del Estado porque si no no nos 
vamos a entender. Sería difíci l 
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una política del agua parcial de 
cada pueblo o cuenca. os le
nemos que entender las Comu
nidades Autónomas. Nosotros, 
en el Consejo Nacional del 
agua, estamos por una política 
de solidaridad , racionalidad, 
trasvases de agua de dónde so-
bra a dónde falta y, con priori
dad para que beba la población 
y no para el regadío. 

¿Pero cuando aprueban lle
varse el agua de dónde no 
hay en qué situaci ón les de
jan a ustedes? 

La Ley del trasvase dice que 
si no hay excedentes no se pue
de trasvasar, luego si usted ha
ce algo en con tra de la Ley 
aténgase a las consecuencias 
porque iré a los tribunales. Por 
esta razón, tres días después de 
aprobarse el trasvase el Conse
jo de Gobierno lo recurrió. 

¿Y ustedes no informaron 
al Gobierno que cometía una 
ilegalidad? 

Sí, claro, pero cuando se lle
va adelame, protestamos por la 
vía política. Si sigue adelante, 
pues vamos a vía jurídica. 

¿Me está di ciendo que el 
Go biern o centr al cometi ó 
una ilegalidad a sabiendas? 

Desde nuestro punto de vista 
sí. Creemos que ha comet ido 
una ilegalidad y ha ido en con
tra de la Ley del trasvase. 

¿Es tan difícil como parete 
entenderse ahora con Mur
cia? 

Creo que Murcia se perjudi-

ca si ahora, con los vecinos de 
Cas tilla-la Mancha , plantea 
unos enfrentamientos de pario 
de I·ecinos. porque ante el Plan 
Hidrológ ico Naciona l es un 
mal ejemplo . Que ahora los 
que somos IraSl'OsislaS este
mos a la greña es poco oportu
no si queremos convencer a 
las comunidades reticentes con 
el Plan Hidrológico Nacional. 
Este es un gran proyecto políti
co, diffcil pero necesario, para 
el desarrollo de España. Enten
demos con Murcia y Valencia 
creo que es para ellos benefi
cioso, sobre todo para poner en 
marcha el gran proyecto. Creo 
que su planteamiento sobre el 
tema del trasvase y las infiltra
ciones del túnel de Talave es 
muy torpe. Por ese camino no 
va n a tener agua. Como no 
busquen la colaboración y la 
solidaridad del resto de las au
tonomías no van a lener nunca 
agua. 

Parece que el que cuestiona 
el Plan Hidrológico Nacional 
es el Consejo de Min istros 
que comete un a ilega lidad 
para ravo rece r a Murci a. 
Qué credibilidad en él puede 
tener una Comunidad ceden
te como Aragón? 

Como no comparto la deci
sión del Consejo de Mi nistros 
no la pu{do defender. Nosotros 
nos encontramos con un trasva
se que se aprobó en una época 
(197 1) en la que no había liber
tades. pero una vez que se 

aprueba y hay dos leyes que lo 
regulan hay que cumplirlas. 
Además, sobre el trasvase se 
han realizado fuertes inversio
nes y muchas familias depen
den de él. No se puede cerrar el 
grifo, pero si el trasvase es un 
error hay que corregirlo y, eso 
está contemplado en el Plan 
Hidrológico, que dice que se 
harán Irasvases de otras cuen
cas para liberar el trasvase Ta
jo--Segura que, no tiene exce
dentes desde hace años. 

Cambiando de lema, ¿ Por
qué no se incendian las gran
des fincas y sí los parques na
turales? 

Afortunadamente nosotros 
podemos tocar madera, aunque 
es cierto que tenemos el caso 
de Cabañeros donde tenemos 
un parque natural y, algunos y 
algunas asociaciones que ahora 
protestan porque queremos que 
sea parque nacional no levanta
ron su voz cuando se quería 
instalar un campo de tiro. Aho-
ra protestan porque es posible 
que, a diez o doce finca~ se les 
prohíba cazar. No compano 
esos plameamientos de oposi
ción pero el tema de los incen
dios es otro asunto. Creo que 
sólo un loco o un fanático pue
de hacer una barbaridad seme
jante. Lo hagan donde lo ha· 
gano 

Pero usted tiene una ligera 
idea de quién prendió fu ego O 
lo incitó? 

No. Si 10 tuviese tan claro lo 
hab ría puesto en ma nos del 
juzgado. Como no lo tengo lo 
hemos denunciado y nos he
mos puesto a disposición de los 
tribunales para ayudar enla in
vestigación 

Se ha puesto en contacto 
con los propietarios de las 
Fincas porque, la caza, tam
bién es un negocio? 

La caza, a veces es un nego
cio y a veces un prestigio so
cial, pero el interés del parque 
nacional está por encima de los 
intereses de la caza. Lo que sí 
les he dicho es que se les va a 
indemnizar. A mi despacho han 
venido algunos de los propieta
rios y les he explicado que 
nuestro objetivo es protege r 
Cabaneros y que , si quieren 
vender sus fincas , el Ministerio 
de Agricultura está dispuesto a 
comprarlas. 

• M .A.H. 
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Para vender o comprar 
su 1?iso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

MarcandoeI 900-102121 .De UNINSN 
L,l empresa de servicios in mobil iarios de 
vanguardia , número uno del sector . con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINSN que le ofrece [os más eficaces 
servicios in mobi liarios, asf como la más 

Nuiíel. de Balboa, 3S 
Telf: 577 61 15 
Fax: 576 39 38 

CI Orense. 12 
Telr: 555 40 11 
.' IIX: 555 OS 17 

~ 

C/Goya, 43 
Telr: 435 14 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
de l me jor crédito vivienda para que usted 
el ija el más ren table del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSN 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposi ble. 

CJ Alculá, 352 
Telf: 377 1040 
Fax: 2670277 

Ci Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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García Baquero 
es sancionado 
por vertidos 
sin depurar 

La empresa "Lácteos Gar
cía Baquero" ha sido sancio
nado por el Ministerio de 
Obras Pú blicas, Transporte y 
Medio Ambiente con una mul
la de un millón y medio de pe
setas y una indemnización de 
dos millones por los vertidos 
sin depuración en rio 
Cigüela,situudo en el término 
municipal de Alcazar de San 
Juan (Ciudad Real). Asimis
mo ha de hacer frente a una in
demnización de algo más de 
dos millones de pesetas. García 
Baquero fac turó el año pasado 
unos 9.000 millones de pesetas. 
Hace unos meses reali zó una 
importantísima inversión en 
una depuradora particular para 
la fábrica de Alcázar. 

-ooo~~--------

Bris debe ser 
acreditado por 
la Cámara Alta 

El juzgado número dos de 
primera instancia de Gundula
jara ha pedido al Senado que 
certifique la condición de par
lamentario de José María Bris, 
alcalde popular de la capital al
carreña, en relación con una 
denuncia de prevaricación y 
malversación de fondos presen
tada por el PSOE. La petición 
del juzgado se realiza al ser el 
primer paso antes de remitir la 
denuncia al Tribunal Supremo 
si se comprobara que Bris es 
senador y. por tanto, persona 
aforada. La denuncia fue pre
sentada el pasado mes de julio 
por el Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Guadalajara 
y ratificada en este mes de sep
tiembre ya que considerán que 
el ayuntamiento renovó contra
tos sin realizar las correspon
dientes partidas presupuesta
rias. 
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La fusión de la Caja de Castilla-La 
Mancha entra en su recta final 

La fus ión de la Caja de Castilla La Mancha parece haber entrado 
en su recta tinalla decisión del consejo de administración de abrir 
el proceso de elección de los órganos de gobierno. Ahora, tanto la 
Asamblea General como el Consejo deAdministración y la Comi
sión de Control son órganos transitorios. La concl usión definitiva 
del proceso de cambio se espera para el mes de marzo. aunque el 
nombramiento por pane de los ayuntamientos y diputaciones se es
pera para finales de este año. Asimismo los setenta impositores se
rán elegidos por sorteo. La asamblea general está integrada por 
ciento sesenta miembros. La duración de los mandatos es por cua
tro año, aunque cada dos se renueva el cincuenta por ciento de los 
órganos. 

~------------------------

Oposición del PSOE a celebrar un pleno 
J.M.Molina, presidente regional del PP, ha señalado que la revi

talización de la vía parlamentaria regional que se acordó en febrero 
no se está cumpliendo. La convocatoria de pleno extraordinario en 
las Cortes, sohcitado por el PP a través de la Diputación Perma
nente, se encontró con el rechazo del gruQO soclUlista. Anastasio 
López Ramírez, portavoz socialis ta en la Diputación Pennanente, 
recordó que en los acuerdos alcanzados por los dos grupos se fijó 
un lotal de 21 plenos que se convocarían a través de la Junta de 
Portavoces "sall'O excepciones". El PP pretendía tratar de asuntos 
como el trasvase de agua a Murcia el Incendio ocurrido en Caba· 
ñeros o la "crisis de los ajos". José 'Rieta, diputado popular por 
Albacete, afinnó estoS temas justifican una convocatoria extraor
dinaria a través de la Diputacl6n. Molina aprovechó esta situación 
para recordar que Castilla-La Mancha es la única comunidad que 
aún no designando a sus senadores territoriales. 

~-----

López Carrasco: 
éxito del plan 
de reforestación 

El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, cali
Iicó como de éx ito la respuesta 
al plan de reforestación dada 
por los agricultores castellano
manchegos. En total se han re
cibido 2. 119 solicitudes para 
28.737 hectáreas. Según el con
sejero. todas estas solicitudes 
serán aprobadas si están debi
damente documentadas. Asi
mismo anunció que se Iinnarí
an convenios con las cajas de la 
región para adelantar a los agri
cultores el dinero correspon
diente, en tanto que la conseje
ría hará frente a los intereses. 
Aparte de los agricultores, mu
chos ayulltamientos de la re
gión han solicitado también la 
reforestación de terrenos muni
cipal. 

-ooo~-----------

Las sociedades 
musicales se 
confederan 

La Federación Regional Cas
tellano-Manchega de Socieda
des Musicales ha participado 
en la elaboración de los estatu
tos que regirán la futura Confe
deración Nacional que podría 
tener su sede en Valencia. El 
presidente de la Federación Re
gional . Alfonso Rodríguez. 
responsable de la Banda de 
Música de llIescas, informó a 
los músicos de nuestra Comu
nidad sobre los objetivos de es
ta Confederación Nacional "re· 
presenlar. coordinar y defender 
los intereses generales de SI/S 
miembros anle el Gobiemo y 
del1uis illstill/ciones públicas 
del Estado y la sociedad civil", 
al tiempo que recordó que la 
Federación se creó para prote
ger la enseñanza y práctica de 
la músic:¡ en Castilla-La Man
cha y ayudar a las sociedades y 
bandas de la región. 
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ESPECIAL 
OFERTAS: 
• LA MANGA· MAR MENOR, 10 DIAS 

Hotel Cavanna ••••• Salidas 3, 12 Y 21 octubre. 
Precio 22.000 ptas. Incluye agua y vino en las comidas • 

• GAlICIA y IIAS BAJAS, S DlAS 
Precio 18.000 ptas. Salida S octubre. 

OFERTA ESPECIAL: 
VIAJES PROMOVIDOS POR EL INSERSO 

LA MANGA· BENIDORM • COSTA DEL SOL • SALDU • MALLORCA 

iiADELANTESE!! GESTIONE CON NOSOTROS SU RESERVA 
Información Y reservas: V"oajes Tep. CI nnte, 13. 13001 Ciudad Real 

Teléfono 21 63 67 
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Miles de chavales 
vivieron la pasada 

semana el inicio de 
un nuevo curso y, 

con él, el defmitivo 
final del largo 

periodo vacacional. 
Pero muchos de 

estos escolares no se 
limitan a as istir a las 

clases habituales sino 
que, tras ellas, toman 

parte en alguna de 
las muchas 
actividades 

extraescolares que 
Slrven como 

complemento para su 
buena fannación. 

NUMEROSOS ALUMNOS OPTAN POR ASISTIR A ACTIVIDADES EXTRA· ESCOLARES 

La educación ideal 
es un compendio 
entre la que ofrecen 
los colegios y, la que 
se recibe en casa y 
la que se imparte en 
otras actividades 
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Horas extras 
infantiles 
on la llegada del 
nunca deseado 
final de las vaca
ciones de vera
no, los que hasta 
el momento s610 
eran chavales, 
vuelven a con
vert irse en esco

lares dispuestos a empezar su 
nuevo curso con buen pie. 
Unos con muchas ganas de ha
cerlo, y otros con menos, pero 
en general con deseos de reen
contrarse con sus viejos com
pañeros. 

Pero el colegio no es el único 
lugar de trabajo donde estos es
colares "fichan" diariamente. 
Una buena parle de ellos pro
longan su jornada laboral una o 
dos horas más para asistir a al
guna de las muchas actividades 
extraescolares existentes hoy 
en día, tales como las clases de 
idiomas , gimnasios, escuelas 

deportivas, academias de dan
za, clases part iculares, y que 
son de una enonne ayuda para 
su buena formación intelectual 
y personal. Normalmente son 
los padres los que dan el pri
mer empujón a sus hijos para 
que éstos tomen parte en una 
de ellas, pero lo que está muy 
claro es que si al niño no le ter
mina por atraer esa actividad, 
no son más de tres meses lo 
que dura asistiendo a las clases. 
Los que se quedan son [os ver
daderamente interesados en e[ 
tema en cuestión, no siendo es
tos muchos pero tampoco esca
sos. 

••• CONTRASTE 

Esta mu!tiformación que re
ciben al gunos niños contrasta 
fuertemente con las últimas ci
fras ofrecidas por la STE (Sin
dicato de Trabajadores de la 

Enseñanza) de Castill a-La 
Mancha. En la región hay más 
de 80.000 personas analfabe
tas, siendo la provincia de Ciu
dad Real la que mayor número 
de personas liene que no saben 
leer ni escribir. De una pobla
ción total de 475.000 habitan
tes, nuestra provincia cuenta 
con casi 31.000 personas anal
fabetas y 127.000 sin esrudios. 

Los que pueden acceder a la 
instrucción que les ofrece sus 
respect ivos colegios comple
mentada con la que les ofrecen 
esas actividades paraescolares 
pueden considerarse unos cha
vales afortunados ya que puede 
ser im portantísimo para una 
mejor formación. Pero la asis
tencia de estos chicos a este ti
po de actividades no debe rea
lizarse de manera forzosa ni 
exhaustiva, pues el efecto be
neficioso puede volverse muy 
perjudicial para su capac idad 
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Faltan profesores, alumnos o instalaciones, en los 
colegios de la provincia, al inicio del curso 93·94. 

La falla de profesores, de alumnos o de instalaciones son algunos de los problemas con los 
que ha arrancado el nuevo curso escolar. Mientras que muchos de los 65 .000 niños escolari
zados este año complememan su formación básica con disciplinas distintas a las impartidas 
en el colegio, otros todavía no tienen claro si van a poder ir al "cole" y tener sus clases corno 
los demás. 

En San Lorenzo de Calatrava, una pequeña localidad de apenas 400 habitantes enclavada 
en Sierra Morena, se han visto sorprendidos por la decisión de la Dirección Provincial de 
Educación y Ciencia de reducir, en uno, el número de profesores fijos que hasta el momento 
se venían haciendo cargo de la educación de los niños de este municipio. Un grupo de ma
dres se ha mostrado en contra de la medida manifestando que "de por sí ya es bastante bajo 
el nivel de los niños", Angel López, Jefe de Programas Educativos. se reunió con ellas para 
explicarles que desde la Dirección Provincial se ha pensado en subsanar la baja con el traba
jo de dos profesores itinerantes, que dentro del Programa de Educación CompensalOria se 
encargarán de las áreas de inglés y educación ffsica, ya que según López "se hacia insosteni
ble mantener en planti lla un profesor de inglés fijo". Además, "el número de alumnos es 
muy bajo" (30 para el presente curso). Ante esto tanto las madres como los niños se enfren
tan a una situación nueva, y "aunque la impresión es buena, en un principio, siempre queda 
algo de desconfianza porque no se sabe como va a funcionar esto de los profesores itineran
tes". dice una de las afectadas. 

Mientras en San Lorenzo hacen falta profesores, en Manzanares la situación es totalmente 
diferente. El Colegio San Bias, situado en uno de los barrios más desfavorecidos de la loca
lidad, va a ver reducido el número de cursos, para este ano. debido a la falta de alumnos ante 
la negativa de los padres de llevar a sus hijos a este centro por la "mala fama" de la que se ha 
visto rodeado. En tanto el Colegio San José, de las Madres Concepcionistas, y próximo al 
anterior, se ha encontrado desbordado de solicitudes como viene siendo habitual. 

La clausura temporal del Colegio Luis Vives es el problema con el que se enfrentan este 
año en Piedrabuena. Aunque según el director "las grietas (que pueden suponer un gran peli
gro para alumnos y profesores) no son una novedad, ya que hace cuatro años que existen". 
Las obras realizadas en el pasado no han dado solución alguna, y de momento los alumnos 
van a tener que ser trasladados al Colegio Cervantes. Los ninos de ambas escuelas van a te
ner que compartir instalacionesaciones en horarios de mañana y tarde par que todos puedan 
comenzar el curso. A los padres tampoco convence esta solución. 

de atención y su actitud en ge
neral. Pedro de Bernardo. di
rector de la Un idad de Salud 
Mental Infantil y Juvenil de la 
Delegación de Sanidad, advier
te que lo ideal es ofertar al niño 
varias actividades para que el 
elija la que le sea más atracti
va. y lograr un racional equili
brio entre la fonnación colegial 
del niño, su fonnación extraes
colar (con una o dos activida
des), y su disposición de tiem
po libre para que lo invierta en 
lo que le plazca (u n 20% del 
tiempo sería lo ideal) . 

• ~~ EQUILIBRIO RACIONAL 

Pero en general, estas activi
dades "extras" son muy benefi
ciosas para el niño, y es reco
mendab le que los padres se 
preocupen por inculcarle cierto 
interés por una de ellas, tal y 
como recalca Pedro de Ber
nardo: "Son recomendables 
para que el niño, además de re
cibir una formación , lo pase 
bién sin necesidad de recurrir a 
otro tipo de estimulantes, tales 
como la droga". Pero no se de
be confundir con la actitud que 
tienen algunos padres, que op
tan por inscribir a sus hijos en 
algún tipo de academias con el 
único fin de mantenerlos fuera 
de la casa. Según el direstor de 
la Unidad de Salud Mental In
fanti l: "Algunos padres se des
preocupan de que tienen hijos, 
y tienen a los niños hiperocu
pados para quitárselos de enci
ma" . 

.~~ VARIAS OPCIONES 

Existen multitud de ofertas 
para aquel que no quiere limi
tar su instrucción a lo referente 
al colegio. Los deportes son los 
que cuentan con un mayor nú
mero de adeptos. Junto a las 
escuelas deportivas ofic iales 
(fútbol. baloncesto, balonma
no, tenis, nata
ción, atletismo, etc ... ), se situan 
los gimnasios, impartiendo cla
ses de karate, judo,aerobic, 
musculaci6n ... Esta~ actividades 
deponivas, ad~más de necesarias 
para consegUIr un cuerpo sano, 
son úti les para inculcar al niño 
un sentido de compañerismo y 
de sociabi lidad indispensables 
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para perfeccionar su compona
miento.Según Francisco Ra
cionero,propietario del gimna
sio Stadium. "las actividades 
deportivas ayudan a los chicos. 
puesto que en un futuro, si se 
les crea hábitos deportivos. es 
más dificil que luego se les vea 
con litronas y porros. Los pa
dres deberían incentivar estos 
deportes. Falla un sentido de 
urbanidad. sentido que no se 
enseña en los colegios. Con el 
karate. por ejemplo. se enseña 
la disciplina antes que los gol
pes". José Ma nuel Moreno 
Vazquez, responsable del C:lja 
Rural Alarcos y de su escuela 
de fútbol. afirnla que "la prácti
ca deportiva no es neg:ltiva pa
ra la marcha nonnal en el cole
gio. Se trata de quitar a los 
chicos de las calles, y de for
mar hombres para el día de ma
ñana. La educación ideal para 
un niño es un compendio de la 
que rec iben en el coleg io. la 
que se les da en sus casas, y las 
que les ofrece, en este caso. el 
fútbol". 

• _ MUSICA 

La in stru cción musica l es 
otra de las más solicitadas por 
los chavales, o por sus padres. 
En el ciudarrealeño Conserva
torio Elemental de Música 
Marcos Redondo, las plazas es
tán limitadas por falta de espa-
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cia. Muchas malrículas de 
jóvenes interesados por la 
música se van a desetimar. 
dando prioridad a los que 
quieren iniciarse con no más 
de 12 años. Las clases están 
al completo. sobre todo las 
de pi ano y las de guitarra. 
Fe lisina Roldán , di rectora 
de conservatorio, afirula que 
la música favorece el desa
rrollo de los niños, pero al 
mi smo tiempo denuncia la 
necesidad de que el aprendi
zaje musical se convierta en 
una asignatura a ¡mpanir 
dentro de tas aulas de un co
legio de educación general 
básica: "La introducción de 
la mú sica en la enseñanza 
primaria fa vorecerá tanto a 
los alumnos como a los cen-

El deporte es la 
actividad extra
escolar preferida por 
la mayoría de los 
escolares 

tros". Con esta incorponlción a 
los colegios se logrará que se 
rebajen los elevados índices de 
saturación de los que consta el 
Conservatorio. evitando que 
los chicos se matriculen en él a 
ciegas, sin saber si realmente 
les va a·interesar la música. o si 
por el contrario se c;LOsarán a 
los pocos meses. Los chavales 
que hayan experimentado en el 

colegio una verd adera atrac
ción por la música serán los 
que sí acudan a matricularse en 
el conservatorio, mientras que 
los que hayan comprobado que 
no les interesa no acudirán a él, 
dejando así numerosas plazas 
libres. Como señala su directo
ra, el Conservatorio no es una 
instrucc ión temporal ni com
plemenlaria como lo puede ser 
la asistencia a un gimnasio, si
no que se trata de fonnar para 
una "profesión para el día de 
mañana" . 

••• ACADEMIAS DE BAILE 

El baile es otra de las facetas 
del amplio mercado de ofertas 
del que disponen los colegiales 
para completar la formación 
que reciben en sus respectivos 
colegios. La danza, lejos de ser 
únicamente una actividad artís
tica, conlleva unos caracteres 
de esfuerzo y responsabilidad. 
Consuelo Nava rrete. quien re
genta la academia de bai le Ba
llet Clásico, en Ciudad Real, 
explica que "las niñas consi
guen mejorar su figura y su co
ordinación por tener un:l disci
plina que en otras acti vidades 
no se consigue. Aquí no SÓla· 
menle se realiza un trabajo físi· 
co, lambién es un trabajo men
tal, de coord inación. pues 
aunque una niña lenga un físi
co estupendo, si no funciona 
mentalmente no consigue nada. 
Se trata de un compendio de 
todo: trabajo, disciplina y con
diciones". 

._ TIEMPO PARA TODO 

Este tipo de actividades ex
traescolares no quitan a los ni
ños un tiempo que puedan em
plear para las tareas nonnales 
del colegio. Aprenden a tener 
responsabilidades y a invertir 
mejor su tiempo libre: "No qui
la tiempo a otr:lS acti vidades. 
Todo lo contrario. Tienen más 
disciplina, saben el tiempo que 
tienen. lo calculan mejor", afir
ma Consuelo, hacie ndo refe
rencia a sus alumnas, extrapo
lándose es to al reSIO de las 
aclividades no escolares. 

• MANUEL J. ' :SPAOAS 
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El fraude que 
cometen algunos 

colegios de la provincia 
al vender libros de 

texto a sus alumnos es 
la gota que ha colmado 
el vaso de la paciencia 
de los empresarios de 

papelerías y 
librerías.Desde la 

asociación provincial 
que les representa han 

emprendido una 
contundente campaña 

publicitaria para 
defender sus intereses y 

recuperar su clientela. 

ARTURO MESA,PRESIOENTE DE LA ASOCIACION PROVINCIAL DE PAPELERIAS 

IIA los libreros nos están viniendo 
golpes por todos ladosll 

on el co
mienzo del 
curso esco
lar se re
nueva cada 
año la bala
Ila entre los 
e mpresa

rios de papelerías y librerías y 
algunos de los colegios de la 
provi ncia que ve nd en a sus 
alumnos libros de texto y hasta 
material escol ar, cuando el Mi
nisterio de Educación lo prohíbe 
expresamente. NEsle es !lites/ro 
pril¡cipal ('abollo de bawlla-ma
lIifieslo Arturo Mesa.presidelllt! 
de fa Asoc;ocj6n de empresa
r ;os de papelería desde hace 
Ires mios-.EI q/fe ciertos cole
gios (1 asociaciones de 
padres,éstas cada ve; 
mellos,l'enJolI libros lle lextos 
l/OS ocosiollo (1 I/ I/es/ros nego
cios 11 1/ dalla tremendO,tanlO 
que algunas librerías de pue
blos se l'el1 o/)!igadas a cerrar 

por fa/la de 
negocio" .A PEPA L,asociación 
provinci al de empresarios de 
papelerías,no ha escatimado es
fuerzos ni recursos para acabar 
con esta costumbre, que roza la 
ilegalidad, de cienos colegios y 
ha denunciado reiteradamente a 
centros privados como Los 
Hermanos Garate, Los Ma
rianislas o Sanlo Tomás.de 
Ciudad Real o a la Asociación 
de Padres del instituto Sol ama
yor de Manzanares, "SO/l casos 
sllllg/'{/mes-decJara Mesa-I)or
que se trara de colegios prim
dos que eSlán sllb\'endOl1atlos 
pero todos los O/ios hacen lo 
mismo pese a que Educaóón 
les ha {/(iI'er¡¡'tlo que plleden 
pertler la concesi6n qlle fienell 
eOIl ef Millisterio.lllclllso ef Dc
fensol' lle/ Pueblo nos ha dalla 
a nosotros /tI ra:6n",Mesa eva
lúa las pérdidas para los li bre
ros de Ciudad Real por este 
fraude de los colegios en más 

de diez mill ones de 
pe,~e t as, "Afol'll/l1adamcnle-re
conoce Mesa-la compm/a que 
eSflImos hocielldo eSlá infl,,
yel/do:odemás SOIl Ja los pro
pios !)(Idres los que eS/fÍn IIal'
lOS dc que los colegios les 
;'I/I)O"gol/ la compra lle libros 
a ellos y les paSC/l lo focfllra a 
finlll de mes", 

Pero éste, con ser el más gr.!
ve, no es el único problen"l al 
que se enfrentan los algo más 
de cien empresarios de papele
rías de la provinc ia,"Nos están 
perjutlical/llo tamhién las 8/'(11/
des sl/pufián comerciales, 
qlle \'enden !/lO/erial escolar.)' 
que l/O solo l/OS afecta l/los Ii
hreros lle la copitol,ta!/lbi~n ti 
los de otros ml/nidpios", 
En el caso de las grandes su
perficies los comercios de pa
pelerías han denunciado en al
gunas ocasiones el que vendan 
material escolar por debajo del 
precio de coste, 

P,¡ra que el centenar de comer
cios ded icados al negoc io de 
papelería y librería no se vea 
alx>clldo al cierre APEPAL ha 
puesto en marcha coincidiendo 
con el inicio del curso escolar 
una campana publicitaria desti· 
nada a recuperar clientela y a 
devolvede al negocio una bue
na imagen, En la campaña se 
retOma la idea lanzada por la 
Cámara de Comercio de Ciu
dad Real de "Pequeño comer
cio,gran servicio" y se asegura 
que globalmente siguen siendo 
más ventajosos los precios que 
ofrecen las librerías que los que 
orenan los hipennercados. 
~Nos están dando golpes por 
todos fados-d ice el presidente 
de APEPAL -y teníamos ql/e 
hacer algo, En esta caml)(lIia 
destacamos lo que ofrecen IlIS 
librerías y papderíos:profesio
!/alhla(1 y huen trlltO", 

• P.L.G 
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U na relativa calma se 
ha apoderado de la 
sede provincial del 

PSOE después que las 
tensiones originidas 

tras la sa lida de Selas 
se mitigaran con el 

nombramiento como 
sucesor de Nicolás 

Clavero. De momento 
todos esperan lo que 

ocurra en el Congreso 
Federal para organizar 

la estrategia del 
provincial que tendrá 

que realizarse 
inmediatamente 

después. La idea del 
consenso gana adeptos. 

SOLO LA NO PRESENTACION DE BARREDA ORIGINARIA EL ENFRENTAMIENTO 

El PSOE espera el Congreso con 
la idea del consenso 

El nombramiento de 
Juliá no se puede 
interpretar como un 
triunfo de Ureña. 

M.A. Martínez cree 
que llegar al 
consenso es 
imprescindible 
-18-

n Ciudad Re
al al igual 
que en Olras 
p rov in c ia s 
la s ac tu ales 
estrategias 
que están 
preparando 
los diferentes 

sectores en los que se divide el 
PSOE se encuentran en fase 
de hibernación en espera de 10 
que depare el el apasionante 
Congreso Federal que se cele
brará en los primeros meses del 
próximo año. Desde la sustitu
ción del anterior alca lde de 
Ciudad Real, Lorenzo Selas , 
por la mano derecha de Fran
cisco Ureña en la DipuHlción 
Provincial, Nicolás Clavero, 
en la sede provincial del PSOE 

se vive en un periodo de apa
rente calma. después de la ma
siva contestación que originó la 
primitiva decisión de José Ma
ría Barreda de nombrar alcai
desa a la concejala independien
te, Bienvenida Pérez. y que de 
haber prosperado hubiera oca
sionado tensiones tan graves 
que podrían haber desembocado 
en un cisma en el partido. 

La sorprendente remodela
ción del gabinete regional lle
vada a cabo por José Bono el 
úl timo día del pasado mes de 
agosto. con su inmediata reper
cusión en esta provincia. al ha
ber si~o nombrado el hasta en
tonces alcalde de PuertoJlano, 
Consejero de Educación y Cul
tura, ha ratificado la percepción 
de la tregua que actualmente se 

vive en el PSOE ciudad reale
ño. A pesar de los recelos del 
vicesecretario regional del par
tido y diputado nacional por 
Ciudad Real, Rafa el López 
Martín de la Vega, que apostó 
por el nombramiento como 
sustituto de Santiago Moreno, 
del concejal independiente, Fe
lipe Monsalve, en la reunión 
que mantuvieron los responsa
bles provinciales del PSOE in
mediatamente después de co
noce r el nuevo de sti no de 
Sant iago Moreno, la unanimi
dad fue casi absoluta a la hora 
de decidir que el nuevo alcalde 
de la importante ciudad sería 
Manuel Ju liá Dorado, hasta 
ese momento DireclOr General 
de Política Económica y Finan-
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ciera de [a Junta, un organismo 
que por cierto ha desaparecido 
del nuevo organigrama del ga
binete autónomo. 

Aunque algunos han queri
do ver un nuevo triunfo de 
Francisco Ureña en la e[ec
ción de Manue[ Juliá, un hom
bre muy vinculado al presiden
te de [a Di putación, donde 
trabajó en áreas de gran res
ponsabilidad hasta que fue lla
mado a To[edo, lo cieno es que 
José Maria Barreda no puso 
ninguna pega a este nombra
miento. auspiciado fundamen
talmeme por el secretario gene
ral de los socia listas de 
Puertollano, Ramón Fernán
dez Espinosa. Barreda consi
deró al igual que Ureña y ."er
nández Espinosa que Manue[ 
Juliá era la persona más idó
nea para desempeñar ese cargo 
dada su experiencia en [as ad
ministraciones local , provincial 
y regional. Por otro lado el ca
rác ter de Manuel Ju[i á • un 
hombre muy apegado a si mis
mo tampoco refuerza la tesis 
de un nuevo triunfo de Fran
cisco Ureña sobre José María 
Barreda y fundamentalmente 
sobre algunos de sus colabora
dores más conspicuos. 

Por e[ momento [a idea del 
consenso está ganando adeptos. 
sobre todo entre aquellos que 
más be ligerancia mostraban 
hace escasas fechas hacia la ac
tual dirección provincial del 
panido. La integradon o terce
ra vía que viene auspiciando 
José Luis Co rcuera ha sido 

recibido con muy buenos ojos 
por gente como el presideme 
de la Diputación Provi ncial , 
Francisco Ureña y Miguel 
Angel Marlínez, diputado so
cialista por Ciudad Real y uno 
de los principales epígonos del 
guerrismo. Martínez considera 
imprescindible la consecución 
de un consenso que pennita la 
integración de todas las partes 
enfrentadas en el próximo Con
greso Federal. Para el presiden
te de la Asamblea del Consejo 
de Europa no se puede llegar a 

la lapidación de un sector en 
beneficio de otro y más concre
tamente el exterminio de los 

La integración esta 
ganando adeptos 
entre los que hasta 
ahora se mostraban 
más beligerantes. 

guerristas por los renovadores. 
cuando según él las criticas ha
cia la actitud del partido care
cen completameme de sentido, 
al haber vue lto a alcanzar el 
PSOE la mayoria absoluta en 
las pasadas elecciones genera
les. Lo que si asegura Martí
nez es que de no llegarse a ese 
anhe lado consenso, el sector 
guerrista no se dejará aniqui lar 
tan faci lmente. Miguel Angel 
Marlínez, al igual que otros 
destacados dirigentes socialis
tas. como Juan Ca rlos Rodrí
guez Ibarra y Ca rlos Sa n 
Juan se ha entrevistado en re
petidas ocasiones durante este 
verano con Alfonso Guerra en 
su retiro vacacional de Conil 
de la Frontera. 

En Ciudad Real. al igaul 
que a nivel del Congreso Fe
deral, también se apuesta por 
ese consenso. que de prosperar 
lIevaria a la próxima Ejecutiva 
Provincial a representantes de 
los sectores. La única hipótesis 
que podría truncar esta integra
ción sería la ausencia de José 
María 8arreda al frente de la 
secretaria general y su sustitu
ción por algunos de sus más 
próximos en la actual dirección 
provincial. En este caso si po
dria darse la batalla en el próxi
mo Congreso Provincial. Por el 
momento y solo a título de in
ventario representantes de am
bos sectores han manifestado 
que han echado cuentas entre 
las agrupaciones locales más 
importantes de la provincia , 
asegurando las dos partes,. que 
ganarían si finalmente se pro
dujera la batalla. 

Agrupaciones tan importan
tes como Ciudad Real y La So
lana , así como la mi tad de 
Puertollano, estarían en caso de 
un hipotético enfrentamien to 
junto al actual secretario gene
ra l. Otras como Va ldepeñas. 
Malagón. Almadén y la mayo
ría de Alcazar de San Juan se 
decantarían, siempre hablando 
en hipótesis por el sector que 
pres umib lemen te lideraría 
Francisco Ureña. Sin embargo 
y como se ha apuntado a lo lar
go de estas líneas lo más pro
bable es que el consenso se im
ponga finalmente. 

• PEDRO PI NTADO. 
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o P.P.: no 
hay color 

La mayoria de los integrantes 
del grupo de diputados del 
Partido Popular en la 
Di putación Provincial de 
Ciudad Real celebraron el 
pasado lunes 13 de septiembre 
una comida en la que 
analizaron la situación 
precongresual que actualmente 
se vive tanto en la región como 
en la provincia. Curiosamente, 
cuando cinco de los ocho 
diputados hablaban sobre el 
futuro y la posibilidad 
esbozada por alguno de ellos de 
que proximamente serían 
llamados por el hasta ahora 
único candidato a la 
presidencia provincial. 
Francisco Gil , éste apareció 
por el mismo restaurante. Hasta 
el momemo no se vislumbra 
ninguna posibilidad para la 
articulación de una candidatura 
alternativa. Lo más nonnal es 
que al final , si se produce la 
integración anunciada. los 
diputados le den su apoyo. 

Desde hace la intemerata 
varios cargos de responsabilidad 

se encuentran vacantes por 
distintos motivos. Desde la 

Dirección Provincial del lNEM 

hasta la de Trabajo pasando por 
la Dirección Provincial de 

Eduación han afrontado el nuevo 

curso político sin que a su frente 
se encuentre un responsable con 
el que dialogar directamente los 
variados problemas que van 
surgiendo. Concretamente en 

Educación, con el inicio del 
curso . las gestiones ante los 

problemas que se presentan en 
diferentes pueblos las están 
llevando a cabo distintos 

funcionarios, entre ellos el 

presumible nuevo director 
provincial, Angel López. Al 
igual que en el INEM y en 
Trabajo 

o Flores, también portavoz 

o Ureña quiere 
El presidente de la Diputación Provincial, Francisco Ureña 

quiere a toda costa la creacción de la Facultad de Ciencias Físicas 
en el campus universitario de Ciudad Real. Con esta idea Ureña 
mantendrá una entrevista con el rector de la Universidad. Luis 
Arroyo en la que le expondrá su punto de vista sobre la 
ampliación del campus. Esta nueva facu ltad así como la 
incorporación de otras, entre ellas el segundo ciclo de Infonllática, 
Industriales y Ciencias de la Infonnación fue ya pedida, tras la 
aprobación del máximo órgano rector de la universidad castellano 
manchega al Ministerio de Educación. La demora en su 
implantación puede hacer que [a Diputación, al igual que ha hecho 
con Derecho y Empresariales, se haga cargo de la puesta en 
marcha de estos estudios. 

O Plus de 
peligrosidad 

El pleno que la Diputación Provincial de 
Ciudad Real celebró el pasado lunes 13 de 
septiembre bajo la presidencia de Esteban 
Jurado debatió la petición de los trabajadores 
de la planta quinta del Hospital del Carmen 
para que les sea concedido un plus por 
peligrosidad. En esa planta se encuentra la 
Unidad de Psiquiatría donde recientemente se 
su icidió una ginecóloga argentina. El pleno de 
la Diputación decidió dar traslado de esta 
reclamación al INSALUD, esperando la 
decisión de este organismo para adoptar el 
acuerdo definitivo, al considerar que el trabajo 
que se desarrolla en esa unidad 10 planifica 
directamente el Instituto Nacional de la 

La senadora socialista por la provincia de Ciudad Real. Elena Flores. fue elegida la 
pasada semana portavoz de la Comisión de Exteriores de la C:ímara Alta. Así dos 
parlamentarios socialistas de la provincia, Miguel Angel Martínez fue ratificado en 
sus cargos por Carlos Solchaga, ocupan las respectivas portavocías de las Comisiones 
de Exteriores en el Congreso y en el Senado. Se da la coincidencia que. al igual que 
Miguel Angel Martínez, Elena Flores es una de las más significativas repres~ntantes 
del sector guerrista, algo que dejó claramente demostrado. cuando vOl6 en la Ejecutiva 
a favor de la candidatura de Eduardo Martín Toval como portavoz del grupo 
parlamentario socialista en el Congreso. auspiciada por Alfo nso Guerra. 

Salud y no la institución provincial. También 
en ese mismo pleno se aprobaron varios 
proyectos de obras que se fi nanciarán con 
remanentes producidos durante 1993 de 
diversos programas de cooperación 
ecónomica del Estado con las corporaciones 
locales. Entre ellos se encuentra la carretera 
que une Calzada de Calatrava con REPSOL y 
acerado y pavimentación en la localidad de 
Tomelloso. 

- 20-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19-25/9/1993.



o Las tribulaciones de Peris 
El hasta el pasado manes viceconsejero de Cultura , 

Diego Peris, está deshojando la margarita sobre lo que será 
su futuro más inmediato. Una vez que Peris renunció 
definiti vamente a quedarse en Toledo, tras decir no a su 
nombramiento como director general. al no considerarse su 
propuesta de seguir de viceconscjcro pero con el sueldo de 
director general, se abre una interrogante sobre lo que hará a 
panir de ahora el ponavoz del grupo sociali sta en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real . Aunque personas cercanas a 
Peris manifiestan que lo probable es que vuelva a su puesto 
de arquitecto municipal. ahora está en excedencia. el propio 
interesado ha manifestado que de momento no tiene nada 
decidido. De volver al Ayuntamiento. Nicolás Clavero 
tendría que volver a remodelar el grupo municipal, al tener 
que dimitir por incompatible Diego Peris. 

o Detenidos en Carrión por 
asesinar a un argelino 

Dos vecinos de Carrión de Calatrava. María del Carmen 
Céspedes y su compañero sentimental , el súbdito marroquí 
Abderra1.ak Essalih i han sido detenidos como presuntos 
autores del asesinato del argelino Mourad Boukrouh, que 
apareció cosido a navajazos en un campo de naranjos de la 
localidad valenciana de Loriguilla. María del Carmen 
Céspedes fue detenida en Bolaños y su compañero en 
Carrión mientras vendían en sendos puestos instalados en las 
feria s. La guardia civil de Valencia alertó a la de Ciudad 
Real tras comprobar, después de la declaración de testigos, 
que la primera lelra del coche en el que huyeron los 
presuntos asesinos era una C. 

EL BISTURI 

SI QUE SOBRAN 

E 
s muy curioso. Cuando más puñaladas lraperas 
se están dando en el interior de los aparatos par
tidarios, la frase que más se oye cuando los pro
tagonistas de este navajeo son acosados por las 
alcachofas de los periodistas es que en talo cual 

panido no sobra nadie. La última declaración en este semi
do que acabo de constatar es la que ha realizado el fulUrible 
presideme provincial del Partido Popular, Francisco Gil 
Ortega , quién ha asegurado, refiriéndose a la posible inte
gración de los seguidores de Bias Camacho en el anlerior 
congreso provincial, en la nueva Ejecutiva que salga del 
próximo, que si ellos están dispuestos por su parte no hay 
ningún inconvenieme en hacerles partícipes de ciertas cuo
tas de poder en este órgano de decisión. 

No es nada nuevo. El PSOE nos está obsequiando desde 
la vuelta de las vacioncs con una panoplia de declaraciones 
amor-odio que están quemando los circuitos de los más in
fonnados. Sin micrófono y a puerta cerrada se ponen a pa
rir, inveman trampas sadúceas para acabar con el conLrin
cant e, pero cuand o se trata de dar la versión de lo 
acomecido ante la opinión pública aparece una y otra vez el 
recurrente "aquí no sobra nadie". en un intento de maqui
llar las agarradas verduleras de estos días con sesudos deba
tes intelectuales en los que" se obsen'ol/ disparidad de cri
terios". La verdad. la pura verdad. que es la que está 
captando el personal, es que aquí si que sobra gente. Y no 
poca. Lástima que el espectáculo habitual que vienen dando 
los ya instalados es tan penoso que la gente válida que po
dría tomar el oxigenante relevo que nuestra sociedad nece
sila se haga cruces y relege al olvido la más mínima tenta
ción de abonarse a la vida pública. 

Los ejemplos. y no hay que dirigir nuestras miradas a la 
política nacional para lograr encontrarlos, son apabu llan
tes.Tanto en el P.P. como en el PSOE se han dado y se si
guen produciendo tensas situaciones internas derivadas de 
los recelos de los que verdaderamente se dedican a trabajar 
por el bienestar de los ciudadanos. tanto a nivel orgánico 
como institucional, contra los que han enfocado su paso por 
la vida pública con el único objetivo de satisfacer sus ambi
ciones personales. 

Mientras no se acabe de una vez, lo que irremediable
mente supone que sobra gente. con los medradores profe
sionales. se seguirán prduciendo los lamentables espec1ácu
los que a diario estamos viviendo. En los próximos meses 
con congresos en los dos principales panidos de esta pro
vincia los ejemplos se van a multiplicar. De no producirse 
ningún cataclismo de última hora. en las ejecutivas que sur
gan de esos congresos vamos a ver repetidas las mismas ca
ras de siempre, aunque ahora, muchos de los que volverán a 
compartir la responsabil idad de tomar decisiones funda
mentales para la vida de sus conciudadanos estén renegando 
de su compañeros más cercanos. He oido decir durante es
tos días a gente de los dos parlidos:"miellfras éste siga aquí 
no tendremos arreglo". Al dia siguiente en los périodicos y 
en las emisoras he oido decir al mismo:aqui no sobra nadie .. 
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D esde el pasado curso 
académico, la 

universidad de Castilla 
La Mancha, se 

encuentra en pleno 
proceso de 

transformación de sus 
planes de estudio. Cada 

una de las escuelas y 
facultades del distrito 

uni versitario han 
revisado todas las 

asignaturas que 
componen las carreras 

para adaptarlas a los 
nuevos tiempos. La 

universidad cambia la 
piel y se transforma. 

LOS NUEVOS PLANES DE ESTUDIO SE ADAPTAN A LOS NUEVOS TIEMPOS 

Los nuevos planes 
buscan enseñanzas 
más prácticas y 
personalizadas 

La evolución del 
conocimiento 
humano obliga 
-22-

La universidad 
cambia la piel 

I conoc imien to hu
mano avanza vertigi
nosamenle. Los tiem
pos cambian y la 
universidad española, 
cada cierto tiempo, se 
ve obligada por im
perativo legal a adap-

tarse a ese proceso impaTable 
de transformación para ade
cuarse a las nuevas exigencias 
sociales. 

Así, desde el pasado curso 
académico, todos los agentes 
implicados en el funcionamien
to de la institución universitaria 
se encuentran abocados a un 
proceso de transfonnación de 
sus enseñanzas que implica la 
adopción de asignaturas nue
vas, la supresión de otras ant i
guas y la creación de nuevas ti
tu laciones. 

El cambio más espectacular 
en el campus universitario de 
Ciudad Real, se ha producido 
en la facu ltad de letras que, de 
las CUalro titulos que venía ex-

tendiendo ha pasado a ofenar 
siete especialidades distintas, 
entre las que destaca la apari
ción de las humanidades, carre
ra en la cu al es posible, a su 
vez, elegir entre tres opciones 
alternativas. 

••• MAS CALtDAD 

La necesidad de modificar 
las enseñanzas surge por obli
gación del propio ministerio de 
educac ión y ciencia que esta
blece un mínimo de materias, 
llamadas troncales. Más tarde, 
será la propia facul tad la que 
determine, según sus propios 
criterios qué asignaturas esta
blece como obligatorias y cuá
les serán optativas. Con el nue
vo cambio. el alumno tendrá la 
posibilidad de elgir un mayor 
número de asignaturas optati
vas, entre las que se establecen 
por vez primera, las de "libre 
confiuración", y que permi ti-

rán, por ejemplo, a un alumno 
de infonnática, cursar materias 
tan heterodoxas para su fonna
ción como literatura o derecho 
polftico. 

Según el vicerrector de la 
Univers idad de Castill a La 
Mancha. Nicolás Campos, "se 
Izan imel/fG(lo elaborar III/OS 
nllevos planes de eSllldio más 
personalizados pero, a la I'ez, 
más abiertos y compelilil,os 
donde el alumllo tellga más pe
so específico a la Izara de deci
di,. Sil propia formación. per
mitiéndole un abanico más 
amplio de salidas en el caso de 
que se hubiera eqllil'OCfl(lo al 
elegir". 

••• MAYOR AUTDNDMtA 

El problema que se le plante
aba a la facultad de letras a la 
hora de abordar el cambio de 
sus enseñanzas era el de buscar 
un modelo que la apanara defi-
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nivamente del lastre que venía 
arrastrando por su dependencia 
COntO centro asociado a la uni
versidad Complutense. Tras un 
año y medio de debates, sus 
responsables han decidido 
orientar la enseñanza de las hu
manidades, en el caso de los 
estudios de filología. con un 
sentido más prácti co. Para el 
profesor de francés, Antonio 
Garda Ca lero, esto significa 
"desee/u/e" a la realidad. Por 
mucho que l/OS glls{(lse formar 
illl'esrigadores -dice-o elltende
mos qlle la unil'ersidad riene 
que satisfacer a ese segmento 
de alumnos no vOCllcionales 
que demanda l/na enseñanza 
más práctica". A partir de aho
ra, un alumno de filo logía mo
derna deberá preparar a fondo 
dos idiomas y conocer, al me
nos, uno más . Esto durante el 
primer ciclo que dura dos años. 
Porque otra de las novedades 
de los nuevos planes, es la ten
dencia a reducir el tiempo de 
estancia del alumno en la uni
versidad. Las carreras de cinco 
años se verán reducidas a cua
tro. Entre éstas está la de der
cho, que ya inició su andadura 
adaptada a los nuevos planes; 
las carreras de letras y los estu
dios de químicas. Este acorta
miento del periodo académico 
se debe a que las universidades 
españolas han decidido seguir 
la tendencia dominante en Eu
ropa y, por otro lado. según el 
decano de la facultad de Quí
micas, Juan José Berzas, "res
ponde a criterios económicos" 

••• NO TODOS CONTENTOS 

Sin embargo, el cambio de 
enseñanzas no ha dejado satis
fechos a todos. Todos los de
partamentos que componen los 
centros universitarios han pug
nado por hacer valer sus mate
rias con desigual fortuna. Uno 
de los más escépticos ha sido el 
jefe del departamento de filolo
gía hispánica, Joaquín Gonzá· 
lez Cuenca, quien, con ironía 
asegura que al respecto tendría 
mucho que decir y no precisa
mente bueno. Para Go nzá lez 
Cuenca "el gran defecto de los 
I1Ilel'OS planes es que 110 se hall 
hecho en función de los illlere· 
ses de los licenciados, sino que 
han primado más los imereses 
económicos y, en este semido, 
se hall hecho en fllnción de las 

plazas de profesores que hay". 
Para el jefe del departamenteo 
de hispánicas "hay IIlIll gran 
desproporción de asignaturas 
en humanidades", y se muestra 
disconfornle con la decisión de 
no incluir la literatura española 
en los planes de filología mo
derna. 

Para el vicerrector Nicu lás 
Campos, el éxito o el fracaso 
de la nueva oferta universitaria 
radica en la ace ptación o no 
por pane de los alumnos de las 
nuevas propuestas. "En caso de 
que /lO haya la demanda espe
rada de las /l/leras especialida
es. denlro de dos mios, los pla
lIes melven a ser rel'isados y se 
modifica lo que haya fallado". 
Tanto Campos como el profe
sor Garda Calero, tienen cla
ro que la función de la Univer
sidad Castellanomanchega en 

el área de las humanidades s ig~ 
nifica "popularizar la enseñan
za universitaria y atraer alum
nos de otras universidades". 

••• MAS PRACTICAS 

Por otra parte, la preocupa
ción de los responsables de en
señanzas cient íficas ha sido 
dotarlas con unos contenidos 
más prácticos. Así, el director 
de la escuela de Info rmática, 
Francisco Ruiz González des
taca como gran novedad "un 
interés en las asignatu ras más 
prácticas para abrir al alumno 
al mercado de trabajo". En este 
sentido destaca como uno de 
los aspectos más positivos del 
nuevo plan el interés de sus 
responsables por integrar a los 
alumnos en el mundo de la em-

presa. a la que podrán acceder 
como becarios y con contratos 
en prácticas. Además, los tra
bajos o proyectos que el alum
no desarrolle en empresas, a 
partir de ahora, contarán para 
el ex pediente académico. Los 
estudios de informática quedan 
configurados con la titu lación 
de ingeniería en lugar de diplo
matura como venía sucediendo 
hasta ahora. 

Al igu al que la anterior, la 
escuela del profesorado que di
rige Andrés Vázquez transfor
mó sus comenidos académicos 
durante el pasado curso. Su ne
cesidad de transformación vi
no, además. marcada por la im
plantación de la LOGSE que 
obligaba a los futuros profeso
res a adaptarse al nuevo marco 
legal. Entraron en funciona
miento nuevas especialidades 
como educación infanti l. física, 
o musical que según el director 
de la escuela "hall sido muy 
biell acogidas por la población 
es/udiantil". Para Andrés Váz· 
quez, "la geme que quiere es
ludiar para maes/ro es verda
deramenle vocacional. COI/lO lo 
demuestra el e/erado porcenta
je de alumnos que eligen ma
gisterio el/ primera opción. 
COII las especialidades anli
guas, descendió la demanda. 
pero este G/lO, parece que se 
vI/e/ve a pOller (le moda la el/
se/janzo del magis/erio". 

••• RECICLAJE CONSTANTE 

Por su parte, la facultad de 
químicas de Ciudad Real tam
bién necesitaba una renovación 
de sus estruct uras doce ntes 
acuciada por la constante reno
vación de conocimientos cien
tíficos . El decano el centro 
Juan Jusé Berzas, explica que 
se han buscado unas estructu
ras que favorezcan la movili
dad del alumno, "cuando UII 

alumno elige I/an opción. ¡me
de equivocarse, de esta forma 
imentamos que. por lo menos e 
el primer cie/o pueda rectifi
car". Así los dos primeros años 
tienen una configuración seme
jante que permite al mi smo 
tiempo "UII mejor aprovecha
miemo de los recllsos IIIII/Ia/los 
existentes, aunque la mejor ac
tIIalización que puel/e hacerse 
-dice Juan José Berzas- es la 
que hace el profesor mio tras 
mio". 

• ANGEL N. VELOUQUE 

-23-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19-25/9/1993.



o Alonso,con 
CCOO y los 

• empresarios 
El recientemente nombrado 
consejero de 
Induslria,Alcjandro 
Alonso,ha mantenido su 
primera reunión con 
representantes del sindicato 
ceoo y de la Confederación 
de Empresarios de Castilla 
La Mancha.En este 
encuentro se incidió en la 
necesidad de promocionar el 
empleo en la región,así como 
la creación del Consejo 
Económico y Social. 
Alejandro Alonso aseguró 
que mantendrá la política 
industrial emprendida por 
sus antecesores en el 
cargo.La atención a empresas 
en crisis pero viables está 
pendicnlc de posteriores 
reuniones del consejero con 
otros agentes sociales y 
económicos. Los empresarios 
han reclamado que el Pacto 
Industrial destine esfuer.lOS a 
renolar empresas en crisis. 

El campo no sale de ~u cri
sis.A la difícil situación que 
atrav iesan los agricultores se 
añade la poca conexión exis
tente entre todas las panes 
que pueden colaborar para 
sacarles adelante. Varias noti
cias son ejemplo del poco 
entendimiento.Por una pane 
la Unión de Pequeños Agri
cultores ha cri ticado el que 
no se cuente con los propios 
interesados a la hora de ela

borar,por pane de la Conseje 
ría, documentos tan 
imponanles como las 
propuestas para la refonna 
de la organización común del 
mercado del vino. La 
negociación del convenio 
del campo no avanza y el 
Plan de reforestación 
no está teniendo éxito. 

o Negociación del Campo 
Las organizaciones agrarias COAG y ASAJA por parte de la 
patronal y UGT y CCOO por parte de los trabajadores están 
negociando el convenio del campo,uno de los tradicionalmente 
más conflictivos,que afecta a unos 15.000 trabajadores de la 
provincia.L1 negociación avanza lentamenle,en el tema de 
incrementos salari¡¡les la palron¡¡l propone una subida del 2 por 
ciento frente al 8'5 por ciento que piden los sindicalos,Por otra 
parte se sigue intentando un acuerdo en el convenio de vinos. 

24 

o Empresario del 
textil,denunciado 

Las empleadas del taller de confección "Virgen de las 
Virtudes" de Santa Cruz de Mudela,han demandado al 
propietario,Pelaez de Lamo,por haber cerrado el 
taller,dejándolas en la calle sin regularizar su situación 
laboral y por no haberles pagado su salario desde hacía 
seis meses(la deuda con las empleadas alcanza en 
algunos casos las 700.000 pesetas).CCOO se ha hecho 
cargo de la denuncia contra este empresario del textil 
al que miembros del sindicato denominan "merca(ler y 
110 empresario.que especula con el salario de las 
empleadas" .El propietario se saltó toda la normalÍva 
laboral ,no presentó expediente de crisis y se teme que 
sacara la maquinaria a escondidas. 
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o Agosto: menos paro 

Aunque la cifra no es muy signilic:uiva ya es motivo para 
la esperanza el hecho de que en el mes de agosto 
descendiera el paro en la provincia (en In región también 
se regim6 una disminución del desempleo). Según la 
delegación de trabajo de Ciudad Real fue ron [.242 
personas las que salieron de la liSIas de desempleados del 
¡ncm.En general bajó en lodas las comarcas y 
especialmente se dejó nolar en La Solana.con un 
descenso del número de parados del 13 '77%. 
En el mes de agosto son 31.378 ciudarrealeños los que 
aún no tienen empleo lo que supone un 3 '8 1% menos que 
en el mes de julio. Por sectores es el de serv icios el que 
mayor número de desempleados tiene,con 10.070; en la 
construcción hay registrados 7.005 parados,en industria 
8. 134:en agricultura 665 y sin empleo anterior 5.504. 

o Repsol:eventuales y comité de 
empresa se enfrentan 

La polémica entre el comité de empresa de Repsol en Puenollano 
y los trabajadores eventuales se ha reabieno.UJs algo más de cien 
trabajadores temporales de la factoría de Puenollano que reclaman 
que la empresa les haga fijos tras tres años de contratos han 
conocido esta semana la existencia de un documento en el que el 
presideme del grupo.Osear Fanjul.se compromelió en presencia del 
comité de empresa a hacer fijos a estos empleados.El documento 
finnado en octubre de 1992 habría sido ocultado por el comité de 
empresa.inexplicabl~mente.según manifestaron los eventuales en 
rueda de prensa.por lo que han pedido ex plicaciones al presidente 
del comité.Jesús Camacho,de CCOO.a la vez que han pedido su 
dimisiÓn.UJs eventuales de Puertollano prot3goniz3ron el pas3do 
mes de julio una acampada-protesta al conocer la intención de la 
empresa de no hacerles fijos. El grupo Repsol tiene unos 2.500 
empleados en esta situación. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

La Cámara se refuerza 

L 
a Cámara de Comercio de Ciudad Real tiene am
bición.En los últimos dos años ha ido tomando 
decisiones encaminadas a reforzar su papel y a 
justificar su existencia ante el empresariado que 
le aporta sus correspondientes cuotas.Ahora la 

nueva ley de Cámaras le pemlite ampl iar sus funciones y la 
Cámara ciudarrealeña no ha hecho esperar su remodelación 
para adecuarse a las nuevas exigencias que ella misma se ha 
impuesto.En el último pleno que la Cámara ha celebrado se 
acordó ampliar las funciones de algunos miembros del co
mité ejecuti vo.compuesto por siete empresarios de la pro
vincia (tres de ellos constructores,uno del sector de la side
rometalurgia,uno del comercio texti l.un em presario de 
panaderías y otro de automoción). Vicente Buendía,cons
tructor de Puenollano y hasta ahora al frente de la comisión 
de comercio interior asume ahora la presidencia de la comi
sión de induslria(tal vez por ser el único del comité ejecuti
vo que es de Puertollano.núcleo industrial de la provincia.y 
por estar teniendo un papel clave en el desarrollo de la Me
sa por el empleo de Puertollano).Saturnino Palomares,cons
tructor de profesión y primer viccpresidente de la Cámara 
pasa a ocuparse de temas institucionales.Algunas personas 
cercanas al presideme de la 
Camara Juan Antonio León 
Triviño,asegu ran que éste 
prepara su relevo al frente 
de la institución y que una 
vez finalizada esta legislatu
ra,dentro de dos años,q uiere 
dedicarse únciamente a su 
negocIo de la 
construcción. Buendía o Pa
lomares podrían ser sus su
cesores .Dentro de la remo
delación de la Cámara de 
Comercio J3vier Ruiz.em-

Buendía y Palomares 
pOdrían ser los 
sucesores de rriviño 
al 'rente de la 
Cámara de Comercio 

presario de comercio textil. pasa a ocupar la comisión de In
terior. 
La Cámara de Comercio de Ciudad Real tiene entre sus 
principales retos el Sllcar de la deri va al comercio tradicio
nal.Por eso se ha 3probado continuar con la campaña publi
citaria de apoyo al pequeño comercio ,campaña que se de
sarrollará especia lm ente en Navidad.Pero no so lo el 
comercio será respaldado por la Cámara.ésta,y como nove
dad ,institucionalizará a partir de este año unos premios al 
mejor empresario de la provincia.a la mejor empresa,a la 
empresa exportadora del año,a la más innovadora y al mejor 
comercio.con estos premios se pretende incentivar también 
la actividad empresarial de la provincia. 
Otro de los proyectos estrellas de la Cámara es promocionar 
el turismo de la provincia a tr:lvés del desarrollo de tres ru
tas turísticas .Los siete miembros del comité ejecutivo com
pondrán la comisión de turismo. 
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M uchos sectores 
empresariales de la 

provincia han tenido 
en cuenta la famosa 

sentencia de "La 
unión hace la fuerza" 
y en estos tiempos de 

crisis han decidido 
crear aSOCiaCIOnes 

que agrupen a 
empresas del mismo 
ramo o,en los casos 
que ya ex istían,las 
han reforzado. Este 

año ha nacido la 
asociación de 

empresarios del textil 
y se está creando la 

de alimentación. 

LOS EMPRESARIOS DE LA PROVINCIA SE UNEN PARA COMATIR LOS PROBLEMAS 

Veinte asociaciones 
empresaria/es se 
integran en /a 
Confederación 

-26-

Asociaciones 
contra crisis 

gobiados por 
los prob lemas 
los empresarios 
de la provincia, 
tradicionalmen
te poco dados a 
alianzas y aso-
ciaciones,han 
encontrado en 

la unión una manera de luchar 
más eficazmente contra la cri
sis económica.EI ejemplo más 
claro de esta nueva predisposi
ción es el que han protagoniza
do en los últimos meses los 
em presarios del sector de la 
confección y tex li l.Este 
ramo,pese a ser uno de los más 
numerosos de la prov incia,se 
carac terizó duran te mucho 
tiempo por su escasa unidad de 
acción. "El/ realidad fa Asoda
ci6n de empresarios del lexlil 
si exislía (lesde ames-declaró a 
Bisagra su ac tual pres idente 
Fé li x Belli do-pero estaba 
muer/aAllora.co mo cOl/se-

el/el/cia de la si/uación de cri
sis y de la posibilidad de apli
car a /l/leSlras empresas el 
PaclO ¡"duslrial de Castilla ÚI 

Mancha y aprovechar ayudas 
co mllniraria s como las que 
ofrece el Plall RETRES.los em
presarios del secror hemos de
cidido reac/ il'ar la asocia
ción".Para Bellido una de las 
labores fundamenta les de una 
asociación empresarial es la de 
mantener bien informados de 
todas las ayudas y asuntos que 
puedan ser de interés a sus aso
ciados.De hecho una de las 
princi pales causas de que mu
chos empresarios de este casti
gado sector no se acogieran a 
las ayudas que ofrecía el plan 
RETRES para mejorar las em
presas de la confección ha sido 
la desinformación . La asocia
ción del textil la componen al
go más de un centenar de em
presarios.La pr ioridad 
eS,ahora,luchar contra la feroz 

competencia que supone la de 
pa íses que disponen de una 
mano de obra mucho más bara
ta.La renovación tecnológica y 
comercializar con marcas pro
pias son otras de las asignatu
ras pendientes de este sector 
para salir a note. 

••• LA ALtMENTACtON BUS
CALA UNION 

Los comerciantes del sector 
de la alimentación en la pro
vincia llevan intentado,desde 
hace más de año,crear un blo
que só lido en defensa de sus 
intereses.Para elJo se creó una 
comisión responsable de for
mar la asociación peTO hasta el 
momento no se ha dado el paso 
definitivo. 

Precisamente es este sector 
uno de los más afectados por la 
instalación en la capital de dos 
grandes superficies comercia-
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les que han supuesto una com
petenci a tremenda para los 
cientos de comercios de ali
mentación A nivel local s í 
exis ten algunas 
agrupaciones,como la de Puer
tollano,que preside Florencio 
Aguila r ,pero diversos proble
mas han impedido que hasta el 
momento se organice una sóli
da unión provincial. 

El secto r comercio,en su 
conjunto,tampoco cuenta con 
una asociación que le represen
te pese a los últimos intentos 
de empresarios aislados.EI co
mercio,que está viviendo uno 
de sus peores momentos,con 
nu merosos cierres de 
locales,está siendo representa
do en importantes negociacio
nes que hay sobre la mesa,por 
la Confederación provincial de 
empresarios.La próxima sema
na se celebrará la tercera reu
nión entre hipemlercados de la 
provincia,sindicatos y Confe
deración para debalir el tema 
de los horarios comerciales en 
la provincia,un tema clave para 
la supervivencia de muchos co
mercios y, sin embargo,no hay 
ningún representante de este 
sector en la mesa de debate. 

Dentro del comercio sí está 
representado por una asocia
ción el ramo del textil.En la úl
tima asamblea anual se el igió 

un nuevo presidente provin
cial,Luci o Moreno,que tenía 
como primer reto potenciar la 
asociación,compuesta apenas 
por unas ciento cincuenta em
presas de las más de dos mil 
ex is tente s en toda la 
prov incia. Moreno estimaba 
que entre un 30 ó 40 % de los 
comercios textiles podría ir a 
pique este año si no se empren
día una oposición fuerte con te
mas como el de los horarios 
comerciales y las excesivas 
cargas Iributarias,especialmen
le la brutal subida del lAE . 

A la Confederación Provin
cial de Empresarios pertenecen 
20 asoc iaciones sectoriales y 

Elconlercio,principal 
afectado por la 
crisis,no logra la 
unión 

tres federaciones territoriales. 
Por comarcas son Valdepe

ñas y Puertollano las más anti
guas,ésta última tiene mucha 
fuerza dentro de la Confedera
ción y actúa con gran indepen
dencia,en los últimos meses 
esta jugando un importante pa
pel en la Mesa por el Empleo 
creada en Puertollano así como 
en las negociaciones con las 
Administraciones para sacar de 
la crisis a la industria de la co
marca.La última asociación te
rritorial que se creó fue la de 
emp resa rios de 
Tomelloso,cosntituída hace un 
año.También este año los em
presarios de Santa Cruz de Mu
dela han empezado a organi
za rse pa ra consolidad una 
asociación comarcal desde la 
que poder potenciar la industria 
y el comercio de la zona. 

Por sectores la asociación de 
estaciones de servicios y la de 
papelerías y librerías han sido 
notic ia en las últimas sema
nas. Los de los gasolineros,pre
sididos por Gonzalo Abelei
fa , vienen tomando cartas en el 
asunto de las venIas ilegales de 
combustible y han denunciado 
en reiteradas ocasiones el per
juicio que supone para las esta
ciones de servicio el trato de 
favor que recibe algunas de las 
nuevas gasolineras.También la 
asociación de empresarios de 
papelerías ha emprendido una 
"cruzGi/a"contra aquellos que 
atacan deslealmente los intere
ses de este sector. 

La asociación de Construc
ción es una de las más activas 
de la Confederación,creada en 
1976 cuenta con algo más de 
cuatrocientos afiliados presidi
dos por el puertollanero Ma
nuel Blanco. Una de las princi
pales actividades de este año 
ha sido renovar la firma de un 
convenio con la Caja Rural pa
ra la concesión de crédi tos a 
sus socioS.Próximamente fir
mará un importante convenio 
con Telefónica. 

Los empresarios de la sidero
metalurgia,farmacéuticos,ma
dereros,pastelerosjoyeros,trans 
portistas,harineros,panaderos, 

hos teleros,empresarios de 
automoción y limpiezas tam
bién están asociados. 

• P.L.G. 
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La campaña del vino 
1993 vuelve a sacar a 
la palestra la realidad 

de este importante 
sector de la 

econornm 
autonómica. En los 

mentideros agrícolas 
y en los cenáculos 

oficiales, al margen 
de los lógicos 

comentarios sobre la 
actual vendimia, se 

habla de la nueva 
alternat iva: la 

vendimia en verde. 
Un innovador 

planteamiento que 
pretende ofrecer 

respuestas al sector 
vitivinícola. I'rtlbab_,1t" ell 1H4 J /I/gunos /lrHllchIm podrá¡!"tat pOlla Rlldlm/a ell rlt1/e. 

LA VENDIMIA EN VERDE APARECE COMO ALTERNATIVA 

La campaña de la 
uva IIhuele a verdell 

La Comunidad 
Europea tendrá que 
decidir si la 
propuesta es viable. 

La medida consiste 
en vendimiar cuando 
la uva aún no está 
madura. 
- 28 -

a presente 
campaña del 
vino ha traí
do a las pri
meras pági
nas de la 
actualidad la 
opción agrí

cola denominada como "vandi
mia en verde". Al margen de la 
previsión de recogida que, a 
juicio de los expertos, apunta a 
un volumen de uva tinta simi
lar al del pasado año y a una 
reducción de la cantidad de uva 
blanca en, aproximadamente, 
un 25-30%, la vendi mia en ver
de es, en buena medida, el te-

ma de debate entre los imeresa
dos en la vitivinicultura. Este 
sistema, que no tiene preceden
tes conocidos, surge a panir de 
la Adm ini stración españo la 
que, en otoño de 1992, lo idea 
antes de trasladarlo a la Comu
nidad europea para su estudio. 

En estos momentos, es toda
vía una alternativa no definida 

'en su totalidad, pero apunta ha
cia el fUlUro , a corto plazo, 
dentro de la Organización Co
mún del Me rcado del Vino 
(OCM) que, en 1994, publicará 
las nuevas directrices europeas 
que regularán el sector. De he
cho, es probable que entre los 

meses de mayo y julio de 1994 
comience a desarrolla rse la 
propuesta. 

* •• VENDIMIA EN VERDE 

La vendimia en verde consí
te, básicamente, en adelantar la 
recogida de la uva, cuando ésta 
aún no ha madumdo, con el fin 
de provocar el corrimienlO del 
fruto para desecharlo. Con ello. 
previsiblemnte, se conseguiría 
reducir excedentes de vino que 
luego, de otro modo, se mal
venden en muchos casos y, 
asimsímo, disminuiría la cami
dad que se destina a la destila
ción obligatoria y almacenaje. 
Al mismo tiempo, evitaría el 
arranque de cepas, es decir, se 
conservaría la planta con 10 
que se mantendría la posibili
dad de cultivar en años sucesi
vos. Paralelamente, si la lógica 
de la oferta y la dem anda se 
cumple, la vendimia en verde, 
al reducir los litros de vino en 
circul ación, incrementaría los 
precios de los caldos. Por otro 
lado, al lIminorar las cuotas de 
destilación, la Comunidad se 
ahorraría dinero que podría re-
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vertir en beneficio de los pro
ductores. Ap::trentemente, con
fluyen en la propuesta ventajas 
que irían encamin::tdas a aliviar 
la difícil si tuación de los agri
cultores de la vid. 

,. •• ESCOLLOS 

Ahora bien, la definitiva re
solución sobre este asunto y su 
plasmación con carácter oficial 
y público en las líneas de ac
tuación comunitaria son toda
vía cuestiones pendientes. Los 
responsables de la Agricultura ~ 

, I f <"" europea -segun as uentes con- ~ 

sultadas- han recibido positiva
mente esta propuesta española 
que, no obstante, presenta algu
nos problemas de aplicación, 
por el momento. 

En la actualidad, se descono
cen los criterios concretos que 
se uti lizarán respecto a. por 
ejemplo, las zonas y fonnas en 
que se llevará a cabo, [a cuan
tía de las subvenciones, la fe
cha idónea, las repercusiones 
naturales en la planta, el modo 
de recogida -manual o artifi
cial-, la inspección previa a la 
concesión de las ayudas. las 
consecuencias que podría aca
rrear en ámbitos cercanos -al
coholeras, cooperativas, etc ... - . 
No obstan te, la vendimia en 
verde ha sido acogida con ge
neral izado y moderado opti
mismo entre los agicultores de
bido, en gran medida , al 
argumento que esgrime Nicolás 
López Treviño, presidente del 
CROO La Mancha y presidente 

El ptesldltrtt dtI CROO U MIffWIIa, IIleolá! t6pfz Treriiio, ve faronblt 11 velld/mll tll rttrJe. 

de la Cooperativa tomel!osera 
Virgen de las Viñas. "A los 
agricultores -dice- lo que nos 
gusta es producir. Sobre esta 
base se siguen derivaciones y 
aunque la solución mejor sería 
que se consumiera todo el vino, 
como somos conscientes de las 
limitaciones es importante re
ducir producción manteniendo 
las plantas".' 

López Treviño se refiere a 
algunas impresiones que ha ex
traído después de asistir a va
rias reuniones, desde marzo, 
con representantes de la Conse
jería de Agricultura y Medio 
Ambiente y otras organizacio
nes agrarias."La vendimia en 
verde será voluntaria -como el 
arranque de cepas- y se habló 
de que se establecerá un ciclo 
como experiencia piloto. du-

rante cuatro o cinco años, que 
tuviera en consideración el por
centaje de viticultores acogidos 
antes de dar paso al plan defi
nitivo", concluyó. La iniciativa 
-añade- es de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades, aunque la decisión 
para su puesta en marcha de
pende de Bruselas. Respecto a 
la influencia que esta modali
dad de vendimia podría tener, 
declara que "este proyecto pue
de chocar con otro sector, el al
coholero, que vería restarse en
tregas. Lo que quedó claro es 
que se ría un coste inferior al 
actual de las destilaciones. 

Sobre este asunto, el pasado 
6 de septiembre, el presidente 
autonómico, José Bono, hizo 
unas declaraciones, durante la 
inauguración de la nueva sede 

del CRDO La Mancha, en las 
que abogó por la modificación 
en la Organización Común del 
Mercado del Vino de acuerdo 
al princi pio de reducción de 
dest ilacion es y almacenaje. 
"No entendemos -comenló- c6-
mo se puede dedicar tanto a la 
destilación y al almacenaje" y 
mantuvo que la propuesta de la 
vendimia en verde, presentada 
por el consejero López Carras
co, sería apoyada por el Minis
terio de Agricultura, ya que es 
un sistema que -en su opinión
ahorraría dinero a la Comuni
dad Europea y repercutiría po
si tivamente en el incremento 
de las ayudas. Por otT3 parte, 
Antonio Lara, técnico sectorial 
de la Unión de Cooperati vas 
Agrarias de Castilla La Man
cha (UCA MAN ), considera 
que "la primera valoracíon que 
hemos hecho, como idea gene
ral, es positiva", aunque mani
fiesta que, en estos momentos, 
no disponen de los suficientes 
elementos de juicio. "Creemos 
-explicó- que ofrecer una alter
nativa es preferible al arranque 
de cepas o a la destilación. pe
ro hay que verlo definido, a 
qué superficies afectará" cuan
tía, modulación por terrenos o 
redimientos, etc ... ". Igualmen
te, el alcalde de Tomelloso, F. 
Javier lozano, que gobierna el 
municipio con la mayor exten
sión dedicada al cultivo de la 
vid de toda La Mancha, se 
muestra de acuerdo con esta 
medida. "Se almacenará mucho 
menos, con lo cual se compen
sará al agricultor. A mí me pa
rece bien, además la tendencia 
está siendo ésta". 

,.. ,. SUBVENCIONES 

Uno de los aspectos más es
pinosos que tendrán que resol
ver quienes diseñen, finalmen
te, las pautas a seguir será, sin 
duda, la cuantía de las subven
ciones y la definición de los te
rrenos afectados. En opinión de 
especialistas en la materia hay 
un razonamiento lógico sobre 
cómo se debería calcular el sis
tema de ayudas. "Se podría ha
cer -explican dichas fuentes
igual que ocurre con los segu
ros agrarios. Se paga el valor 
de la cosecha menos el coste 
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que supondría la recogida, te
niendo en cuenta que no es 
igual el gasto de una vendimia 
que, simplemente, capar los ra
cimos. Además, si se pudiera 
hacer con un producto químico 
se abarataría la operación. De 
hecho, hay productos que se 
utilizan en otras plantas que 
producen efectos parecidos de 
corrimiento del fruto". 

Por lo que se refiere a la 
asignación de parcelas, Ángel 
Lara, técnico de UCAMAN, 
sostiene que debería hacerse 
con carácter rotativo. "A una 
parcela que un año se le quitase 
el fruto debería, el año siguien
te, entrar en producción. Hay 
que respetar el ciclo biológico 
de la vid para que no se pro
duzca un deseq uilibrio entre 
madera y fruto". 

Por aira parte, Martín More
no, sec retario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), ve con reparos la 
posibilidad de llevar a cabo la 
vendimia en verde, debido a 
los efectos nocivos que podría 
representar en la planta. "En 
principio, la idea está bien, pe
ro lécnicos de UPA están es
tudiando el peligro de que la 
planta sufra daños que la inuti
licen para la producción. En 
cualquier caso, lo importante 
es que este problema se aclare 
para que después de que se 
adopte la Organización Común 
del Meracdo del Vino, el próxi
mo año, se discuta sobre ello 
en función de planes regiona
les, porque no es lo mismo una 
zona que otra". 

A partir de ahora, los interlo
cUlores de esta trama -organi
zaciones agrarias, Consejería, 
Ministerio y Comunidad- debe
rán agilizar los trámites para al
canzar una definición de la no
vedosa vendi mia en ve rde. 

• PABLO DIAZ-P. 

UPA DESCDNFíA DE LA 
PDSIBILlDAD DE 
LLEVAR A CABD LA 
VENDIMIA EN VERDE 
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VALDEPEÑAS 

Una vendimia mas sin el 
nuevo reglamento 

1 sector vi,ivi
nícola de Val · 
depeñas ini
cia es ta 
vendimia sin 
habe r visto 

... _. cumplido su 
gran deseo de 

los últ imos años: la aproba
ción de un nuevo reglamento 
que se adapte a la realidad de 
esta Denominación de Origen. 
La negativa de la Consejería 
de Ag ricult ura a aprobar el 
nuevo texto 10 ha impedido. 

El pasado miércoles 15 de 
Sept iembre algunas bodegas 
como Los LLanos iniciaban 
las labores de vendimia, aun
que será durante esta semana 
cuando la mayoría de bodegas 
abran sus puertas para la re
cepción de la uva. Durante es
ta vendimia se espera recoger 
un treinta por ciento menos de 
uva que en la campaña pasada, 
aunque este puede ser simple
mente un dato anecdótico si se 

tiene en cuenta los problemas 
que deberá afrontar el sector 
vitivinícola de Valdepeñas du
ranle esta vendimia. 

y es que a la crisis generali
zada que atraviesa el sector hay 
que unir el malestar reinante 
entre los industriales por las 
trabas que la Consejería de 
Agricultura está poniendo al 
proyecto de nuevo reglamento. 
En Toledo no han visto con 
buenos ojos las modificaciones 
que el Consejo Regu lador in
trodujo al proyecto redactado 
por la Gestora que dirigió el 
Consejo Regu lador y que presi
día el actual director general de 
Estructuras Agrarias, Antonio 
Salinas,hasta las pasadas elec
ciones celebradas en los Con
sejos Reguladores. 

El presidente del CR OO 
Valdt;peñas, Enrique Martín
Peñasco, y los vocales env ia
ron a Tolédo un texto consen
suado por todos los sectores y 

·en el entre otras modificacio
nes se eliminaba el ya famoso 
85 por cienlo de uvas tintas 
necesarias para la elaboración 
del vino linio. Este era el artí
culo que más ampollas había 
levantado en el sector indus
lrial, teniendo en cuenta la co
nocida deficiencia estructural 
entre la uva blanca y tinta que 
padece esta Denominación de 
Origen. 

••• MODIFICACIONES DE LA 
CONSEJERIA AL PRO
YECTO 

Sin embargo, en la Conseje
ría de Agricultura no parecen 
compartir el mismo cri terio que 
en el CRDO Valdepeñas y tras 
varias reuniones en las que se 
han discutido las diferencias de 
criterios la Consejería envió al 
Consejo las modificaciones al 
proyecto. Aunque quienes han 
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tenido acceso a las menciona
das correcciones enviadas as 
desde Agricultura avent uran 
unas más que peliagudas nego
ciaciones porque más que de 
correcciones se pOOría hablar 
de un nuevo Reglamento ela
borado por la Consejería de 
Agricultura ,según esta fuente . 

En las pretensiones de la 
Consejería de Agricultura para 
el futuro reglamento de la De
nominación de Origen Valde
peñas aparecen nuevamente 
las tesis de Antonio salinas. 
Así en el futuro reglamento el 
vino tinto debería elaborarse 
con el cien por cien de las uvas 
tintas lo que para muchos es 
inadmisible en esta Denomina
ción de Origen. Pero no sola
mente la elaboración del vino 
tinto será objeto de discusión 
,también el nombre que se dará 
a este vino. 

Sin embargo no parece ser el 
proyecto de reglamento el úni-

co problema para esta vendi
mia. 

..... CIRCULAR DEL CONSEJO 

OOOLos elaboradores han 
recibido con cierta extrañeza 
una circular del Consejo Regu
lador en la que se les comuni
ca la intensidad de color para 
[os vinos rosados y tintos. Este 
acuerdo adoptado en el Conse
jo celebrado el pasado 25 de 
Agosto ha desconcenado a los 
elaboradores porque entre 
otras muchas bodegas no dis
ponen de medios técnicos para 
medir el color del vino. 

Además la queja también 
viene motivada por el hecho de 
que se haya adoptado este 
acuerdo cuando aún nose ha 
aprobado el nuevo reglamento. 
y es que además según señala 
uno de estos elaboradores con 
los valores que se exigen no 
se pueden sacar detenninados 
colores si se utiliza el veinte 
por ciento de cencibeJ. Este 

La circular enviada 
por el Consejo a los 
elaboradores sobre la 
intensidad de color 
del vino tinto ha 
causado desconcierto 
entre los industriales 
por ser la primera vez 
que se aplica 

hecho pOOría provocar la des
calificación de un buen núme
ro de vinos tintos. 

Este y otros detalles fueron 
abordados en una reunión que 
mamuvo el sector industrial en 
[a tarde del pasado miérco
les. 

Sin embargo lo que no pa
rece preoc upar en exceso 
este año es e l precio de la 
uva. La menor cantidad de 
uva q ue se espera recoger 
provocará un alza en el pre
cio. Si n q ue sea una ci fra 
ofical la uva blanca piodría 
pagarse sobre las 2,10 pese
tas aunque todo dependerá 
de como se desarrolle n los 
acontecimientos. Y es que 
los agricultores de pueblos 
como La Solana, Valdepe
ñas o Membrilla han reci
bido cartas de la cooperati
va N uestro Padre Jesús del 
Perdón de Manzanares en 
las que les piden que lleven 
su uva a esta cooperativa. 

El presidente de esta coo
perat iva, Sinforoso Femán
dez Camu ñasha mani festa
do a es ta revista q ue los 
estatutos de la cooperativa 
permiten la entrada de uva 
de agricultores que no sean
soc ios. La uva q ue los so
cios de esta cooperativa lle
varán durante la vendimia 
no llegará a los 18 millones 
de kilos de uva que necesÍla 
la cooperativa . Pero no ha 
s ido unicamente esta coope
rativa la que ha solici tado 
a los agricultores que lleven 
su uva. La empresa conoci
da como Los Huertas de C 
ampo de Cripta na también 
han real izado una petición 
similar. 

La escasez de oferta de 
uva en [as bodegas valdepe
ñeras podría elevar el precio 
de la uva y que lógicamente 
beneficiaría a los agricultores 
no solamente en el precio si
no en la fonna de pago. 

Tal vez por ello los agricul
tores podrían encontrarse du
rante esta campaña en un a 
mejor si tuación que en cam
pañas anteriores. Lo que pa
rece casi seguro es que los vi
ticultores no sufrirán para 
cobrar su cosecha tanto como 
han su fr ido los agricultores 
que decidieron llevar su uva 
la pasada vendimia a la bode
ga Luis Megía. 

• TERESA GONZALEZ 
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. ROBOS y 
DETENCIONES 

La policía ha detenido a un 
delincuente habitual de 17 
años, autor en los últimos días 
del robo de una fannacia en la 
calle Toledo y de un comercio 
de la calle Ciruela. Una tienda 
de ul tramarinos de la calle 
Gaya, de la que los ladrones se 
llevaron J 2.000 pesetas y 
causaron importantes daños 
maleriales y el Bar los Llanos, 
del que se apropiaron de 
400.000 han sido también 
robados esta semana. 

. YA PUEDE UTILIZARSE 
EL PABELLON FERIAL 

Con los VOIOS a favor del 
PSOE, las abstenciones de IV y 
CDS y el voto en contra del 
PP se aprobaron en el último 
Pleno [os reformados y el 
proyecto de amueblamiento del 
Pabellón Ferial de Ciudad 
Real. Con ello se pemlite que 
el edificio, inaugurado en 
marzo sin el acta de recepción 
municipal, pueda volver a ser 
utilizado.( CDS e ru basaron 
en este motivo su VOIO). Todos 
los grupos políticos han 
apoyado la creación de un 
expediente infonnativo para 
investigar las irregularidades 
detectadas en el proceso de 
construcción del Pabellón 
Ferial y poder depurar así 
responsabilidades técnicas y 
políticas. 

• PRESTACION SOCIAL 
SUSTITUTORIA EN EL 
AYUNTAMIENTO 

Los jóvenes objetores de 
Ciudad Real podrán realizar a 
partir de ahora el servicio 
social sustitutorio en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
El Pleno aprobó en su última 
sesiÓn una moción presentada 
por el CDS en enero en la que 
se solicita firmar un convenio 
con el Consejo Nacional de 
Objección que pemlita a 
estos jóvenes realizar servicios 
en distintas áreas municipales. 
Solo Izquierda Unida se opuso 
al considerar que la PSS no 
debería hacerse en 
instituciones gubernamentales. 
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• MEJOR CONVENIO 
CON RENFE 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real negocia estos días con 
RENFE un nuevo convenio 
expropiatorio de los terrenos de 
la antigua estación que va a 
resultar más ventajoso para la 
ciudad. El Ayuntamiento ofrece 
por los 180.000 metros 
cuadrados expropiados 900 
millones de pesetas (como 
mínimo cien menos que antes, 
que resultaban de pagar el 15% 
de cada una de las viviendas 
que se construyan) y dos 
parcelas de uso comercial. En 
la zona está previsto constru ir 
mil viviendas protegidas . 

CIU A REAL 
• LA MAS ANCIANA 

DE MIGUELTURRA. 
Angela Muñoz de Cuen 'a 
Gomez tiene noventa y cuatro 
años. Es la persona más 
anciana de Miguellurra y la 
asociación de Amas de Casa El 
Raso quiso rendirle un 
homenaje por ese motivo 
durante las fiestas que ha 
celebrado la localidad estos 
días. Angela recibió encantada 
y un tanto sorprendida los 
muchos regalos que recibió en 
la residencia donde vive. 

~~-----------------------------------
• CAMBIAN LOS 

AUTOBUSES 

El nuevo Plan de Tráfico que 
entrará en vigor en la segunda 
quincena de octubre y afectará 
a la mayoría de las calles 
céntricas de Ciudad Real ha 
provocado también un cambío 
en todas las lineas de 
autobuses. La cuatro se 
convertirá ahora en una linea 
de servicios y la tres adquiere 
un carácter trasversal, llegará 
hasta Larache y solucionará los 
problemas de trans¡xtrte en el 
carreterín de la Atalaya. Las 
dos pasarán por la estación de 
autobuses. El PP considera el 
cambio insuficiente. 
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• TRANSPORTE 
SANITARIO. 

Desde el 15 de Septiembre y 
hasta el próximo 30 de 
Noviembre veintiún alumnos 
asisten al curso de Auxiliar de 
Transpone Sanitario que se 
imparte en la Casa de la 
Juventud. Este curso, 
organizado por Cruz Roja. la 
Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento de Va ldepeñas, 
es el primero de estas 
caracterlSlicas que se imparte 
en la región . Tras la nueva 
mormativa comunitaria todas 
las ambul::mcias deberán llevar 
auxiliares de transporte paTa el 
traslado de enfennos. 

---000 

• SORTEO DE LA 
VENDIMIA. 

L1 Plaza de España de 
Valdepeñas fue el escenario 
en el que el pasado sábado 18 
de Septiembre se celebró el 
Sorteo Extraordinario de la 
vendimia de Loteria Nacional. 
Este sorteo repartió 7.000 
millones de pesetas en premios 
entre más de tres millones y 
medio de décimos con dos 
superpremios de 500 y 200 
millones de pesetas. El soneo 
fue retransmitido en directo por 
la segunda cadena de TVE a las 
doce de la mañana. El grupo de 
folclore Fermento yel 
Sexteto de Pulso y Púa 
Donado Mazarrón actuaron 
en el escenario de la Plaza 

• ALUMBRADO Y AGUA 
EN EL PERAL. 

El alcalde de valdepeñas, 
Salvador Galán inauguró el 
pasado día 10 la nueva 
iluminación de los accesos a El 
Peral. Un total de 30 farolas 
han sido instaladas con un 
presupuesto de 4,5 millones de 
pesetas financiados por 
distintos empresarios 
valdepeñeros. El Ayuntamiento 
también está realizando [as 
obras de la red de agua pOlable 
en este paraje valdepeñero y 
que estarán finalizadas en el 
mes de Noviembre. En estas 
obras se invenirán IS millones. 

• REPARACION DE 
LA TORRE 

El alcalde de valdepeñas, 
Salvador Galán, y el párroco 
de la iglesia de la Asunción se 
reunirán en los próximos días 
para discutir la fecha de inicio 
de las obras de reparación de la 
torre de la iglesia así como la 
financiación de las mismas que 
tienen un presupuesto de I S 
mi llones de pesetas. Las obras 
consistirán en la reparación de 
las láminas de plomo que corren 
peligro de desprenderse. 

• OBRAS EN EL 
INSTITUTO DE FP. 

El ministerio de Educación y 
Ciencia ya ha sacado a concurso 
las obras para la consolidación 
de las estructuras del edificio de 
Fom¡ación profesional de 
Valdepeñas tras las 
deficiencias detectadas el 
pasado mes de Diciembre. Las 
obras que podrían iniciarse el 
próximo mes de Noviembre 
tienen un presupuesto de 70 
millones de pesetas y un plazo 
de ejecución de nueve meses. 
Las clases en este Instituto de 
Enseñanxza Secundaria, que 
pasará a llamarse Gregorio 
Prieto, se iniciarán el 27 de 
Septiembre en unas aulas 
habilitadas en dependencias 
auxiliares. 

• A BLANTlN LE SALEN 
NUEVOS PADRES . 

Hlaotín , la mascola de la 
campana puesta en marcha por 
el CROO Valdepeñas para 
promocionar el consumo de 
vino a nivel local, se ha visto 
envuelta en una pequeña 
polémica al reclamar una 
empresa toledana la autoría de 
Blantín .. El autor de la 
campaña, Santos Neira y el 
secretario del Consejo se 
reunieron el 6 de Septiembre 
con los representantes de esta 
empresa quienes presentaran al 
Consejo próximamente un 
documento en el que solicitan 
que se les pague el trabajo 
realizado y que se les reconozca 
la autoría del boceto inicial. 
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• DOS MILLONES PARA 
CUBA, PESE AL PP 

A propuesta de Izquierda 
Unida. el Ayuntamiento de 
Puertollano destinará a 
Cuba los dos millones de 
pesetas dedicados en los 
presupuestos de este año a la 
cooperación y solidaridad con 
el Tercer Mundo. La ayuda, 
concedida" alife Jas gral'es 
dificultades" que alraviesa el 
pais, se hará llegar por medio 
de instituciones humanitarias. 
El PP considera que hay olras 
zonas más necesitadas. 

. NO A LA UNIVERSIDAD 
EN ESTE MOMENTO 

El grupo municipal socialista 
de Puertollano sigue 
defendiendo el actual modelo 
universitario en cuatro campus 
y no considera adecuado 
solicitar facultades para la 
ciudad hasta que no se 
consoliden las ya existentes. 
Los socialistas respondian así 
al Partido Popular e Iniciativa 
Ciudadana, que habían 
preguntado la postura del 
equipo de gobierno ante las 
reivindicaciones universitarias. 
El PSOE no considera acertado 
la creación de un colegio 
uni versitario en Talavera, 
aunque considera que las 
circunstancias de esta ciudad 
no son las mismas que las de 
Puertollano, a diez minutos de 
Ciudad Real en AVE. 

. CONTENEDORES 
ESPECIALES PARA 
PAPEL Y CARTON 

El ayuntamiento de Puertollano 
y el Ministerio de Obras 
Públicas han fi nnado por fin 
esta semana el convenio de 
colaboración por el que se 
comprometen a instalar en la 
ciudad 26 contenedores para 
papel y cartón, que pennitan 
poder reciclar estos 
deshechos. Los contenedores se 
instalarán cerca de colegios y 
zonas que consuman papel en 
gran cantidad. Está previsto 
ademas realizar una campaña 
para concienciar a los 
ciudadanos de las ventajas del 
reciclaje. 
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=~~~P-:UE::RTOL ANO 
• CLAUSURADO EL 

CURSO DE COCINA 
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. LlSTO EL NUEVO 
INSTITUTO 

Los jóvenes de Puertollano 
interesados en seguir ya este 
año el nuevo sistema educativo 
(LOGSE) podrán hacerlo en el 
nuevo instituto que se ha 
construido en el Poblado. 
Desde esta semana ya se 
pueden hacer las matrículas en 
este centro que cuenta con 
unas buenas instalaciones: 
entre ellas dos pistas 
polideportivas, un amplio 
gimnasio y aulas especiales 
para infonnática, tecnología o 
dibujo. El centro tiene 640 
plazas y su construcción ha 
costado 354 millones. 

Los quince personas que han 
participado estos últimos días 
en el curso de cocina que ha 
organi7.ado la sección de 
hostelería de la Confederación 
de empresarios en Puertollano 
recibieron el martes sus 
diplomas, en un acto de 
clausura al que tambien acudió 
el nuevo alcalde. Los 
participantes tuvieron 
oportunidad de degustar 
después sus platos. 

-ooo~----------------------------------

. NUEVA CASA DE 
CULTURA 

La Casa de los Marqueses de 
Pacheco en Almodóvar del 
Campo ha sido rehabilitada 
con ayuda de varias 
instituciones y alberga ya 
buena parte de los servicios 
culturales de la localidad. Esta 
semana ha sido inaugurada, 
coincidiendo con las fiestas, 
con una exposición de pintura 
y fotografía. En las próximos 
meses se instalará también allí 
la biblioteca pública y será la 
sede de la universidad popular. 
"La Casa del Marqués" ha sido 
cedida por la Diputación al 
Ayuntamiento. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19-25/9/1993.



• LA IMPORTANCIA 
DE LA SEDE 

La inauguración de la nueva 
sede del CROO la Mancha en 
Alcázar de San Juan, al margen 
de la satisfacción general que 
ha provocado en el sector 
vitivinícola, ha suscitado 
molestias, más o menos 
disimuladas, en cienos ámbitos 
de Tomel10S0. Algunas fuentes 
han declarado que representa la 
consumación de un hecho, de 
raíz política, que beneficia a 
Alcázar en detrimento del 
propio municipio. En concreto, 
el PP considera que significa 
una nueva claudicación ante 
una reivindicación histórica. 

• NOVILLO DESMIENTE 
A LOPEZ RAMIREZ 

La revisión de la valoración 
catastral que se ha realizado en 
Alcázar de San Juan -y no en la 
mayoría del resto de España-, 
se ha traducido en un 
incremento en el Impuesto de 
Bienes Inmuebles (lBI), para 
1994, de casi el 11 %, según la 
Oposición, y del 7%, en 
opinión del PSOE. El alcalde 
Anastasio López afinnó, en su 
momento, que a Alcázar, 
simplemente, le había tocado 
aplicar el impuesto antes que a 
otras localidades. Ahora, 
Novillo, de IU, sostiene que fue 
el alcalde quien solicitó al 
Ministerio [a revisión catastral 
para poder recaudar más 

TOMELlOSO 

• EL VIDEO DE 
TOMELLOSO 

El vídeo promocional de 
Tomelloso que prepara el 
Consejo Local Agrario para dar 
a conocer, en nuevos mercados, 
productos típicos dela localidad 
-melón, vino y queso-, está 
pendiente de las últimas 
grabaciones antes de pasar a 
las fases de montaje y, 
posterior, distribución. Por su 
parte, el portavoz del PP, 
Ramón González, ha 
cuestionado la validez de este 
vídeo "si no se acompaña de 
otras acciones paralelas de 
carácter global". 

• EMPRESARIOS Y 
AYUNTAMIENTO 
ENFRENTADOS 

En Tomelloso no existeun 
acuerdo respecto a las tasas 
impositivas del Impuesto de 
Actividades Económicas 
(IAE) que satisfaga a los 
implicados. Los afectados se 
quejan de que poner en 
marcha una empesa en 
Tomelloso es caro y está 
rodeado de trabas 
burocráticas, al tiempo que 
sostienen que la presión 
fiscal es axfisiante. Lozano 
asegura que" desde que el 
lAE empieza a funcionar el 
padrón crece. por lo tanto no 
será tan arriesgado montar un 
quiosco en Tomelloso". Para 
Manuel Bono, presidente de 
la Asociación Local de 
Empresarios, el crecimiento 
impositivo previsto durante 
dos años, que establece un 
incremento sostenido del 8% 
respecto al padrón original de 
la licencia fiscal. no permite 
ser muy optimista de cara al 
futuro. 

• POLEMICA CON 
UNION FENOSA 

Las relaciones enlre la 
compañía eléctrica Unión 
Fenosa y el Ayuntamiento de 
Tome[]oso están pendientes 
de la reunión convocada para 
el miércoles 22 de 
septiembre. Algunos días 
antes de que se celebraran las 
fe rias de la localidad, el 
alcalde F. Javier Lozano 
lanzó una serie de 
acusaciones hacia la empresa 
eléctrica, porque, según su 
opinión. había incurrido en 
incumplimientos anteriores, 
fu ndamentalmente, en los 
terrenos del Polígono 18. Si 
no se resuelvelllas 
diferencias esta semana, 
Lozano atacará desde una 
estrategia común con otros 
ayuntamientos. 
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• FIESTAS DEL CRISTO 
DE GRANATULA 

Las fiestas en honor del Santo 
Cristo de la Resurección de 
Granatula de Calatrava, han 
alcanzado un gran nivel de 
participación ciudadana, desde 
que hace cuatro años una 
nueva junta, presidida por 
Francisco Vellez se hizo cargo 
de la centenaria 
hennandad.Durante cuatro días 
los actos litúrgicos, así como 
las actividades deportivas, 
culturales y ociosas inundaron 
la antigua Oria-Orelum, patria 
chica del general Espartero. 
Las actuaciones musicales 
corrieron a cargo de María 
José Garda Hurtado y de 
Luisa Sanleandro. esta 
ofrecida por la obra cultural de 
la Caja de Mad rid.También 
fue muy celebrada la actuación 
del ilusionista Michel. La 
procesión del Cristo por las 
calles de la población rue 
brillantísima. culminando con 
el tradicional "pillgorreo" y el 
disparo de castillos de fuegos 
artificiales. 

• ALMAGRO , SEDE DE 
LA IX MUESTRA 
NACIONAL DE TEATRO 

El Corral de Comedias de 
Almagro será la sede de la IX 
Muestra Nacional de Teatro 
de Casas Regionales de 
España.Tal muestra tendrá 
lugar este mismo mes de 
septiembre, desde los días 17 al 
26, ambos inclusives. Este es 
el cuarto año consecutivo que 
se celebra dicha muestra en 
Almagro y la entrada a [as 
representaciones serán 
totalmente 
gratuitas.entregandose 
diplomas el día de la clausura. 
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• LAS MAS GUAPAS 
DE TORRALBA 

Hay que ver que bien saben 
organizárselo los vecinos de 
Torralba de Calat rava para 
celebrar sus ferias y fiestas en 
honor de su patrón el 
Santísimo Cristo del 
Consuelo. Además de la 
expectación taurina, con 
Palomo Li nares y los 
hennanos Soro en cartel, tienen 
a las guapas María José 
Buendía y a María de los 
Angeles Gard a como reina 
juvenil e infantil 
respectivamente, además de 
una numerosa y bella corte de 
damas y damitas de honor . 

CALA RAVA 
. VILLAR DEL POZO 

APUESTA POR EL 
PROGRESO 

El alcalde de Villar del Pozo, 
Juan Manuel Poblete, está 
ultimamente que no para con el 
fin de no desenganchar el 
municipio del iren del 
progreso. Como muestra, un 
botón: han tenninado de 
construir un Centro Social 
Polivalente para el ocio de los 
mayores, y la Diputación 
tiene en proyeclo recuperar el 
paraje turístico" Los Baños n . 

• BOLAÑOS DE 
CALATRAVA FUE 
TODO FIESTA 

Bolaños de Calatrava ha 
celebrado sus tradicionales 
fiestas en honor de su 
patrón, el Santísimo 
Cristo de la Columna, con 
una gran participación de 
vecinos y foráneos atraidos 
por el esplendor de las 
jornadas festivas. El pregón 
corrió a cargo de Diego 
Márq uez Ruiz y las reinas 
del año han sido las guapas 
María del Monte Ara nda 
y Laura Ruiz. ésta última 
infantil. 
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• FESTIVAL REGIONAL 
DE DANZAS. 

El auditorio del Parque del 
Polígono fue el escenario en el 
que se celebró el XVI Festival 
de Danzas Regionales de 
Casli ltla la Mancha dentro del 
programa de actos de las fiestas 
patronales de Manzanares. El 
público volvió a abarrotar este 
recinto para contemplar los 
bailes de los ocho grupos de 
coros y danzas que participaron 
en el festival,en tre ellos la 
Agrupación Musical Manuel 
de Falla de Manzanares.EI 
público pudo comparar [as 
danzas manchegas con las 
mallorquinas o las murcianas. 

--000 

• CONCIERTO DE 
ORGANO . 

El pasado 9 de Septiembre 
tuvo lugar en la parroquia de la 
Asunción de Manzanares un 
extraordinario concierto de 
órgano y trompa que supuso la 
inauguración det órgano tras 
su restauración. Este aclO 
fonnaba parte del programa de 
aclOS de las fiestas patronales 
manzanareñas de Nuestro 
Padre Jesús del Perdón. La 
restauración de este 
instrumento ha costado 
2.500.000 pesetas. Con el 
templo totalmente abarrotado 
de público los concenistas 
tocaron piezas de música 
religiosa principulmente. 

• UN MANZANAREÑO 
VIAJARA A BOSNIA 

El manzanareño Pedro Lozano 
Gra nados viajará a Bosnia 
fonnando pane del 
contingente de tropas que el 
gobierno español envia a la 
antigua Yugoslavia para 
desarrollar tareas humanitarias 
y que pan irá en los próximos 
días. 
Pedro Lozano tiene 24 mios y 

en la actualidad está destinado 
en la base de helicópteros de 
Almagro donde desempeña su 
13bor como c3bo primero 
especialista. 

. BOLETN DEL 
PARTIDO POPULAR DE 
MANZANARES. 

El Panido Popular de 
Manzanares editará en los 
próximos meses un boletin de 
noticias, una idea que este 
panido proyectó hace tiempo 
pero que nunca se llevó a la 
práctica. En la primera reunión 
de la junta local de este 
panido .tras el período 
vacacional, se acordó trabajar 
de lleno en este proyecto 
aunque aún no hay una fecha 
fijada para la salida a la calle 
del primer numero. En este 
boletín de noticias el P3nido 
popular infonnará a los 
manzanareños de la vida 
política municipal, 
principalmente de las sesiones 
plenarias del Ayuntamiento. 

. CURSOS DE 
FORMACION . 

El Ayuntamiento de La Solana 
en colaboración con el lNEM 
ha organizado diversos cursos 
de Fonnación Ocupacional que 
se inciciarán en la segunda 
quincena del mes de 
Septiembre. Cursos de 
panaderia. pasteleria, 
carpinteria se impanirán en el 
programa de Fonnación 
Ocupacional aunque también 
se pondrá en marcha cursos de 
Garantía Social, 
concretamente de viverismo y 
repoblación forestal as;i como 
de carpinteria metálica y de 
aluminio. Los cursos van 
dirigidos a jóvenes mayores de 
16 años sin empleo con el 
objetivo de mejorar su 
cualificación profesional. 
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P edro Muñoz ha vivido su semana más trági
ca, al tener que dar sepultura a cuatro de sus ve-
cinos que perdieron la vida en un accidente de 

tráfico, en una carretera toledana, cuando se diri
gían a trabajar a la empresa de construcción de 
Aranjuez a la que pertenecían. El pueblo entero 
participó en el múltiple sepelio y acompañó los 

féretros hasta el cementerio municipal. 

CUATRO VECINOS PERDIERON LA VIDA 
EN UN ACCIDENTE OE TRAFICO 

Pedro Muñoz,un 
pueblo sumido 
en el dolor y en 
la impotencia 

n accidente 
de carrete
ra acabó 
con la vida 
de cuatro 
vecinos de 
Pedro Mu

ñoz cuando se di rigían a 
Aranjuez, población en la que 
desde hacía unos meses traba
jaban en una empresa de cons
trucción: "Altas Alturas" . 
Feliciano Martínez,48 años; 
sus sobrinos, Luís Antoni o 
Exojo, 21 años y Julián Angel 
Exojo, 17 años; y el vecino de 
los tres, Lu ís Ca rnicero, 22 
años, eran trabajadores de la 
construcción y , como tantos 
otros de sus vecinos, cada ma
ñana, cuando apenas había des
penado el alba, montaban en el 
coche de uno de ellos, un Peu
geot 205 matrícula CR-4988-
J , y abandonaban la población 
pedroteña para buscarre el jor
nal allá donde quiera que éste 
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estuviese. 
En los últimos meses el trabajo 
lo tenían en Aranjuez y hacia 
allí salieron a las seis y media 
de la mañana del pasado jue
ves,9 de septiembre, como ca
da día, confiados y contando 
las horas que les quedaban por 
trabajar para poder disfrutar del 
merecido descanso del fin de 
semana.Todos eran solteros, 
aunque los dos hennanos tenían 
novias desde hacia un tiempo, y 
junto a su amigo y compañero 
de trabajo, Luís, jugaban al 
fú tbol lo sufic ientemente bien 
para que estuvieran en el ojo de 
mira del equipo ti tular de Pe
dro Muñoz y del de Las Pe
droñeras. 

Eran apenas las siete de la 
mañana y estaban entrando en 
el ténnino municipal de la po
blación toledana de Corral de 
Almoguer, cuando la monoto
nía de la carretera se vió de 
pronto alterada . Luis Antonio, 
que era quien conducía en esos 

momenlOs,v ió con desespera
ción que el adelan tamiento 
que es taba real izando se le 
quedaba cono y que un camión 
que venía de fren te se le estaba 
echando encima. 

••• EL ACCtDENTE 

El camión, un frailer matrícu
la MU-71 0 7-AI , lanzó insis
tentemente sus luces, pero fue
ron insuficientes para evitar el 
accidente; un accidente brutal 
que !onvinió al turismo en un 
amasijo de hierros retorcidos 
bajo la cabina del camión y que 
acabó con la vida de sus cuatro 

ocupantes. La terrible not icia 
corrió inmediatamente como la 
po lvora por Pedro Muñoz , 
donde fam iliares y amigos de 
las victimas se resistían a creer
la, pese a la oficialidad de la 
misma. El dolor y la impoten
cia aprisionó a la totalidad de 
los vecinos de un pueblo, que 
durante esos días celebraba su 
anual Fiesta de la Vendimia, 
algunos de cuyos actos progra
mados fueron suprimidos, caso 
del pasacalles anunciado para 
el mismo día. 

El consistorio, reunido en se
sión extraordinaria, acordó ce
lebrar las exequias conjuntas y 
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-¡¡; .. j6retJe$ d8 la localidad 

al aire libre, en la Pla7,3 de Es
paña ,tras comprobar que la 
iglesia de San Pedro Apostol 
estaba en obras y la ennita de 
Nuestra Señora de Los Ange
les era excesivamente pequeña 
para un acto de tal magnitud. 

Pedro Muñoz lloró descon
solado por la trágica muerte de 
cuatro de sus hijos, algo que en 
palabras del alcalde en funcio
nes, José Fernández, (el alcaI
de, José Ortíz Rascuña, se en
contraba ausente por motivos 
consistoriales y no pudo llegar 
a tiempo al múltiple sepelio), 
"l/l/lIca había SI/cedido el/ Pe
dro M llli oz I/n hecho 

semejal1le". 

,.,.,. El UANTO 

El entierro fue una manifes
tación de duelo en la que lOma
ron parte la casi totalidad de 
los vecinos, que abarrotaban la 
Plaza de España, donde el pá
rroco de la población, Alfo nso 
Morejudo, celebró la misa de 
corpore in sepulto, con los cua
Iro féret ros situados ante el al
tar levantado ante la puerta del 
Ay un tamiento , li teralmente 
inundados de coronas y ramos 
de flores, que los más jóvenes 

habían portado en si lenciosa 
procesión, solamente rota por 
los llantos generalizados de los 
asistentes y la música fúnebre 
de la Banda de Música Santa 
Ceci lia , que abría el cortejo. 

El llanto era generalizado y 
las manifestaciones de dolor 
inenarrables, con los fam il iares 
de las víct imas ocu pando los 
primeros bancos instalados al 
efecto en la plaza, rodeados por 
amigos y vecinos que compartían 
como si de un solo ente se tratara 
el sufrimien to que sentían ante 
tan inesperada y brutal pérdida. 

Fue una auténtica manifesta
ción de solidaridad con el dolor 

de Amancio y Trinidad, que 
han visto como su casa ha per
dido a uno de sus miembros, 
Luís, y de Luisa, que con de
sespero ve como su familia se 
ha quedado reducida a su hija, 
tras haber perdido recientemen
te a su marido. Antonio, des
pues de padecer una larga y 
penoso enfennedad, y ahora a 
sus dos hijos varones, Luís 
Anto nio y J uli án Angel, así 
como a su hennano, Feliciano. 

El dolor y la impotencia están 
presentes en Ped ro Muñoz y 
entre su gente. 

• J ULIO BARBERO 
FOTOS: JOSE LUIS 
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La unanimidad no fue 
la caraterística de la 

reunión que 
mantuvieron los 

dirigentes social istas 
provinciales para 

elegir al sustituto de 
Santiago Moreno. El 

exalcalde vio como no 
prosperaba su 

intención de situar al 
frente del 

Ayuntamiento a su 
mano derecha durante 
los dos últimos años, 
Casimiro Sánchez 

Calderón. Sus 
intentos fueron vanos 

ante la decidida actitud i 

de Barreda y Ureña 
de llevar a la alcaldía a 

Juliá. 

~ 
~ 

FERNANDEZ PACHECO y FELIPE MONSALVE TAMBIEN FUERON PROPUESTOS 

Juliá es ya el nuevo alcalde de 
Puerto llano 

Iniciativa Ciudadana 
no acudió a la 
Sesión de 
Investidura 

Carlos Fernández 
será el nuevo 
concejal socialista 
de Puerlollano 
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I manes por 
la mañ an a 
Man u e l 
Ju liá Dora
do visitó el 
deteriorado 
mercado de 

abastos del Paseo de San Gre
gorio para interesarse por su si
tuación y acudió junto a los 
responsables prov inciales de 
educación al nuevo instituto 
del Poblado que comenzará a 
funcionar este curso en Puer
tollano. El día antes, a las siete 
de la tarde, había reci bido el 

bastón de mando de la ciudad 
de manos del alcalde en fu n
ciones, Fernández Pacheco, y 
prometido su cargo como nue
vo responsable municipal en un 
Pleno extraordinario que contó 
con la presencia del anterior al
caide, Samiago Moreno, la di
recc ión local y provincial del 
PSOE. alcaldes de la comarca 
(también acudió el de Ciudad 
Real, Nicolas Clavero) y re
preshtantes de casi todas las 
instituciones y agentes sociales 
de la ci udad . El concejal de 
lni dativa Ciudadana, Fran-

cisco Barrios, fue el gran au
sente. La comisión Pem1anenle 
de esta Agrupación indepen
diente había decidido días an
tes no asistir a la toma de po
ses ión por considerar que el 
cambio en la alcaldía había si
do una M falla de respeto a la 
l'oll/lItad poPlllar y a la digl/ i
dad de los cOl/cejales" 

M (jj OTIIOS CANDIDATOS 

Juliá ha sido elegido por la di
rección local y provinci al del 
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Part ido Socialista, sin contar 
con el grupo municipal del 
PSOE y sin tener en cuenta 
(como establece la Ley de Re
gimen Local) a los cuatro con
cejales que precedian a Jul iá 
en las listas electorales. Casi
miro Sánchez Calderón, Alfon
so Olmo, Ana CarntOna y Juan 
Antonio Fernández Pacheco 
renunciaron a la alcaldía días 
después de que Manuel Juliá 
hubiese sido designado como 
nuevo alcalde de Puertollano 
por el Partido. 

El PSOE así lo estableció en 
un encuentro en el que también 
se propusieron los nombres de 
Juan Antonio Fernánd ez 
Pacheco, primer teniente de 
alcalde y responsable de perso
nal y servicios municipales, y 
de Felipe Monsalve, concejal 
de hacienda, como posib les 
sustitutos de Santiago Moreno. 
El primero con el respaldo del 
diputado regional, Mario 
MansiJIa, y el segundo con el 
apoyo de Rafael Martín de la 
Vega, vicesecretario regional 
de los socialistas. 

El nuevo alcalde, que había 
sido propuesto como tal por el 
secretario local y también ex 
alcalde de Puertollano, Ramón 
Fern ández Espinosa, prome
tio su cargo después de que se 
celebrase la votación, en la que 
contó con los votos favorables 
de sus quince compañeros so
cialistas de la Corporación. El 
Partido Popular, con cinco re
presentantes votó en blanco, y 
los tres concejales de Izquierda 

Sltltiago M«m felicito a S/t$ SltStlfllto nI, ,lea/dí, ., fiulilll " ICm 

CONTINUAN LOS RUMORES 
El ex alcalde Santiago Moreno ha enviado en los últi

mos días una carta a sus vecinos para despedirse y explicar
les los motivos de su marcha:" Su nueva dedicación a la 
Consejería de Educación y Cultura". 

Continuan circulando, sin embargo, rumores sobre las 
razones que realmente ocasionaron la salida de Moreno del 
Ayuntamiento. Militantes socialistas han reconocido a esta 
revista que el ex alcalde y vicesecretario de los socialistas 
en Puertollano" ha /legado a ser en ocasiones moleslOu para 
el partido: Moreno no dudó hace algunos años en acudir a 
una multitudinaria manifestación por una mejora de la sani
dad en la ciudad que el PSOE local no apoyó. Los contac
lOS del concejal de cultura, Casimiro Sánchez, uno de los 
hombres más cercanos a Santiago Moreno. con universida
des privadas para que éstas instalasen algunas de sus facul
tades en Puertollano tampoco gustó nada en la sede local 
del Panido. Y en Repsol tampoco ha debido causar disgus
to el cambio. Moreno no ha dudado en los últimos meses en 
exigir toda clase de explicaciones a su presidente sobre la 
situación de los eventuales y su compromiso en adjudicar 
las obras del trasvase a empresas locales. 

Unida votaron a su portavoz, 
Florentino López . 

••• "TODA MI CAPACIDAD" 

Juliá aseguró el lunes que 
estaba dispuesto a aportar" to
do mi tiempo, mis conocimien
tos y mi bagaje personal a 
trabajar {Jor mi pueblo y sin 
esperar ninguna recompensa" 
y anunció que las claves de la 
nueva etapa serían la solidari
dad, la partici pación y la ho
nestidad. El nuevo alcalde 
aprovechó la ocasión para ase
gu rar que contaría con todos 
los agentes sociales y políticos 
de la ciudad, " porque elltre too 
dos el1colltraremos mejores so· 
luciones". 

El ex director de Política 
Económica y financie ra del 
Gobierno Regional habló en 
su discurso de la necesidad de 
explotar a fondo y en conjunto 
todos los recursos de la comar
ca y e incentivar cualqu ier 
iniciativa empresarial. " Creo 
en la pequeíía empresa poque 
es 1(1 que más empleo da", dijo 
Juliá a una Sala de Sesiones 
abarrotada de público. El nue
vo alcalde va a sustituir tam
bién a Santiago Moreno en la 
Mesa por Puertollano e hizo 
alusión al Pacto por el desa
rrollo de la Comarca que se fir
mó en abril y que consideró el 
marco adecuado para superar la 
grave crisis que padecen. 

La próxima semana, con to
da probabilidad, se celebrará 
el Pl eno en el que Casimiro 
Sánchez Calderón renunciará a 
todos sus cargos de responsabi
lidad en el equipo de Gobierno. 
Manuel Juliá deberá hacer una 
mín ima remodelación de este 
equipo para sus tituir a este 
concejal que se ha mostrado 
publicamente contrario al cam
bio en la alcaldía y al modo en 
que se ha efectuado. Carlos 
Fernández, un bombero que 
trabaja en el Parque de Puer
!ollano y que acudía en las lis
tas del PSOE con el número 
17, entrará también a formar 
parte de la Corporación en las 
próximas sesiones plenarias, 
ocupando el lugar que deja va
cante Santiago Moreno. 

PILAR PALOP 
• F. LUCHENA 
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El ajuste 
presupuestario que, 
previsiblemente, se 

producirá en Tomelloso 
con la aprobación del 

presupuesto, 
próximamente, 

mostrará una de sus 
caras más evidentes 

con la probable 
privatización de 

algunos servicios 
municipales, 

Asimismo, se prevé 
congelar los impuestos, 

reorganizar el 
organigrama del 

Ayuntamiento y revisar 
otros servicios. 

j-.~ 

" 

TOMELLOSO POORIA ABANDONAR CONSERMANCHA 

Privatizaciones a la sombra 
del ajuste 

El PP siempre ha 
defendido la 
privatización de 
algunos servicios. 

El alcalde Lozano 
asegura que 
congelarán los 
impuestos. 

-42-

as medidas 
de ajuste que 
el ayunta
lIli ento de 
Tom ell oso 
está planifi-

cando, ante la crisis económi
ca, de cara a la próxima apro
bación de los presu pues tos 
municipales -probablemente en 
noviembre- apuOIan, en líneas 
generales, a la congelación del 
gaslO. la racionalización del or
ganigrama municipal y a la 
modificación en la gestión de 
algunos importantes servicios, 
que se traducirá en privatiza
ciones. Asim ismo, el alcalde, 
F. Javier Lozano, está reflexio
nando sobre la conveniencia o 

no de lanzar -según sus propias 
palabras- un envite. Dedicaría 
el sobrante de la recaudación 
del Impueslo de Actividades 
Económicas (lA E), cerca de 
30 millones de pesetas. a la 
creación de una bolsa destinada 
a respaldar nuevas inicialivas 
empresariales que reacliven la 
alonía económica. No se lleva
rá a cabo ninguna cirllgía de 
hierro. pero el Ayuntamienlo 
prevé mejorar la administra
ción de los recursos disminu
yendo gastos excesi vos y au
mentando ligeramen te los 
ingrFsos a través de la "rev i
sión puntual dellB l en el senti
do de aflorar inmuebles que no 
están pagando". Pese a ello, 

Lozano subraya que "Ios tipos 
impositivos, que son los que 
recaudan realmente, no se van 
a locar, incluso creo que ni si
quiera, probablemente. en el 
¡PC", 

••• PRtVATIZACtONES 

La privatización de algunos 
servicios municipales -posibili
dad que. a nivel local. el PP ya 
había planteado, con anteriori
dad- es ahora defendida por 
Lozano "en momentos -dice
en que la coyuntura económica 
le recomienda que determina
dos cosas te vayan a salir más 
baratas por vía privada". Ra
món González, portavoz del 
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pp, se declara favorable a la 
privatización y señala la inci
dencia que esta alternativa de 
gest ión económica podría te
ner en el personal municipal 
actualmente contratado: "Esta
mos a fa vor de privatizar cier
tos servicios y de hecho apare
cía en nues tro prog rama 
electoral. Nosotros propusimos 
la privatización de la limpieza 
en los colegios y los estudios 
han demostrado que se ahorra
rían siete millones. Además, 
creemos que es positivo priva
tizar todos aquellos serv icios 
que no atenten contra el perso
nal fi jo, mientras que podría 
negociarse con la empresa ad
judi cataria la posibi lidad de 
mantener los empleos de los 
trabajadores temporales" . Cle
mente Cuesta , representante 
local del CDS , aboga por la 
privatización "siempre que se 
demuestre la rentabilidad eco
nómica y se asegure el mante
nimiento de los puestos de tra
bajo fijos y temporal". Por su 
pane, el ponavoz de IU, Agus
tín Alberca, sostiene que la pri
valización no es más que una 
cosecuencia más de cómo ha 
entendido el PSOE el prometi
do "cambio sobre el cambio", e 
indica que "esgrimir el argu
mento de la rentabilidad para 
privatizar es asumir de entrada 
que, actualmente. se lleva una 
mala gestión. y yo creo que la 
rentabilidad no depende de que 
la gestión sea pública o priva
da". De todos modos, la preten
dida moderación fisca l que, en-

tre otras cosas, persiguen estas 
privatizaciones no es real, por 
el momento, de acuerdo a la 
opinión de Manuel Bono, pre
sidente de la Asociación Local 
de Empresarios. Para Bono la 
presión fiscal a la que se some
te a los empresarios dificulta 
las posibilidades de generar ri
queza a través de las empre
sas. La pri vatización gradual 
que, seguramente, se lleve a 
efecto no va a suponer -mantie
ne el acalde- una reducción de 
personal en el Ayuntamiento, 
au nq ue la oferta de empleo 
municipal para 1994 será míni
ma. Lo que parece cieno, si no 
cambia la nueva filosofía mu
nicipal , es que la limpieza de 
ciertas calles de Tomelloso y 
de l ed ificio de Policía serán 
competencia de empresas pri-

vadas. La intención es com
probar si, como cree e l 
PSOE local, la gestión priva
da cumple la relación efica
cia-coste de modo más ven
tajoso que la iniciativa 
pública para, a continuación, 

La recaudación del 
IAE es cuestionada 
por todos los grupos 
políticos de la 
oposición 

aumentar las atribuciones pri
vadas en el trabajo que hasta 
ahora han desarrollado emplea
dos municipales. Lo que está 
por ver es la respuesta sindical 
a es ta propuesta del Ayunta
miento. 

••• CONSERMANCHA 

Pero no quedan ahí los inten
tos de reconducir los ingresos y 
los gastos del erario público. El 
Ayuntamiento estudia el coste 
que representa cada uno de los 
servicios que realiza para ver si 
se puede realizar el mismo tra
bajo por menos dinero. Conser
mancha, servicio mancomuna
do que se encarga, entre otras 
funciones , de la recogida de 
basuras no convence, en abso
luto, a F. Javier Lozano. A su 
juicio la empresa adjudicataria 
Sellberg ha experimentado una 
progresión de gastos exagera
da. El alcalde ve dos posibili
dades: o se reconsidera la es
tructura de costos o habrá que 
detenninar que la mancomuni
dad no es el instrumento ideal, 
lo cual llevaria a crear otro ser
vicio independiente. 

••• BOLSA MIUONARIA 

Al margen de este asunto, el 
equipo de gobierno no descana 
la opción de dedicar el dinero 
excedentario procedente de la 
recaudación del lAE para crear 
una bolsa de dinero que incen
tive las iniciativas empresaria
les, lo cual no es más que vol
ver a poner sobre la mesa un 
planteamiento ideado en las 
primeras reuniones que se 
convcaron sobre el ¡AE. Res
pecto a este asunto , fU y PP 
coinciden en que se deberían 
corregir los tipos aplicados a la 
baja para evitar que el próximo 
año se vuelva a reproducir esta 
situación de excedente recau
datorio. Al mismo tiempo, inci
den en que una bolsa de esas 
característ icas discriminaría a 
los contribuyentes que no se 
vieran representados en la Aso
ciación Local de Empresarios, 
aspeclo que habría que conse
suar previamente en opinión 
del centrista Clemente Cuesta. 

• PABLO DlAZ-P. 
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E n los últ imos diez 
años las "conductas 

opuestas a la mil i" , se 
han general izado. 

Mientras las medidas 
para el reclutamiento de 

los que van a prestar el 
servicio militar se 

endurecen el número de 
objetores aumenta. En la 

actual idad se cuentan 
más de 30.000 

objetores. Mientras, el 
número de insumisos 
(contrarios a la PSS) 

ronda los 3.000, cinco 
de estos jóvenes son de 
la provincia de Ciudad 

Real. MltmINos del KAI {Kolu tiw fe ApD1fJ ,lIlllS11mlsiów} de r,'depeií/lS. 

VICENTE PEREZ SERA JUZGADO EN MADRID POR INSUMISION A LA MILI 

Aumenta el número de objetores 
e insumisos en la provincia 

Cinco de los 3.000 
insumisos, son de la 
provincia de Ciudad 
Real" 
-44 

1-. 1 pasado mes de 
julio el Consejo de 
Ministros aprobaba 
el nuevo reglamen
to para el servicio 
mili tar, que ha en
trado en vigor hace 

treinta días (15 de agosto). El 
texto dificulta la obtención de 
prórrogas de estudios y la 
exención del servicio por razo
nes médicas. Ahora los miopes 
y los jóvenes con pies planos 
que, hasta el momento, se li
braban de lu "mili" tendrán que 
hacerla. 

El endurecimiento de las me
didas previstas para el recluta
miento militar está en relación 
directa con la generalización, 
entre los jóvenes en edad mili
tar, de las llamadas "conductas 
opuestas a la mili". 

Hace diez años que la doctri
na sobre la objeción de con
ciencia empezó a extenderse en 

España. En la actual idad son 
más de 30.000 los jóvenes que 
se han acogido a esta opción 
frente a la negativa a realizar el 
Servido Militar. En nuestra re
gión las cifras rondan los 700 
nuevos objetores por año, 
mientras que en la provincia de 
Ciudad Real el número es de 
unos 200 anualmente. 

•• * COMODtDAD 

Estos alegan motivos éticos, 
humanitarios, religiosos y mo
rales (por este orden) para aco
gerse a la objeción. Sin embar
go, muchos de ellos reconocen 
que "el motivo principal era 
qlle no me salía (le las narices 
hacer la mili", como afinna un 
objelor que en la aC lUalidad es
tá realizando el servicio social. 
"La mayoríaftmciona por l/O ir 
a la mili. y por la comodidad 
de estar en SIl casa. -dice-o AI/-

tes a la gente le daba miedo 
objelár, ¡Jero altOrá ven que los 
objelOres vil'en como quieren y 
se está objetando mucho más". 
También reconoce que la aClUal 
Ley de Objeción de Conciencia 
"es l/l/a chapuza que se ha bus
cado porqlle l/O sabían que ha
cer CO/l los objetores. Ha sido 
1/110 forma de /Opar bocas". A 
la vez que se ve como una for
ma de castigo ya que mientras 
los reclutas que van al Servicio 
Militar están nueve meses, los 
objetores tienen que estar trece. 

Para los detractores de la 
PSS ésta no es más que una 
forma de conseguir mano de 
obra gratis a la vez que se re
ducen los puestos de trabajo re
munerados. En esta línea ha 
ido, por ejemplo, la discusión 
planteada recientemente en el 
pleno municipal de Ciudad Re
al ante la moción presenlada 
por el COS, y apoyada por el 
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PSOE Y el PP. para que el 
Ayuntamiento estableciera un 
convenio de colaboración con 
el Min isterio de Justicia para 
acoger a jóvenes que hayan de
mandado la prestación soc ial. 
La moción ha sido aprobada 
con la oposición de IU que cree 
que "la prestaciól/ en depel/
dencias lIIunicipales crearía 
III/alllt1l10 de obra grawira". 

~~. RECLUTAS 

Sin embargo, parece ser que 
ésta no es una característica ex
clusiva a la PSS. Antonio que 
ha salido licenciado de la mili 
hace unos meses afirma que 
"de sen'icio (J la patria I/(lda. 
'e quilas trabajo a los lIIal/dos 
que /la tienel1l/i idea porque no 
está/l acostumbrados ti hacerlo 
ellos". Él también se planteó 
lo de objetar pero "no me mere
cía la pena. -dice-, era más 
tiempo)' 110 estaba rall en COI/
tra (le la mili COII/O para com
plicarme l([vida". Aunque An
to n io reconoce que no ha 
sacado nada en claro, que es 
una pérdida de tiempo y que 
pasas un año sin hacer nada. 
Asegura, además, que los man
dos saben que aquello es inútil 
pero que hay que hacerlo. Se- ::;¡]. 

~ gún él la mi li se reduce a "pe-
gar cuatro barriga:os al prin
cipio y lllego a parear y a 
fumar porros. Porque lo (le la 
droga está muy penado, pero 
allí t{)(lo el mUlldo se hi/lcha a 
fl/lllar". 

"~ INSUMISOS 

La negativa más drástica 
(por las consecuencias que aca
rrea al implicado) a todo lo 
que, en cierto modo esté rela
cionado con el ejército la plan
tean los insumisos. Ellos se 
niegan tanto a realizar el servi
cio mili tar como la PSS frente 
al riesgo de ir a la cárcel. 

Su ideología se fundamenta 
en el ant imilitarismo y en su 
negativa a que nadie pueda 
obligar a otra persona a hacer 
algo que va en contra de sus 
principios. Otros de los moti
vos que plantean es la cantidad 
de dinero que los gobiernos 
gastan en armamentos y ejérci
tos y que , según ellos, podría 

utilizarse para otro tipo de gas
tos sociales. 

Hoy día el número de insu
mios se sitúa alrededor de los 
3000 en toda España. De estos 
60 han sido condenados a re
clusión penitenciaria y otros 
1600 están pendientes de jui
cio. 

.~~ CIUDAD REAL 

Este es el caso en el que se 
encuentran los cinco insumisos 
que. actualmente. hay en la 
provincia. 

Hasta el momrento, y desde 
que la Ley del Servicio Militar 
de 1991 trasladara a los tribu
nales civi les las competencias 
sobre los insumisos a la mili, 
los juicios celebrados por insu
mi sión en Ciudad Real no su
pera los cinco. 

Según fuentes de la Audien
cia Provincial de los juicios ce-

lebrados hasta la fecha" UIIO se 
resolvió de cOllformidfl(1 con el 
inculpado y otros dos e/"llll de 
chorales (le fuera di' /tI prOl'in
cia". 

Sin duda el más sonado ha 
sido el de Cherna, José María 
Garda Espadas, que sigue a 
la espera de resolver su situa
ción. Que le llamen o no a jui
cio depende de que el fiscal de
cida o no retirar la denuncia 
acogiéndolo al Real Decreto 
de 1989, según el cual no ha
bría cometido delito de insumi
sión. Hasta el momento, este 
ha sido el caso que más revuelo 
ha levantado en la provincia. El 
apoyo que recibió de los gru
pos antimilitaristas constitu i
dos en platafonna fue funda
mentaL 

•• ~ VALDEPEÑAS 

Así lo han visto, al menos , 

en Valdepeñas donde está cons
tituido, desde el pasado mes de. 
noviembre, el Kolectivo de 
Apoyo a la Insumisión (KAI). 
Según cuentan algunos de sus 
miembros "el KoleclÍvo surgió 
a miz de la insumisi6n de Sa
rri (Francisco José Sarrión) pe
ro ahora es/amos I'ofeados ell 
el juicio de Vicente (Pérez Se
rrano)". 

Sarri es un biólogo de 25 
años que decidió hacerse insu
miso en septiembre de 1991. 
En la actual idad está pendiente 
de que le fije n la fecha del jui
cio. Esta es, sin embrago, una 
preocupación que Vicente (24 
años y estudiante de Física) se 
ha quitado de encima, porque 
la fecha para su juicio ha que
dado fijada para el próximo día 
27 en Madrid , donde el juez 
decidirá si va o no a la cárcel, 
y en qué circunstancias, por su 
negativa a hacer el servicio mi
litar. 

Lo que más angustia causa a 
los chavales que se encuentran 
en esta situación es el perma
nente estado de inseguridad en 
el que se ven obligados a vivir. 
Pendientes del día del juicio y 
de la sentencia no pueden ha
cerse planes. 

Para los padres esto también 
es duro y aunque "les apoya
mos en rodo momell/o sólo 
ellos saben lo que están pasol1-
do porque se lo guardan", di
cen Josefina y Manolo, padres 
de Sarri y miembros del KAI, 
grupo que considera que "la in
sumisión es IIl1a forma legí/ima 
de desobediencia al ejército 
por ser el principal transmisor 
a la sociedad de ¡'alares nega
til'OS como la obediencia ciega, 
la xenofobia. el machismo, el 
racismo y la I'iolel/cia. ". Que 
'la prestación soda! es Uf/ cas
tigo para los que se niegan a 
cola/)orar eOIl el ejército me
dimite m:tiviflades preslln/(I
l11ellle sociales que quitan 
puestos de trabajo". 

En definitiva creen que "es 
inacepralJfe que en //11 país de
mocrático se cOII/inlÍe encarce
lando a las personas que de 
manera pacífic(1 y no I'io!ellla 
actlÍan coherellles COll SI/S ide
as" . 

• N.T. 
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" 

D os mujeres rigen 
los destinos de las 

localidades 
ciudarrealeñas de 

Carrión de Calatrava 
y Torralba de Cva. 

La primera pertenece 
al Partido Socialista, 

mientras que la 
segunda es militante 
del Partido Popular. 

Sin embargo, las dos 
cuentan con una 

fuerte oposición, que 
ha puesto en 

entredicho su 
actuación municipal, 
y que está rodeando 

su gestión de una 
buena dosis de 

polémica. 

DOS MUJERES DE CARRION y TORRALBA, EN 
EL OJO DEL HURACAN DEL PP Y PSOE 

Alcaldesas frente a la 

La primera edil de 
Carrión, ha rehusado 
hacer ningún tipo de 
declaración. 

La de Torralba, 
considera infundadas 
las acusaciones de 
sus opositores 
-46-

. .' Oposlclon 
I porta

voz de l 
Grupo Po
pular en el 
ayun ta 
miento de 
Car r ión 
de Ca la
trava, Pe

dro Sa lmeró n Manjavacas, 
ha denunciado una se rie de 
irregularidades en el munici
pio, que colocan en difícil si
tuación ante los vecinos, a la 
que por obra y gracia de las ur
nas, es su primer edil, Leonor 
Cañas Sobrino. 

El ayuntamiento está fonna
do por 4 concejales del Partido 

Popular, y 7 del PSOE, que go
bierna el municipio desde 1982. 
Para Pedro Salmerón, uno de 
los principales problemas que 
aqueja a la población, es la fal 
ta de liquidez en el consistorio: 
"Más aún, la falta de claridad 
en las cuentas". 

"No sabemos la situación re
al del ayuntamiento, y ni tene
mos liquidez, ni podemos lle
var a cabo /lna )'erdadera 
planificación económica"', ase
gura Salmerón . 

Para el edil popular, otro gra
ve problema que afecta a la lo
calidad, es el descarado parti
dismo que se sigue a la hora de 
la con tratación de personal , 

marcando las diferencias enlre 
la izquierda y la derecha. 

"Así, para el puesto de direc
tora de la U"hersidad Popu
lar. la alcaldesa ha nombrado 
a su prima, para la recepción 
del Centro de Sallld, a I/n can
dMa/o en las listas del PSOE, y 
podemos seguir con la encar
gada de la limpieza en el mis
mo Centro, porque Leonor Ca
ñas confunde socialismo, con 
prepotencia y COII votos" 

Pero los populares de Ca
rrión están preocupados tam
bién con otras cosas, como el 
sueldo que al parecer se ha su
bido la alcaldesa unilateral
mente, Con la desidia que ha 
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María dll t:ItJMtI SíIIcllez dt Pllblo, , lulUsa • rlHTl /ba • CI/IITa" 

dejado escapar la realización 
de un po lígono industrial, y 
con el retraso en la entrada en 
vigor de las Nonnas Subsidia
rias, que está provocando un 
grave ret raso en la construc
ción. 

"El equipo de gobierno mu
nicipal, /ambién parece sordo 
a/Ue la inquiellld deponim lle 
los jóvenes de la localidad, y 
todo el pueblo sufre IIn increí
ble abandono". 

"Y alÍn hay más temas. como 
la I'ergonzosa parcialidad en la 
colocación de farolas -3 el/ la 
fachada de la alcaldesa-. las 
reslricciones de agua, o la des
mesurada elel-'Ociól/ del presu
puesto de las fiestas, de los 3 
millol/es y medio, a seis ". 

Pese a tener solicitada la co
rrespondiente documentación, 
que no le ha sido entregada, 
Pedro Salmerón no tiene es
peranzas de que e.n el Pleno 
que se convoque, SI se convo
ca, se resuelvan estos proble
mas. 

(j(j(j EL CASO DE TORRALBA 

María del Carmen Sánchez 
de Pablos ocupa el sillón de la 
alcaldía de Torralba, en donde 
confiesa no tener graves pro-

blemas: "Se aprobaron las 
Normas Subsidiarias el 22 de 
JUl/io, y ahora se puedel/ COI/S
t/"llir 3 alturas. También se hall 
legalizado algul1as construc
ciones, ilegales en UI1 princi
pio, pero que se hicieron afiles 
de I/UeSlra llegada al gobierno 
municipal". 

"Por cierto, que a nuestro 
equipo se le ha aCl/sado de casi 
todo, pero la \'erdad es que las 
instituciones nos están dOlido 
la razón, y el pueblo sigue 
avanzando. Se \'0 a construir 

ul/l/uevo consullOr;o médico, y 
cantil/lÍan las obras en /tI resi
dencia de ancianos. El Paseo 

Los socialistas de 
Torralba han acudiso 
a los tribunales de 
justicia, en defensa 
de su postura. 

del Cristo ha quedado muy 
bien. y se han plantado más de 
80 árboles.jrente a los 40 que 
había". 

En cambio, e l portavoz so
cialista en la Corporación, To
más Mar ín Casero, no opina 
de la misma fonna: "En la zo
l/a de Mantel/llevo se han COIIS
mlÍllo I1m'es sin ninguna auto
rizaciólI. y se hall hecho roda 
tipo de actllllciones empresa
riales más que lludosas, por 
parre del presidente Jacal del 
PP y primer tel/iente de alcal
de, José Oviello. Ahí estál/ los 
casos de CORTEFlSA, Campos 
del Guadia/la, y otros". 

"Por otra pllrle -con tinúa 
Ma rín -, no se /lOS el1tregan 
fas actas lle fas comisiones in
formativas y de gobierno, y a 
['eces se 1I0S cita a los plenos 
con minutos de allteJación, pa
ra que 11 0 podamos asiSlir. 
Unos pIe/lOS que melell ser ex
traordinarios. {Jara /10 ineluir 
el pUI1tO (Je ruegos y pregun
tas". 

También es preocupante para 
el concejal socialista, que de un 
presupueslO de 202 millones 
de pesetas, se destinen doce y 
medio a gastos financieros: "En 
Carrión , por ejemplo , de IIn 
presupuesto de 110 millol/es, 
los gastosfinul1cieros 110 lIeglll! 
a los dos millones". 

" y también podríamos ha
blar de fas irreguJlIridades en 
la contratación de personal. 
EII suma, pUello (Iecir que la 
actuación del equipo de go
biemo, ha dado lugar a I'arias 
demandas j!ldiciales. VI/a (le 
ellas por parte de lIuestro gru
po, y otra por los hermanos Ve
lasco Valero, que flO son preci
samente ¡'otames socialistas". 

Esta es la situación en estos 
dos pueblos vecinos. El pueblo 
podrá castigar con sus votos a 
unos y otros en las próximas 
elecciones. Pero mientras tan
to, no es poco que exista la li
benad de poder denunciar las 
irrregularidades, Ame los juz
gados, y también ante los me
dios de comunicación. Aunque 
a la alcaldesa de Carrión no le 
guste demasiado el procedi 
miento. 

• J. M. CORONEL 
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El temporal 
económico que 

afecta al 
Ayuntamiento de 

Alcázar de San Juan 
requiere medidas de 
urgencia. El alcalde 
Anastasia López ha 

acometido una 
profunda 

remodelación en su 
equipo para que el 

barco que capitanea 
supere los escollos 

que lo han llevado a 
embarrancar. 

EL AYUNTAMIENTO PUEOE ACABAR EN BANCARROTA, SEGUN NOVILLO 

Anastasio remodela SU equipo 
para evitar el colapso 

El ajuste económico 
será el arma para 
reconducir la 
economía. 

La oposición acusa 
al alcalde de 
ocultismo en las 
cuentas. 
-48-

a vida política 
de Alcázar de 
San Juan va a ex
perimentar cam
bios importantes, 
pocos meses des
pués de iniciarse 

la segunda legislatura socialis
ta. Al alcalde Anastasio López 
le crecen los enanos y anles de 
que se vuelvan cont ra él, ha 
optado por inlfoducir reformas 
drásticas que aminoren su ta
maño. Últimamente, el manda
tario alcazareño ha movido sus 
hilos para reconducir los acon
tecimientos que, poco a poco, 
están lastrando su gestión. Fiel 
a los cambios que se han pro
ducido, primero, en el Ejecuti
vo Nacional y, poco después, 
en el Autonómico, ha optado 
por la remodelación de su equi
po de gobierno. La intención, 
oficialmente, es conseguir ma
yor eficacia en el trabajo dia-

rio, de modo que se consiga re
lanzar el tramo final de manda
to antes de las próxi mas elec
ciones de l 95. "Aquí -dijo 
López Ramírez- no se sustitu
yen personas, como ocurre en 
otros ámbitos, pero la reestruc
turación va a afectar a muchas 
concejalías". Estas declaracio
nes las hacía el alcalde el pasa
do lunes día 13 cuando sus co
laborad res -según él mismo 
afirmó- aún no conocían sus 
nuevas atribuciones. Lo que si 
sabían sus compañeros de tra
vesía es que [a remodelación 
era inminente. Poco antes de 
comenzar el lapso estival, los 
componentes de la Corpo ra 
ción habían puesto sus cargos a 
disposición del alcalde, con el 
fin de que Anastasia moviera 
las fIChas del dom inó munici
paL Asimismo, en las últimas 
fechas, López Ramírez ha teni
do la oportunidad de conversar, 

frecuentemene, con el presi
dente José Bono, en distintos 
escenarios, 10 cual, presumible
mente. guarda relación con el 
giro de 18CJ2 que quiere impri
mir. Poco después de que Bono 
inaugurara la nueva sede del 
CROO La Mancha, en Alcázar, 
el lunes 6 de septiembre, el al
calde y el presidente autonómi
co compartieron mantel y man
tuvieron una animada charla. 
Un par de días antes coincidie
ron en el coso taurino munici
pal. en una tarde en la que Es
pa rtaco eclipsó a Cu rro 
Romero. Lo razonable es pen
sar que ambos políticos habla
ron de la necesidad de asegurar 
los cimientos del emblemático 
feudo socialista que es Alcázar 
de San Juan. Pero , indepen
dientemente, de esta circuns
tancia, en vista de los vientos 
que corren, hay hechos que han 
empujado a Anastasio López a 
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vi rar a sotavento la nave que 
capitanea. 

~~~ IMPAGOS 

La carga financ iera que so
porta el Ayuntamiento está pró
xima al tope del 25% pemIitido 
por [a ley. Las deudas conoci
das que mantiene con provee
dores -farmacéuticos, Sanitas, 
albañiles, proveedores locales, 
Unión Fenosa, Telefónica , y 
agricultores, éset último punto, 
según el PP- representa una lo
sa, por el momento. ya que la 
falta de liquidez es evidente. 
De hecho, el primer teniente de 
alcalde, José Fernando Sán
chez-Bódalo, manliene que an
te las dificultades económicas 
del Ayuntramiento hay que "hi
lar fino" y co nside ra que la 
cuestión radica en que "hay re
Irasos en el pago, es decir, al
guien que tiene previsto cobrar 
a los 60 días y que cobra a los 
180 días o al año , pero este 
problema es común a todos los 
ayuntamientos de España y es
tá generamndo que se nos co
bre más caro de lo que se debe. 
normahnaente'·. Por su parte, 
reiteradamente, tanto IU como 
el PP, a través de sus respecti
vos líderes, Pedro Pablo Novi
llo y Jesús Teodoro Octav io, 
han denunc iado el ocultismo 
económico que, a su juicio, ro
dea las cuentas del Consistorio. 
Precisamente, el próximo mes 
de noviembre cumple el plazo 

que IU se ha fijado antes de 
optar por el requerimiento no
tarial o judicial. En opinión de 
Novi llo , "l a situac ión del 
Ayuntamiento. de no corregir
se, puede teminar en bancarro
ta". Lo que es más sorpredente 
es que la mano derecha del al
calde, Sánchez Bódalo, afirme 
que él tampoco conoce la rela
ción de impagados a provee-

dores. Asimismo, añade en re
lación al coste del personal 
municipal y al riesgo de no po
der afrontar, mensualmente, el 
pago de las nóminas que "ese 
riesgo siempre existe ¿no?, no 
porque andes mejor o peor, si
no porque, por ejemplo, no te 
llegue la transferencia del Esta
do del Fondo Nacional y no en
cuentres ningún banco que te 
lo adelante". No obstan 

ASí QUEDA lA REMDDElACIÓN 
MA YO-9t/SEPTIEMBRE-93 

Ana;lasio López·R""'rez· Akalde_PrtSideme 
José Fcm"ndo Sáoc;l>c:z·Bód.lo- Primer lenienlc de akaldc. 
PromociÓ/1. Desarrollo Ecooómico. Infraeslru<:1~I'J. Empleo. 
Eo:tuipamemoe Itld~."ria. 
M. ÁngelC$ Pérez_ Segundo lcnienledc alcalde. Inror. 
Joaquín Escribano- Ten...,ru:nicnle de alcalde. Hacienda. 
Palrimonio y Ciclo Hidráulico. 
Ángel MOnlealcgre· Depones y Festejos. 
Guillermo Bautista- Tmnsp. Urabano. Segur. Ciudadana. Prol. 
Civil. Cemenlerm y Mercado. 
Francisco Vela_Urbanismo y Viviend~. 
Maria Teresa Lizcano- EducaciÓ/1 y M«Iio Ambicnlc. 
Darwin Cru~· Agricul1um. 
Jo~ Eugenio Castellanos- Cul1ura. Turismo. Con<umo y 
Mcre..:lillu. 
Purificación Mico- Mujer. 
Ana Comin<.>- Se ..... idos Sodnlcs. 
Mañ. h..bel Molin.· Inrormálica. Personal Municipal y 
OrganizaciÓ/1 Administraliva. 

Jesús Marcos-Zonas Verdes. Parques. Jardines y U mpie:ro. 

hhrfa Dolores Gallego- JuvenlUd 

SEPTIEMURE-93/ ... 
Ana'lalio L6J1"z-Ran,rrez-Akalde- ~,idenle 
José Fem~ndo Sánchez_Bódalo- Primer len. de alcalde. 
PromodÓ/1. De.<arrollo Económico. Trabajo. Or~ganizaciÓ/1 
Municipal. y l'roycc1os singula",!. 
Maria Ángeles Pérez- Segunda 1. Ik akallk. Presideoc;ia. 
Información. Panidpación Ciudadana. Prolocolo y 
Relaciones Vecinales. 
Joaquín Escribano- Tero!!" 1. do;: .lcalde y Hacienda. 
Ángel Momoalegre- Depones y 1'1a7.a de loros. 
Guillenno Bauli~,a. Trans. Urbano. Seguridad Gud .. 
ProIeccÍÓl1 Civil y Cirucul3CiÓ/1 . 
Francisco Vela· Urhllnismo y Vivienda. 
Maria Teresa Lizcan<.>- F.d..coción, Sanidad y Consumo. 
Darwin Cruz- Agricullura. 
J~ E. Casrcllanos- Culrura y Turismo. 
PurificaciÓ/1 Mico- Fc.<lejos y lIarrios. 
Ana Comino- S. Sociales y Mujer. 
Mari. L Moli",,_ Mercado. M'la<k:ro y Rel. con pcdanras. 

Jesús Mareos· Zorras Verdes. Limpieza. Medio Ambiente y 
Cementeno. 
María Dolores Gallego- Juventud. 
" P;urimonio podría estar en tre Escribano y 
Castellanos 

te, Sánchez Bódalo puntuali
za sus consideraciones sobre la 
hacienda local "para no hacer 
demagogia". "Lo que hay que 
planlearse -subraya- es lo si
guiente: cuál es la capacidad de 
ingreso del Ayuntamiento y 
cuál la de gasto, y esa cuenta 
cuadra". Pero esta explicación 
difiere diamelralmente de la re
alidad de una deuda que no pa
ra de engordar, a juicio de la 
Oposición. Al mismo tiempo, 
los habitantes del municipio 
soportan la carga fiscal más 
elevada de la provincia, aunque 
se benefician de la relación 
más favorable entre lo que pa
gan vfa fiscal y lo que reciben 
vfa presupuestaria. Pese a ello, 
es importante tener presen te 
que la previsión de gastos por 
deuda aumenta prograsivamen
te. A ello se une la tasa de de
sempleo, que supera el 20%. 

,.~~ CIUDAD EQUIPADA 

Frente a ello, los alcazareños 
disfrutan de una ciudad equipa
da, que ha visto cambiar su fi
sonomía, a mejor, en 10 que se 
refiere a sus monumentos his
tórico-artísticos. Alcázar, para 
bien o para mal, gira, desde ha
ce años, en tomo a la figura de 
López Ramírez, que concentra 
todo el poder cuando hay que 
tomar decisiones relevantes. La 
presente remodelación de su 
equipo es una muestra de ello. 
Anastasio, por un lado, se apo
ya en unn presupuesto elevadí
simo (3.221.227.674 pesetas en 
1993 frente los 1.919.763.973 
pesetas del presupuesto muni
cipal de Tomelloso, una pobla
ción con mayor número de ha
biantes) y, además, ejerce su 
influencia en el Partido. 

Probablemente por ello, el 
municipio que gobierna es sede 
de importantes organismos, al
go que miran con cierto recelo 
localidades cercanas. Ante el 
tempestivo panorama, el ajuste 
económico. que incidirá, tam
bién, en los ciudadanos, es in
minente. 

• PABLO D. PINTADO 
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e uarenta personas 
tuvieron que ser 

trasladadas al Centro 
de Salud de Malagón 

con síntomas de 
intoxicación después 
de asistir al banquete 
ofrecido en honor de 

una boda celebrada 
en dicha localidad. 
Dos de eUas fueron 

ingresadas en el 
Hospital de Alarcos, 

de Ciudad Real. 

[ pa sado día 
4, sábado, des
pués de contra
er matrimonio 
Domingo Ex
pósito Arroyo 
y Ho rt ens ia 
Flores Montea

guado, cuatroc ientas personas 

SANIDAD DESCONOCE LAS CAUSAS 

Intoxicación 
en Malagón 

asistieron al b.1nquete en honor ~ ' lIiio~'¡'-
de dicha boda, celebrado en la ~ 11 
Terraza Ju lio. de los que cua- ~ 
renta tuvieron que ser asistidos ¡¡: L ____ ---'L ___ :.:J!! ,. _ _ .....::::..z."""'--"'""'¡;"...a 
en el Centro de Salud de Mala- -

El CHtto di Sal"" fIIr1 fIllI asistir a los IIf1tt1d4s 
gón al acusar síntomas de into-
xicación (gastroenteritis). Dos 
de ellas tuvieron que ser ingre
sadas en el Hospital Nuestra 
Señora de Alarcos, de Ciudad 
Real, en estado más grave. Los 
síntomas de los que adolecie
ron los afectados fueron colitis, 
vómitos, dolores de estómago, 
que, diez días después no han 
desaparecido totalmente en al
gunos casos, teniendo que se
guir con dietas y con tratamien
tos de sue ro. La opi ni ón 
general de los enfermos es que 
la intoxicación fue debida al 

-50· 

mal estado de algunos de los 
langostinos que se sirvieron en 
el banquete. Incluso, una de las 
dos personas ing resadas en 
Ciudad Real , Consuelo Givica 
Cuervo, quien se vió afectada 
por una fiebre muy alta y una 
bajada de tensión, afirma que el 
único plato que provó aquel dia 
fueron los langostinos, tenien
do en su poder un certificado 
realizado por la persona que la 
atendió en el que se afirma que 
las dolencias de Consuelo fue-

ron debidas a una intoxicación 
causada por este marisco. 

~~~ SANIDAD 

Tres dás despues del banque
te, técnicos de Sanidad acudie
ron al local para recoger mues
tras de comida y así realizar los 
an ál~s i s pertinantes. pero lo 
único que pudieron encontrar 
fueron restos de la tarta nup
cial, en la que no se ha encon
trado ninguna anomalía, tras 

.JULIO 

los resultados de las pruebas 
conocidos el miercoles día 15. 
Según María Angeles Jiménez, 
jefe de servicio de la delega
ción de Sanidad en Ciudad Re
al, la in vest igación efectuada 
hasta la fecha no ha dado resul
tados positivos (análisis de los 
restos de la tarta), pero recalca 
que Sanidad va a seguir investi
gando el caso. 

Por su parte, los afectados 
están esperando que estas in
vestigaciones lleguen a su fin y 
esclarezcan el asunto para to
mar algún tipo de medida judi
cial, tal y como declara Espe
ranza Arroyo. una de las 
afectadas y madre del novio, 
mientras que Julio, el dueño del 
local, se muestra tranquilo apo
yándose en los resul!ados de 
los primeros análisis. 

Lo que sí parece que está 
claro es que los afectados se in
toxicaron en el banquete, y que 
el análisis de los otros alimen
tos dará luz al asunto. 

• MA NUEL J. ESPADAS 
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Los vecinos de 
Peralbillo han 

vuelto a echar mano 
de las firmas para 

evitar que un club 
de alterne se instale 

definitivamente en la 
pequeña pedanía de 

Miguelturra. De 
momento ya han 

conseguido que, al 
menos, en el local 

se eliminen las luces 
rojas del exterior. 

LOS VECINOS RECOGEN DOSCIENTAS FIRMAS PARA QUE CIERRE 

Peralbillo no quiere un club 
de alterne 

n Peralbillo no 
quieren clubs de 
alterne, al menos 
en pleno centro 
del casco urbano, 
junto a la carre· 
tera N-401 que 
atraviesa la pe-

queña pedanía de Miguelturra, 
donde los nuevos arrendatarios 
del antiguo Bar Manolillo pre
tendían, según los vecinos, ins· 
talar el club. Por eso cuando 
en la aldea se enteraron el pa· 
sado mes de agosto del nuevo 
proyecto decidieron, con su al
caide pedáneo a la cabeza, Sa
turnino Asensio, hacer todo 
lo posible por evitarlo y se pu
sieron a recoger firmas (un 
procedimiento que ya antes les 
había dado buenos resultados) 
no solo entre las doce familias 
que habitualmente residen en 
Pera[billo, también entre todas 
aque ll as que visitan con fre
cuencia [a pedanía y de un mo
do u otro están relacionados 
con ella. 

Durante dos semanas logra-

ron reunir doscientas ri nnas 
de personas que se oponen a la 
instalación del nuevo negocio. 
" No nos parece bien que lo 
pongan aquí, dentro del pue
blo, porque eso no puede traer 
liada bl/eno", dice Saturnino 
Asensio, que asegura contar 
con el apoyo del alcalde de 
Miguelt urra en las protestas 
del pueblo. 

El viernes, día 12, los veci
nos entregaron al alcalde del 
municipio al que penenecen las 
doscientas firmas recogidas y 
éste se ha comprometido a su 
vez a enviarlas al gobernador 
civil. Tomás Morcillo y al pre
sidente de la Audiencia Provin
cial , Julián Pérez Templado, 
para que en ambas instituciones 
tengan constancia del malestar 
de los vecinos de esta aldea 
que se encuentra a solo diez ki
lómetros de Ciudad Real. 

••• SIN LUCES ROJAS 

De momento las quejas veci
nales ya han conseguido que 

los nuevos arrendatarios del 
local. que ya habían comenza
do a exp lotarlo hace algunas 
semanas, quiten las luces rojas 
que habían colocado en el exte
rior para atraer clientes y en el 
interior actuen, al menos en los 
últimos días, con la máxima 
discrecciÓn. "Dentro ha/l deja-

do {as IlIces verdes, pero ya ca
si /lO se ve movimiento por el 
bar", dice el representante mu
nicipal de la aldea. Aunque eso 
si, los vecinos no se confonnan 
solo con eso y exigen que de
saparezca el club. 

La experiencia de las finnas 
les ha dado hasta ahora buenos 
resu ltados. Hace ya siete años 
consiguieron que cerrase otro 
local que se dedicaba a las mis
mas actividades que el que 
ahora rechazan y que también 
se encontraba en pleno casco 
urbano, muy cerca de donde se 
ha instalado el actual. Con 
finnas, los vecinos han conse
guido también mejoras para 
la aldea y la construcción, hace 
también ya años, de un puente 
sobre el rio Bañuelos. Esperan 
ahora que las doscientas reco
gidas contra el club sirvan 
para cerrarlo defini tivamente. 

• PILAR PALüP. 
F. M_ A. SANCHEZ 
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L a ubicación de la 
banda de música La 
Lira en la procesión 

de la patrona de 
Valdepeñas sigue 
siendo motivo de 
polémica entre la 

Agrupación Musical y 
la Hennandad de la 

Virgen de 
Consolación. Los 
músicos quieren 

encabezar la 
procesión mientras 
que la hennandad 

quiere situarlos detrás 

ENFRENTAMIENTO ENTRE LA BANDA Y LA HERMANDAD DE LA VIRGEN 

La patrona de Valdepeñas se 
quedó sin la música de la Lira 

Of prim e ra vez
desrlecnAgrupa
ción Musical la 
Lira su música 
no ha acompaña
do 13 procesión 
de la Virgen de 

Conso lación , patrona de 
Valdepeñas. Las discrepan
cias entre la banda de música 
y la Hemlandad de la patrona 
por la ubicación de los músi
cos durante la procesión es el 
ori gen de la polémica y el 
mOlivo de que La Lira no par
ticipara. Pero la procesión de 
la patrona no se quedó sin el 
aco mpañamiento musical 
puesto que la Hermandad de 
la patrona contrató los servi
cios de la banda de música de 
Campo de Criplan Las con
versaciones que ambas panes 
mantuvieron en los días pre
vios a la procesión del pasado 
8 de Septiembre no sirv ieron 
para que se produjem un :Icer-
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ca mi ent o de posturas. El 
Ayuntamiento de Va ldepeñas 
actuó en esta ocasión de me
diador entre ambas panes con 
el objetivo de que al menos no 
se repiliera la misma situa
ción que durante la procesión 
de la patrona del pasado año. 
y es que en aquella ocasión 
el inicio de la procesión se re
trasó más de media hora ante 
la negativa del hennano ma
yor de la hennandad a penni
tir que la banda de música re
alizara el recorrido delante de 
la imagen de la virge Sin em
bargo tampoco el año pasado 
la agrupación musical consi
guió su objetivo. Después de 
una agria discusión los con
cej;lles de la corporación mu
nicipal decidieron solidarizar
se con los músicos y cedieron 
su sitio en el cortejo a la ban
da. La reunión convocadll por 
el Ayuntamiento y en la que 
participaron la concejala de 

restejos. Francisca López. el 
director musical de la agrupll
ción, Antonio Ibañez y el 
henmlllO mayor de la hennan
dad. Alfonso Gó mez Ca mi
nero no sirvió para llegar a 
un acuerdo pero al menos 
quedaron claros los plantea
mientos que les enrrentan 

",. lUCtMtENTD DE U SAlIDA 

El presidente de la agrupa
ción musical. Ramón Bola
ños no entiende la negativa 
de esta hermandad a aceptar 
que la banda encabece las pro
cesiones cuando casi todas 
las hermandades y cofradías 
sí lo han hecho. " Es/as perso
nas no parecen ellfender que 
las IXllu/as de mlÍsica SOIl pa
ra IlIcirlas. Además /10 es /111 

capricho porqlle cuando la 
ballda ha ido al final de la 
procesiól/ era /l/l/y difícil que 
IOJ mlÍsicos locaran cÓ/l/m/a-

mente porque recibia(lmos em
plljones cuando l/O il/sllllOs. 
Además el/ todos lo.f plleb/os 
que /ocamo.~ l/OS piden que la 
banda se coloque delal/le de fa 
imagen. Pero Alfonso Gómez 
Caminero no lo entiende asf " 
Las balldas de mlÍsica deben 
si/liarse denás del cortejo 
eclesiástico como han ido 
siempre". Por ello la solución 
al confl icto parece lejana.Bo
laños se muestra dolido por
que muy pocas personas les re
conocen el trabajo 
desinteresado que desarrollan 
en valdepeñas." AU/lque /ell
go que recol/ocer q/le ell el 
AJIln/amiemo por primem ¡'e; 
se /lOS esrá escllchal/do /0 cier
to es que lIecesitamos 111/(1 

maJor suhl'ellción ecol/ómic(I 
para illstmmemo o trajes I/ue
vos". 

• T.GONZAlEZ 
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fmllilllo SitlChtl, IIrmotlo Prado, Cecllio Siochel J ./sIliáI! Prado ,l/lUntra $/IS "aptln 

LOS VECINOS DE FUENTE EL FRESNO PRESENTAN PRUEBAS 

IIEI único culpable de lo que pasa 
es el alcaldell 

os vec inos de 
Fuente el 
Fresno que 
mantienen 
una larga po
lémica con 
Antonio Fer

nández, el propietario de la dis
coteca de verano"Recortf', ubi
cada en el casco urbano de 
dicha población, presentaron a 
esta revista documentación en 
la que queda reflejada la lucha 
que mantienen por este motivo 
desde julio de 1.989; una docu
mentación en la que se puede 
observar las demandas realiza
das a nivel consistorial, así co
mo en el Gobierno Civil y 
otros estamentos nacionales 
(Defensor del Pueblo ); regio
nales(Ju nta de Comunidades) 
y Fuerzas de Seguridad del Es
tado (Guardia Civil ), 
Emiliano Sánchez, Honorio 
Prado, Cecilio Sánchez y Ju
lián Prado, en nombre propio 
y del resto de vecinos afecta
dos, también indicaron que el 

culpable de que siga mante
niéndose abierta la discoteca no 
es Olro que el alcalde de la po
blación, Rufino Gómez_ por 
no cumpli r la ley de midos y de 
estarle pasando la pelota al Go
bernador Civil . 
"La hisloria Ja va para vieja, 
pues dala de julío de 1989- nos 
dicen- y todo sigue iguaf como 
el primer día, Seguimos aguan
tando ul/a música insoportable: 
música que en algul/as medi
ciones ell ef illterior (le lIues
tras casas ha llegado hasta los 
68 del;ibelios, afgo que puede 
ralificar Francisco GarCÍa
Lumgo Femández del Moral . 
licenciado en Químicas y Fun
cionario Técnico de la Delega
ción de Sanidad. que fue quien 
la ha realizado, y l/O elllllUl .fO

la ocasión, sino el/ \'arias." 
La documentación presemada 
es amplia y en ella figuran di
chas mediciones, así como de
nuncias_ escritos dirigidos al 
Defensor del Pueblo, al Ayun
tamiento y al Gobernador Ci-

vil , junto con numerosas de
nunc ias efectuadas por la 
Guardi:1 Chil . 
"Que ! ,'liste-nos siguen dicien
do- qUl' en nuestro ánimo l/O 
está que se cierre ni este ni 
ningún otro locaf de Fuellte el 
Fresno, lo IÍnico que queremos 
es que se cumf)fa la fey. que de
bería ser para todos igl/(/I. y en 
eso el que tiene lalÍltima pall/
bra es el afcafde: 1111 afcalde 
que 110 lit/ce liada más que dar 
fa/gas al asunto y fiarlo más de 
la C/lellfa, asegurando que va a 
entrar en vigor la fey /0(.'(// de 
ruidos, algo que I/em (liciell(lo 
desde que llegó a fa afcafdía y 
que lIi fo Ita pueslO el/ práctica. 
lIi creemos que fa I'aya a !tacer 
IIIIIIC(l. Se IlI\'a las mallos di
cielldo que eso es cosa del go
bemador, cumulo ésle 1I0S COI1-
lesta que ese tipo de illcidellles 
locales los liene que soh'entar 
el al(.'(/ü/e, que para eso está. 
Lo ql¡e queremos es que se le 
de 111/(/ solución a este plVbfe-

ma allles de que pase algo que 
tengamos que lamemar." 
En otro orden de co'sas, Emi
liano Sánchez, que fue quien 
mantuvo un altercado verbal 
con el propietario de la discote
ca, Antonio Fernández, a cau
sa de una de sus hijas, Ana, 
presentó igualmente la senten
cia del juicio que se siguió por 
tal causa y en la misma se espe
cifica en el fallo que se le con
denaba a un día de arreslO me
nor y al pago de la mitad de las 
costas. 
"Y l/o-nos dice Emiliano- seis 
meses de arresto y doscielltas 
mil pesetas de mulra. Eso l/O es 
I'erdad y la sellfencia es clara 
al respecto; ulla senrel1cin que 
l/sumí, pero que 110 compartí 
nUllca, ya que si por pone 
mleS¡/,I/ l/IIbo ,mImes/os insul
tos, no fuero/1 distinlOS (1 los 
que ellos l/OS profirieron". 

• J ULIO GARBERO 
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OUn hostelero 
"enrrollao" 

La popularidad de Rutino 
Medina en Malagón es 
tremenda. Su humanidad 
también. Dedicado desde hace 
25 años a la hostelería, "Michi" 
no para de organizar 
acitividades. Carreras 
pedresles, de bicicletas ... En 
esta ocasión preparó unas 
suculentas migas con mOlivQ 
del cierre de la temporada de 
verano. Era una breve 
despedida antes de vacaciones. 

El pasado sábado, 18 de 
septiembre, el campo 
municipal de deportes de 
Almodóvar del Campo fue 
escenario de un acto social 
de relevante imponancia, 
inusual en la provincia: por 
vez primera, un grupo de 
rock de reconocido prestigio, 
ha presentado oficialmente 
su nuevo disco en directo, el 
mismo día que se pone a la 
venta en IOda 
España, en una ciudad que 
no es capital de provincia. 
En efecto, Danza Invisible 
actuó en plenas fiestas de Al 
modóvar, ofreciendo un con 
cieno espectacular, en el que 
estrenaron el album "Clima 
Raro", el octavo de su 
carrera discográfica. 

o Almodovar vive sus fiestas 
La localidad de Almodóvar del Campo ha vuelto a vivir una 
edición más de sus ferias y fiestas , unas de las últimas que se 
celebran por nuestra provincia. El Ayuntamiento ha programado un 
amplio abanico de actos culturales y deportivos entre los que 
destacan por méritos propios, las ancestrales sueltas de toros que 
se vienen celebrando desde la noche de los tiempos. Además, para 
que no falte de nada, aquí están la reina y damas locales quienes, 
con su presencia, dan un toque de realce a los actos. 

-54 -

O Otorgados los premios taurinos 
El Club taurino de Ciudad Real otorgó el premio "Marcial 
Lalanda" como triunfador absoluto de la feria al torero 
Antonio Sánchez Puerto, por su reciente aClUación en la 
feria de agosto de la capitaL Asímismo el jurado concedió 
el premio Victoriano de la Serna al arte a Finito de 
Córdoba y el premio "chaqueta" Olra vez a Sánchez 
Puerto. Otros galardones han recaido en Paco Muñoz que 
obtuvo el premio al mejor picador y Valentín Cuevas. de 
Ciudad Real. por el mejor par de banderillas. Mención 
especial para "Bocinero" toro de la ganadería de Gabriel 
Rojas que fue considerado el más bravo de toda la feria. 
Los premios se entregarán en una próxima cena fiesta. 

o Promesas del 
atletismo 

La delegación provincial 
de atletismo organizó un 
c1inic provincial de atletas 
cadetes parrocinado por la 
diputación provincial que 
se celebró en el 
polideponivo príncipe Juan 
Carlos. Participaron 27 
atletas entre los que 
destacó el joven Javier 
Asensio, campeón de 
E~paña en Salto de 
longitud y subcampeón en 
triple salto. 
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o 11 Kika" 
estreno en 
octubre 

El próximo 29 de octubre. 
viernes.llegar.'i a las pantallas 
españolas la última producción 
del director de cine manchego 
Pedro Almodóvar, "Kika". Una 
película delimnte que será una 
ácida sátira de los "realily 
Shows" televisivos. En eslOs 
momentos. el cineasla y lodo su 
equipo, se encuentran ultimando 
los detalles de un estreno que 
promete ser. como lodos los 
anteriores, todo un 
acontecimiento social que 
paral izará la vida de Madrid 
por una noche. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Angel N Velduque 

EL DIABLO 
El profesor José María Kaydeda, ex peno en temas 

del más allá dice que la gente siente curiosidad por la fi· 
gura del diablo. Por extensión. la gente sienle curiosidad 
por lo que no conoce y en ese tránsito aparece la religión 
-las religiones- como chaleco salvavidas que nos ayuda, 
entre empellones, a ir superando esa tempestad que n ve
ces llamamos vida, El diablo está de moda gracias a Tele 
5. Como no podía ser de otra manera, la cadena más li
cenciosa y libenaria del país ha hecho un pacto con el 
maligno para popularizar su imagen y hacerse notar entre 
los débiles monales que adoran su obscena iconografía 
de tetas y culos televisados. 

El diablo anda por todas panes. Hay que andarse con 
cuidado porque esta personificación del espíritu del mal 
adopta las fonnas más variadas y asi, aviso, en Ciudad 
Real ha adquirido el ente corpóreo del concejal Emilio 
Villarino que vaga por las calles de la capital en busca 
de almas en pena a las que empujar al infierno de la grúa 
municipal. Una hoguera que consume la billetera de los 
pecadores irredentos del vado permanente. la carga y 
descarga y el prohibido aparcnr. Villarino es el Pedro 
Botero del nuevo plan de tráfico. Lo es por arte y magia 
-negra- de ese perverso ritual que éllos, ángeles caidos de 
la municipalidad rampante, en su argol denominan "ple
no municipal" y que les sirve para justificar sus acciones 
más perversas como expropiaciones de terrenos en los 
que ampliar el averno o. simplemente, cesar a algún san
to, tipo San Lorenzo. Tanto es el poder que tienen. 

No hay pueblo o villorrio que no tenga su belcebú par· 
ticular. Antes todos los pueblos exhibían con orgullo ni 
tonto oficial y hoy ese honor les ha sido arrebatado por el 
demonio que todo lo puede. Como en Carrión de Cala
Irava. enclave fugaz de la Mancha donde desde hace 
tiempo. según denuncia el PP, se vienen produciendo ex
traiios fenómenos diabólicos encarnndos en la personifi
cación de una diablesa del PSOE que se llama Leonor 
Cañas. 

Satanás anda suelto y tiene todo el poder para crear 
una sombra de cese sobre lo que antes era un ascenso co
mo hace poco pasó en PuerloJlano, donde dicen que 
existen sectas satánicas con las que tendrá que entender
se Manuel Juliá en plan abogado del diablo. Luzbel, 
(apelativo mucho más cursi pero eficaz). se alimenta de 
poder que otorga entre todos los acólitos que sucumben a 
sus encantos y así. la política se alimentn diariamente de 
querubines que disfruntan haciéndose la puñeta entre sí. 
La última que se han inventado estas sombras de la no
che, es que el gobernador civil, Tomás Morcillo. empe
ñado como está en sacarse el título de licenciado de his
toria, se está fraguando los aprobados en los despachos. 
Pero qué piezas están hechos. Ignoran. alevosos, que ha 
vuelto a suspender latín. 
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E 1 V congreso de 
parapsicología que 

se celebrará en 
Ciudad Real 

a finales de año, 
tratará de desvelar el 

interés y el miedo 
que suscita entre la 
gente el miedo a lo 

desncocido. Un tema 
apasionante. 

EL V CONGRESO OE PARAPSICOLOGlA VUELVE A CIUOAO REAL 

IIRodeados de ignoranciall 

odeados de ig
norancia" será 
el título bajo el 
cual se ce le
brará el V con
greso de cien
cias parapsico
lógicas a panir 
del próximo 

mes de diciembre. 
Aunque todavía no existe fe 

cha concreta para su celebración, 
Ciudad Real volverá a acoger el 
V congreso de parapsicología. un 
encuentro entre expenos y estu
diosos de los saberes ocultos que 
se ha convenido en uno de los 
actos culturales clásicos de las 
fechas pre-navideñas. 

Desde la organi zación del 
primer congreso allá por el año 
1989, el profesor José Ma ría 
Kaydeda se viene encargando 
de perfi lar los con tenidos y 
buscar los ponentes adecuados. 
El éxito de estas jornadas orga
nizadas por la conceja lía de 
cultura del Ayu ntami ent o de 
Ciudad Real , viene avalado por 
el hecho de que cada año son 

-56 -

más las personas que se intere
san por alguno de los múltiples 
aspectos que se abordan. 

." UN CLAStCO 

Sin duda alguna. el periodis
ta, sociólogo y escritor, Anlo
nio Alvarez Solís, se ha con
venido por méri tos propios en 
todo un clásico de los congre
sos, después de part icipar en 
cada una de sus ediciones. De 
nuevo volverá a participar, en 
esta ocasión con la ponencia 
del mismo título que el del pro
pio congreso, "Rodeados de ig
norancia". Este orfebre de la 
palabra, de discuso ágil , cauti
vador y sugestivo volverá a de
leitar al auditorio de l teatro 
Quijano. Junto a él, el profesor 
Kaydeda ha buscado otros es
pecial istas sobre fenómenos 
diabólicos como el satani sta 
Gabriel Carrión que expondrá 
sus co noc imientos sob re la 
existencia del demonio. Un te
ma de gran interes entre la opi
nión pública actual. Jase Ma-

bt,.. AlJftl SI/ís 

ría Kaydeda, le defi ne como 
un historiador del mundo del 
diablo que glosará su demonía
ca figura bajo el epígrafe "Sata
nás y Lucifer: el hombre y el 
diablo". 

Las jornadas se completarán 
con las aponaciones intelectua
les del profesor, Francisco L.e
za , famoso por su programa de 

televisión, "La tabla redonda", 
que participará con la ponencia, 
"entre el mundo real y el mun
do simbólico", También se es
pera la presencia del prestigio
so teó logo , Enriqu e Mirel 
M agdalena, sin duda una voz 
muy au torizada a la hora de 
abordar qué hay de menti ra o 
de verdad en las supuestas apa
riciones marianas. Negadas por 
la iglesia, a menudo congregan 
a cientos de fanáticos que acu
den esperanzados en escuchar 
el supuesto mensaje que se ma
terializa en boca de los viden
tes. 

Tras cinco años, el congreso 
de Ciencias Parapsioológicas se 
ha convenido en un foro de de
bate óptimo para conocer nue
va s teorías y en e l que se 
desarrollan interesantes aporta
ciones a propósito de una cien
cia que está sentando cátedra 
en Ciudad Real 

• A.N.V. 
FOTOS, M.A.S. 
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Teófilo Romero Uceda 
ha dedicado los úllimos 

veinticinco años de su 
vida a coleccionar estu
ches de cerillas que ha 
recogido por numero
sas ciudades y pueblos 
de España Hoy en día, 
contab iliza casi 50.000 
ejemplares que muestra 

a cualquier interesado 
que Se acerque por el 

museo que tiene insta
lado en su casa. Desde 
1991 , ostenta el récord 

Guiness de la especiali
dad 

Teófilo Romero Uceda tiene casi 50.000 estuches de cerillas 

Teófilo, el hombre del Guiness 
eomo Rome
ro Uceda. ex
ferroviario 
afincado des
de joven en 
Alcázar de 
San Juan de-
bido a los 

vaivenes de la emigración, es 
un coleccionista de 88 años que 
lleva veinticinco dedicado a re
coger cualquier estuche de ceri
llas qu e se le ponga a tiro. 
Cuando. hace dos años, conta
bilizaba 18.500 unidades entró 
a fomla r pane de la hisoria par
ticular del Libro Guiness de los 
récord. Ahora, este buscador 
impenitente de solapas con fós
foros posee ordenados en pane
les casi 50.000 ejemplares, en 
el pequeño museo que habilitó 
en su casa para uso y disfrute 
de cuantos curiosos quieran vi
sitarlo. Romero Uceda tiene 
una biografía como colecc io
nista un tanto atípica. Sus úni-

cos precedentes. antes de inte
resarse por las cerillas, se redu
cen a la numismática -"empecé 
a coleccionar sellos -explica
pero yo no podía estar tanto 
tiempo quieto"- y los libros, 
cuando antes, incluso, de la 
Guerra Civ il -según cuenta
compraba pequeños volúme
nes, que costaban sólo unas pe
setas, de la llamada Enciclope
dia Pulga. 

.. * JUBILACtON 

Pero a este recordmall del Gui
ness le llegó el interés por su 
hobbie coincid iendo con la 
edad de jubilación. Había pasa
do la barrera de los sesenta y 
una vida profesional dedicada 
por entero a la Renfe. ~Empecé 
a recoger eSlUches porque lo de 
los sellos no era para mí. En
tonces había en abundancia, co
sa que ahora no ocurre porque 

los jodios mecheros le hall pe
gado I/lla paliza, aunque la co
sa se es tá recuperado", dice 
sonriente. 

Por aquel entoces, Teófilo 
dedicaba muchas horas del día 
a su afición favo rita. Su estu
penda forma física -que hoy 
mantiene gracias a una dieta de 
verduras y pescado- le pern,itía 
cami nar kilómetros y ki lóme
trios detrás de cualquier estu
che que llevarse al bolsi ll o. 
Más tarde, aprovechando su 
condición de ex ferroviario de
cidió amp liar sus li mites. 
"Donde había un pueblo con 
ferrocarri l allí me tenían". Den
tro O fuera de la provincia de 
Ciudad Real, Romero Uceda ha 
encontardo solapas por las ca
lles. en autobuses. restaurantes. 
salas de fiestas, centros comer
ciales o entidades financieras. 
En Madrid le ocurrió una anéc
dota que recuerda con buen hu
mor. "Iba buscando una direc-

ción y pregunté en un restau
rante. ¿Va usted a pasar ahí? -
me contestaron-, ¿por qué no?
pensé-, y me dirigí a aq uel 
lugar. Pues sí que llevaban ra
zón; me encontré 8 010 hem
bras sin ropa y yo allí pregunta
do si te nían cerillas. Me 
invitaron a que me sentara pero 
me marché en vista del panora
ma". Con el paso de los años, 
TeófBo ha reducido sus salidas. 
"Habla dias que llegaba a reco
rrer 15 ki lómelros pero ahora 
salgo poco", dec lara. Act ual
mente, incrementa su repertorio 
sin prisas, recibe gustoso a las 
visitas que quieren conocer su 
museo y atiende a los medios 
de com unicación que lo recla
man con cierta frecuencia. "Ja
más creí que lIegaóa a donde 
ha llegado", dice satisfecha su 
mujer, rodeada de miles de es
lUches de ceri llas. 

• PABLO D1AZ·P. 
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L a fuga de Jesús 
Jiménez Silva, 

también conocido por 
el alias de El Cuco, 

ha sembrado la 
inquietud en 

Talavera, donde hace 
cinco años cometió 

un delito de violación 
por el que fue 

condenado a 40 años 
de prisión. La policía 

teme que este 
hombre, uno de los 

más buscados, pueda 
volver a la comarca, 

donde tienefamiliares 
y conocidos. 

Jt:sús Jimillu Silra, alias '11 CVctl', " ~II' . ' difulldlda por" f/Dllci, 

ES UNO DE LOS HOMBRES MAS BUSCADOS POR LA POLlCIA 

IIEI Cucoll puede volver 
a Talavera 

La pOlicía lo tiene 
calificado como 
''muy peligroso" 

Al parecer, su mujer 
le ayudó en la fuga 
del penal de Puerto 
de Santa María, 
58 

a noticia ha 
provocado 
más de un 
suspiro de 
aprensión 
en Talave· 
ra. Jesús 

Jiménez Silva, alias, El Cuco, 
de 38 años de edad, autor de 
tos delitos de violación, robo e 
intento de asesinato, en 1988, 
se escapaba, el martes 7, de la 
prisión de Puerto de Santa 
María, en Cádiz. En su fuga le 
ayudaba su mujer, Pilar Fer
nández, que le estaba esperan
do en un coche marca Renaul! 
21, de color verde y matrícula 
M·6107-NH. 

La noticia ha corrido por la 
ciudad como un reg uero de 
pólvora, pues los hechos ocu
rridos hace ahora más de cinco 
anos dejaron una profunda hue
lla entre los talaveranos. 
El cuerpo de Policía Nacional 

de Talavera se encuentra espe
cialmente atento a la evolución 
de las investigaciones, pues, 
además de tratarse de un indi
viduo calificado como "alta
mente peligroso", fuen tes de 
este cuerpo no descartan que 
"pueda \"Olrer a Talavera", ha
bida cuenta de la gran multitud 
de conocidos, así como de fa
miliares. que habitan en la co
marca. 

La propia policía reconoce que 
Jesús Jiménez Si lva, no es, 
precisamente, un individuo fá
cil de atrapar. Dispone de di
nero -su mujer dispone de va
rios coches- así como la 
protección de la que puede go
zar por pane de sus conocidos 
y famil iares -el fugitivo es de 
raza gitana-, le hacen practica
mente inv isible. 
La policía ha hec ho especial 
hincapié en que Jiménez Silva 
es extremedamente peligroso. 
Para ello insiste en que, si al
guien lo ve, no de, en ningún 
momento, sensación de haberle 
reconocido. y avise, en cuanto 
pueda, al puesto más próximo 
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de la policía o la Guardia Civil. 
Asimismo, se han hecho públi· 
cos una serie de datos que pue
den ayudar a identificar al fu
gado: tiene un ojo de cristal , 
-como consecuencia de una re
yerta en la cárcel-, cojea osten
siblemente -hecho determinan
te en su anterior detención-, 
padece pancreatitis y tiene va
rias ciacatrices en el estómago. 

••• CUARENTA AÑOS 

Jesús Jiménez Sil va fue 
condenado a cuarenta años y 
ocho meses de prisión por un 
delito de violac ión perpetrado 
sobre una joven en el talavera
no parque de La Alameda en la 
noche del 30 al 31 de enero de 
1988. 

Asimismo, en la sentencia 
también se le imputaba a Jesús ~L _____ ~ 

Jlmén" Silva un delito de ho- LA PRESUNTA COMPLlCE 
micidio frustrado ya que, tras 
cometer la agresión sexual so
bre la víc tima -q ue es tuvo a 
tratamiento psiquiátrico duran
te bastante tiempo-, intentó es
trangularla para, posteriormen
te. arrojarla al río Tajo. 

La cosa no quedó ahí. El 
Cueo también agredió al novio 
de la joven, que quedó sin sen
tido. Tras llevarse a la mucha
cha a la ori lla del río y violarla, 
volvió a donde se encontraba 
su novio para quitarle la carte
m. 

No obstante, Jiménez Sil va 
fue visto en su huida por una 
persona, quien apreció, entre 
otras cosas, una apreciable co 

Pilar Fernández Blázquez, esposa de Jesús Jiménez Sih'a, es, 
según los datos de la policía, la principal cómplice de la huida de 
tan peligroso delincuente, si bien también se sospecha de que al
guien de dentro del presidio pudo intervenir. Mujer acostumbrada 
a visitar cárceles y juzgados debido al amplio currículum delictivo 
de su marido. No en vano confesaba a BISAGRA, hace más de 
dos años, durante el juicio que "mi marido ha robado gallado al
gunas \'eces y por eso he estado en rarios juicios y por eso lo he 
tenido ellla cárcel en rarias ocasiones. 

Su marido ha estado implicado en varias fugas , y, según la poli
cía, Pilar Fernández le ha ayudado en varias de ellas. Ella fue 
quien le esperaba el martes 7 a la puerta de la cárcel del Puerto de 
Santa María al volante de un Renault 21 de color verde y matrí
cula M-6107-NH. Según datos policiales, Pilar Fernández posee, 
además, un BMW, un Mercedes, un Audi, y varios coches más. 
Dinero no les falta. Y escondite tampoco, puesto que la pareja tie
ne una numerosa familia que, sin lugar a dudas, cerrará filas junto 
a Jesús Jiménez Silva 

jera. Unas semanas después 
de este hecho, la Guardia Civil 
de Talavera detenía al fugitivo 
como presunto autor de un de
lito de robo de ganado. La 
Benmérita sospechó inmediata
mente de que Jiménez Silva 
pudiera tener algo que ver con 
la violación : sus rasgos físicos 
coincidían con los aportados 
por las dos víctimas y el testi
go. 

El hecho determinante para 
la detención de El el/co fue. al 
parecer, que la joven violada le 
vio en los juzgados de Talave
ra y le reconoció al instante. 
La Guardia Civil organizó va
rias ruedas de identificación. 
La pareja le identificó, si bien 
no de forma tajante, puesto que 
su aspecto había cambiado, he
cho que también puede haber 
hecho ahora, y si no, apreciese 
la diferencia entre las fotografí
as que ilustran este reportaje, 
una , a la sal ida del juicio, y 
otra, más reciente , que es la 
que la policía posee en todas 
las comisarias de España. 

El juicio estaba previsto para 
el 17 de abri l de 1991. Tu vo 
que ser aplazado ante la incom
parecencia del testigo que vio 
huir la fatídica noche, cuyo tes
timonio era esencial para el es
clarecimiento de los hechos. 
Dos meses después, Jesús Ji· 
ménez Sil va era condenado a 
40 años y ocho meses de pri
sión por los delitos de viola· 
ción, robo y homicidio frust ra
do. Ingresaba inmediatamente 
en la prisión de Ocaña. 

Jesús Jiménez Silva, ingre
só, hace unos meses, en la pri
sión del Puerto de Santa Ma· 
ría, considerada como una de 
las más seguras de toda Espa
ña. La policía sospecha que tu
vo que ser ayudado desde den
tro, puesto que estaba esposado 
a la cama. En un descuido, sal
IÓ de la cama, salió corriendo 
por el pasillo y alcanzó la calle, 
donde su mujer le esperaba. Al 
cierre de esta edición, las in
vestigaciones para su detención 
han resultado totalmente in
fructuosas. Ahora es, tras An
tonio Anglés, el asesino de las 
tres niñas de AJcasser, el hom
bre más buscado del país. 

• JESUS RUBIO 
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o teatro en 
Almagro 

una 
serie de folletos divulgativos, 
con diversas rutas turísticas 
de nuestra Comunidad. Entre 
estos folletos. figura uno 
dedicado a la Ruta de Don 
Quijote, en el que, 
inexplicablemente no 
aparece la localidad de 
Argamasilla de Alba. Tan 
imperdonable omisión, ha 
suscirado airadas y 
juslificadas protestas, por 

Los días 17. 18.19. 24, 25 Y 26 pane de diversos colectivos 
de Septiembre. tiene lugar en la de la localidad, entre eltos 
localidad de Almagro, la IX los Académicos de la 
Muestra Nacional de Teatro de 
Casas Regionales de España. El ArgamasiUa. Olvidar tan 
encuentro está organizado por manchego y cervantino 
la Confederación Española de lugar, es no sólo un grave 
Casas Regionales. Patrocina la pecado cultural, sino una 
Consejería de Bienestar Social, -
y colabora el Ayuntamiento de evidente falta de 

la ciudad de "A .. lm .. "~g~ro"."",,,," ... .;s~e~n~Si~b~i l i~d~ad~.~~~~~= 

o Ampliación para el Corral 
El Patronato del Festival de Teatro Clásico de Almagro, se va a 
reunir a finales de Septiembre. Entre los asuntos a Iratar. figura la 
propuesta del alcalde de la ciudad Luis López Condés, para 
intemar la adquisición de la vivienda contigua al Corral de 
Comedias. Aunque el precio sería elevado, la compra pennitiría 
dotar de algunos servicios al singular Corral de Comedias. de los 
que ahora, como es evidente, carece. Además, [a pane de 
vivienda no contigua al CorraL podría enajenarse después. 

- 60-

o Semana Cultural en Castellar 
La Asociación de Amas de Casa de Castellar de Santiago. ha 
celebrado recientemente una serie de actividades, dentro de la J] 

Semana Cultural. Entre éstas, destacan una exposición de 
fotografías antiguas, recogidas entre los vecinos del pueblo. 
Igualmente, se celebró una desfile con ropa de Ajuar, rescatada de 
los viejos baúles de las abuelas. También se llevó a cabo una 
velada musical, en la que se realizaron imitaciones de diversos 
anistas. Finalmente, la clausura contó con un emotivo desfile de 
trajes de novia de todas las épocas. siendo el más antiguo el 
correspondiente a 1907, Más de un suspiro, y también más de una 
sonrisa. se pudieron ver y oír entre los asistentes. 

. -

o Pintores de Valdepeñas 
El ayuntamiento de Valdepeñas, y la Fundación Gregorio 
Prieto ofrecen una representación del trabajo realizado en el 
mundo de la pintura. por los artistas de Valdepefias en los 
siglos XIX y XX. Todos han fallecido en la actualidad, el 
último de ellos Gregorio Prieto, pero queda el imborrable 
recuerdo humano de cada uno de ellos, y una buena muestra 
de sus cuadros, que dan idea de lo que fue su labor dentro del 
campo artístico. Es también un homenaje a todos aquellos 
hoy desaparecidos. que alimentaron la gran luminaria cultural 
que desde siempre ha sido Valdepeñas. 
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SeguirnQs 
crecIendo 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 

Castellano-Manchega. Por antonomasia. 
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UN SACERDOTE MANCHEGO 
EN EL INFIERNO 

BRASILEÑO 

Los -'meninos de 
roall ,un grito de 

protesta contra 
sociedad obsoleta 

1 sace rdot e 
manche go, 
E nriqu e 
Córdoba 
Va ll e, ac
tualment e 
párroco de 
Va lenzuela 
de Calatra

va, es un vocacional del sacer
docio, al que ha dedicado la ca
si totalidad de su joven vida, se 
encuentra sumergido en los pri
meros años de su treintena 

Durante años, Enr ique ha 
desarrollado su apostolado en 
provincias africanas y america
nas, fundamentalmente en éstas 
y concretamenle en tierras bra
sileñas, en Santa Ana, su re
gión más norteña. Hace casi 
cuatro años regresó a España, 
a su tierra manchega reali
zando una gran labor al frente 
de la igl esi a valenzol eña, lo 
que no es óbice para que siga 
sintiendo nostalgia de aquellos 
años y que cada vez que en
cuentra ocasión retome a aque
llas tierras. 

Aprovechando su periodo 
vacacional, el joven sacerdote 
visitó nuevamente 8 rasi l, invi~ 
tado por antiguos compañcros 
y sustituyendo a uno de ellos 
en una de las parroquias de la 
populosa ciudad de San Pablo, 
durante el periodo de tiempo, 
cerca de mes y medio, en el 
que se desarrollaba la denomi
nada " pastoral del menor", 
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una de las muchas reali zacio
nes que la Iglesia Católica rea
liza en aquellas tierras. 

Enrique ha regresado entris
tecido y preocupado por 10 que 
all í ha visto: un país cada vez 
más empobrecido y fatal ista, 
con unas gentes que asumen su 
destino sin esperanzas de que 
este mejore en un futuTO más o 
menos cercano y con cientos 
de mil es de niños viviendo y 
muriendo en las calles, sin que 
nadie se preocupe de ellos sal
vo para ace lerar su desapari
c ión a cualqui er precio, de 
cualquier fonna. 

"Yo pasé en Brasil- nos dice 
el joven sacerdole- algo más de 
seis lIIlos de mi vida . por lo 
que tenía muchas ganas de re
gresar !,ara saludar a gellle 
amiga que dejé por allí. La 
ocasi6n se present6 ah ora. 
cuando IIIIOS compa/ieros me 
invitaron a compartir COII ellos 
ulla pastoral dedicada al me
llar. Na sido UIIU experiencia 
grarificallle yola vez tris/e. 
Aquello cada !'ez ra a peor. La 
gen/e es más fatalisla. como 
sin esperanzas de mejora. 0I1l/

que.por encima de todo. lo que 
más me ha impactado ha sido 
fa situaciólI en la que se en 
cuelllmn los niños. viviendo y 
muriendo en las calles de las 
ciudades más populosas de 
aqllef gran país. Son los llama
dos" meninos de rua", peque
/ios elltre die z y quince años 

que abO/u/onan SI/S casas al 110 

encontrar en ellas lIinglÍn 
atractivo que les motil'e a in/e
grase en la sociedad; 11110 so
ciedad 1I la que detestan y a la 
que no reconocen para nada y 
que con Sil w/lducta an6rquica 
están diciendo 11/1 l/O rO/lll/(lo 
por haberse quedado obsole
ta." 

_** DIFICIL SITUACION 

Enrique nos cuenta que la 
Iglesia Católica hace ímpro
t>:os esfuerzos por mejorar ese 
sistema de cosas, pero que los 
resultados finales no son los 
que debieran ser, habida cuenta 
de que la calle, el vivir al limite 
de todo y de todos, está total
mente enraizada en el sentir de 
estos "mininos de rua". 

"La Iglesia Cató/ica,-nos di
ce el sacerdote manchego-,así 
como o/ras iglesias ,caso de la 
pro/estante o la espiritista. in
/elllamos so/rentar en la medi
da de I/I/estras posibilidades 
ese estado de cosas, con hoga
res en los que los atendemos. 
cuidándoles)' alimen/ándoles. 
pero es una fucha sin esperfl/l
zas ya que los pequeiios, aU/l
que acudan cada vez en II/ayor 
nlÍmero. pernoctando la mayo
ría. sal/ difícilmel1le recupera
bles. ~e hall hecho a la calle y 
la calfe es SIl I/l/I/ulo )' Sil reli
gión, pese (11 riesgo de muerle 
ql/e de collfinllO les rodea. En-

tendemos sus !'idas, pero l/O 
basta, hay q/le saber también 
trallsformarla yeso depende (le 
rodos y la gran mayoría está 
por que los sigan masacrando. 
af menos eso dijeron (;/lando se 
hilO ulla el/cues/a sobre el par
ticular: de cada diez pregulIlll
dos. ocho (lijeral/ ql/e sí. que 
les parecía mil)' bien que la po
licía matara a los "menil/Os de 
fila". Y eso lo dicen comercial/
fes. porque la presencia de los 
pequelios puedel/ hacer mer
mar SI/S ¡'e/lfas o las clases 
acomodadas que los ellcllellfra 
como algo que afea Sil enIomo 
residencial. " 

En Sao-Paulo se contabi liza
ron seiscientos setenta asesina
tos de niños du rante el año 
1.992, un 38% más que el año 
anterior y un porcentaje infe
rior al que se contabilizará este 
año. Los "mininos de rua" son 
una especie nueva; una espe
cie monstruosa cread a por la 
mi sma sociedad que ahora 
quiere acabar con ella a cual
quier precio de cualquier for
ma. algo que realiza sistemáti
camente ant e la burla, el 
desprecio y la inconsciencia de 
unos pequeños que nacieron ya 
predestinados para ello y que 
llenan sus jóvenes vidas de os
curos sueños conseguidos a ba
se de aspirar incansablemente 
pegamentos y lacas, sus drogas 
predi lectas y únicas. 

• JULIO BARBERO 
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1. . El sacerdote ma"ehrgo, 
Enrique Córdoba Valle, con 

un grupo de "meninos de 
rua8 en una calle de la po
blación brasileña de San 

Pablo. 2.-Una joren madre 
• apenas quince años, con 
su hijo en brazos durante 
una de sus estancias en el 
hogar católico de Sa" Pa· 
biD. 3.' Enlique con dos de 
las animadoras de la mi

sión y UI10 de los pequeños 
que acuden regularmente a 
la misma.4. -Dos · meninos 
de ru," aspirando de sen· 
das bolsas pegamentos y 
facas, su droga preferida. 
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Vicente Ortega 
Castro es un villacañero 

que di rige, desde hace 
cuatro años, la Escuela 
de Telecomunicaciones 

de la Universidad 
Politécnica de Madrid. 

En esta entrevista habla 
de su experiencia 

universitaria, de los 
avances producidos en 

el campo de las 
telecomunicaciones, así 

como de sus recuerdos 
de Villacañas, 

analizando la evolución 
de su pueblo natal. "¡&111ft ¡/ltrll1 a SIl familia etI SIl cm di Vil/acadas lIM!de Slltll pasat lIts períodls raca/Qula 

VICENTE ORTEGA,DlRECTOR DE LA ESCUELA DE TELECOMUNICACIONES 

IIVillacañas ha progresado 
material, pero no culturalmentell 

Fue vicerrector de la 
Universidad 
Politécnica durante 
tres años. 
-64-

segura que co
menzó a dar cla
ses en la Escuela 
de Ingen ieros de 
Telecomunicacio
nes porque "ell
IOI1"CS si querías 
dc(licarte (1 la in

resligaci6n, la mejor forma de 
hacerlo era siguielldo en la 
Unil'ersidad". Cuando llevaba 
pocos años como profesor, fue 
nombrado director de la Escue
la en el año 198 [, abandonán
dolo en 1985 para ocupar el de 
vicerrector de la Universidad 
Politécnica de Madrid, puesto 
que desempeñó du ran te tres 
años y desde 1989 ocupa nue
vamente la dirección de la Es
cuela de Telecomunicaciones. 

Este villacaiíero de 44 años, 
recue rda que en un pue blo 
agríco la como VilIacañas las 

oporlunidades pa ra estudiar 
eran pocas, sin embargo. Vi
cente , después de realizar sus 
estudios primarios con el pro
feso r de su pueblo, And rés 
Cort ina, abandonó Villacañas 
para marchar a Toledo, donde 
realizó el PR EU, desplazándo
se posteriormente a Madrid 
donde se licenciaría como in
geniero de telecomunicaciones. 

••• VtAJE A EEUU 

Tras un año de estancia en 
Estados Unidos país en el que 
amplió estudios a través de un 
master, regresó a España y co
menzó su singladu ra en el 
mundo de la enseñanza. Desde 
entonces, sus visitas a Villaca
ñas son esporádicas, reducién
dose, prácticamente, a breves 

estancias vacacionales, pero no 
por ello ha perdido el contacto 
con la local idad y sus proble
mas. "Es U/1 pueblo que cl/anti
taliramellfe ha crecido mucho, 
se ha desarroflado económica
mente gracias ti la ins/(llación 
de fábricas. Ya no es la villa 
agrícola que yo dejé si/1o 1/11 

pueblo il/(Il/Slrial . Ha crecido 
en illjraeslruc/I¡ras, servicios, 
etc,". Sin embargo, Vicente la
menta que este progreso mate
ria l no haya ido acompañado 
de un desarrollo cultural simi
lar."Es más. creo que es (1 la in· 
I'ersa. Los chicos al lener 
oportunidades de enCOlI/rar 
/J'abajo jáci/mcme. abandonan 
los eSflldios mI/y /)fOIl/O y se 
dedican a ganar dinero." 

Vicente Onega quiere acabar 
con la mala fama de las Teleco
municaciones, calificada como 
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una ca rrern de suspensos y 
abandonos. "Lo era hace cil/cO 
o seis aílos C/Iando 110 había 
ul/a selección del alumnado. 
Ahora se exige ul/a Ilota de 
7 '9 para ingresar , lo que 
quiere decir que los estudian
tes qlle consigllell elllrar están 
11/111 lIIoth'ados 1 es gente bas
tal/te preparada, lo que ha re
ducido el porcelllaje de aball
dO ll os al 10%. En la 
actualidad salen al/ualmente 
UIIOS 400 licellciados 1 gral/ 
parte de ellos 110 J¡a il/ vertido 
1I/6s de 7 años , cuando la du
roció" de la carrera es de (i" 

"~ CARRERA DEMANDADA 

En contrapreslación a la difi
cuhad que siempre se supone a 
las ingenierías. hasla hace unos 
años, ingeniero de lelecomuni
cadones era la profesión más 
demandada en el mercado la
boral : "De heclto, en j!! curso 
los alumnos )'0 tenían trabajo". 
Sin embargo la siluación ha 
cambiado y la crisis lambién 
eSlá afeclando al mundo de las 
lelecomunicuciones. "Ahora )'0 

l/O es /(//1 fácil el/COl/lrar em
pleo" arguye el direclor de la 
Escuela. 

Para cSle vi llacañero uno de 
los objelivos primoridiales que 
se ha marcado denlro del cen
Iro universilario que dirige es 
el de afronlar la refonna de los 
planes de eSludio. "El/ primer 
lugar la carrera es larga y I/{!

crsira //1/0 reducción y pasará 
tle seis a cinco OIios; se dará 
asimismo más impor/ancia a la 
el/señan:a práctica impartien
do más clases en el labortario 
y se indl/l'rán más asignalllras 
optlltil'as 1 Olras referentes a 
temas a los que ell la aClI/ali
dad se les da poca importan
cia. tales como ellra/amiellto 
digital lle señal. el área de ges
tión de la tecl/ología. el tralll
miel/lo de imágenes, elc." 

~~~ CAMBIOS UNIVERSITARIOS 

El aClual director de la Es
cuela de Ingenieros de Teleco
municaciones señala como una 
de las mayores dificuhades que 
se encuentra en su trabajo dia
rio el hecho de lralar con uni
versil ari os."Diriges a chicos 
bien dotados ime/eclllalmente 
lo cl/al lo hace más complica
do".Yicellle Dnega compara a 
sus alumnos con los eslUdian
tes de sus tiempos universila-

dos. "Ahora en la 1I11i1'ersi(/all 
se eSllltlia más. hay /111 espírilll 
de compe/el/cia mayor. los 
alllmllOS SOIl más profesionales 
y se tomall /0 carrera más en 
serio. miemras que en mi épo
ca eSlÓbamos baslllllle polari
:ados hacia los lemas polí/i
cos.algo que ahora está 
prác/ica/llente descarllldo del 
/II/I//llo eswdial1lil. Sin emba/,
go -(:olllillllO Or/ega- ahora el 
alulIIlIO es mucho más j¡ulil'i 
dualiS/(I y ha pertlido el espíri
/11 de compromiso y crÍlica so
ciales que,allfes. eSlllban /tlll 
preJel/les en e/ ambiel/le 1If1i
I'ersilario" 

Al mismo liempo que se ha 
producido una gran evolución 
en el comporlamiento del 
alumnado los cambios han si
do la rn bién conSlanles en el 
mundo de [as le[ecomunica
ciones. siendo una de las pro
fesiones que más rápidamente 
ha evolucionado. "En mis co
miel/:Os en Es/xlIia apel/as se 
cOl/oeían los saltUles artifi
cio/es. la fibra óplica. el 
láser" . ESle desarrollo se hll 
deb ido principalmenle a los 
"privilegios" de que ha goza
do esl;¡ disciplina en el campo 
de la invesl igaci6n a ni ve l 
mundial. Incl uso en España. 

donde las cifras dedicadas a 
invesli gaci6n cielllífica son 
más bien escasas ,las leleco
muicaciones han sido siem
pres de las más afortunadas a 
la hora del reparto de fondos, 
[os cual es, desde hace unos 
años, se han incrementado no
lablemenle. 

~ •• AVANCE CO NTINUO 

Precisameme uno de los ma
yores progresos de los úllimos 
años ha lenido lugar en el :'Ím
bilo de la transmisi6n de infor
mación gracias a la red digilal 
de servicios integrados. "Esla 
pami/e qlle la /elefonÍlI . I'ideo. 
o Cl/alq/lier /ipo tle cO/III/IIil;a
ción que aflfes iba por vías dis
timas se pueda condllcir por 
111/ mismo canar. Una de las 
grandes ven lajas que ofrece es
le lipo de lecnología avanzada
es la de una red universal que 
fadUle el acceso desde cual
quier lugar, a través de un or
denador, a dislinlas bases de 
dutos lllundillles."Enla actllali· 
dad -remarca Vicenle Onega
los ordenadores eSlón muy po
co concclallos /l/ lOS COII otros. 
pero II/Ia mllJor conexión re
perculiría. por ejemplo. en la 
posibilidad de cOl/sullar biblio
lecas de IOdo el mundo". Sin 
embargo. la enonne inversión 
económica necesaria para la 
instalación de eSla red, asf co
mo el buen func ionamiento de 
la aClUal retrasarán bastanle la 
enlfada en funcionamiento de 
la red de servicios integrales. 

El mundo de las le[ecomuni
caciones se mueve rápido. qui
zás po r eso Vicenle Caslro 
vuelve de vez en cuando, con 
su mujer. Rosa, y sus lres hijos. 
Angel. Roberto -dispueslo a se
guir los pasos de su padre- y 
Rocío, a su pueblo nula[, Yilla
cañas, donde recupera el ri tmo 
tranqui lo y sosegado de la vida 
manc hega.que aún se sigue 
mameniendo a pesar de las fá
bricas y el progreso, y de paso, 
llene liempo para dedicarse a 
algunos de sus hobbies: la mú
sica . la lectura y la praclica, 
juntO a sus paisanos, de un;) de 
sus lIficiones favorilas, el mus. 

• CA RMEN VALIENTE 
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C esar Vidal 
Manzanares y 

Femandp Ruiz De La 
Puerta, dos reputados 

estudiosos de el 
fenómeno de las 

sectas y la 
parasicología 

respectivamente, 
explican en este 

reportaje la 
resurrección del 

satanismo y la 
decadencia de 
algunas sectas 

DOS EXPERTOS ANALIZAN LA DECADENCIA DE ESTOS GRUPOS Y LA PASION POR 
INVOCAR AL DIABLO 

Resurge el satanismo y decae el 
poder de algunas sectas 

" Los adventistas 
captan por cursos 
para dejar de lumar" 

" El núcleo satánico 
se ha desplazado 
desde Toledo a El 
Escorial" 
-66-

a presencia más 
significativa de las 
sectas en Castilta
La Mancha se de
tecta en la localidad 
alca rreña de 
Brihuega. All í los 
Hare- Krisna cuen

tan con una finca dónde desa
rrollan sus particulares teorías 
sobre la convivencia. 

. "Tengo la sensación que se 
encuentran en decadencia des
de hace IIn par de O/ios", seña
la Cesa r Vidal, un cual ificado 
integrante de la Comisión so
bre las sectas creada por el Va
ticano. 

Las razones de este "creplÍs
culo" habría que buscarlas en 
la división internacional que ha 
experimentado esta secta, exis
tiendo actualmente una "cabe
za~ europea y otra americana. " 
Los medios de conlllnicaci6n 
les lum golpeatlo muy fuerte. y 

eso se nota", afirma Vida!. 
quien subraya que en Alemania 
ya tienen sentencias en contra 
por " mendicidlul engO/losa". 

Para Vidal la situación de la 
finca de Brihuega está "estall
cada", más que nada" porqlle 
qlúsieron hacer un emporio 
agrícola y 110 hall podido sa
carlo adelame" 

,.,.,. JEHOVA 

Vidal considera que los Tes
tigos De Jehova, adventistas y 
monnones poseen caracterfsti· 
cas específicas que permiten 
encuadrarles en las sectas. No 
se puede decir lo mismo de los 
cuáqueros, que cuentan con va
rios Premios Nobeles de la paz 
entre sus filas. 

" Los Testigos De Jehol'Q tie
nen lula estruelura piramidal, 
eOll/rolan a los adeptos y ex
plotan a sus I't!ndedores. aun-

que sean nilios" arguye Vidal. 
Este profesor aragonés, que 

ha publicado recientemente un 
libro llamado "El retorno del 
ocultismo" (Edit. Paulinas), es 
consciente de que las sectas 
han perfeccionado sus artes de 
captación. " Los adl·tntistas, 
por ejemplo, utilizan cursillos 
para dejar defumar. es más. en 
sus documel/los illlernos mell
ci01l(l1l que este método de cap
taci6n tiene mucho éxito". 

CAR! AS ASTRALES 

Una secta que sl presenta in
dicios de recuperación, según 
Vid al , es Nueva Acrópolis. " 
Pas6 por ulla crisis muy fuerte 
hace 4 años porque lo esposo 
del fundador. Ada Allbrecht. 
cre6 /lila asocioci6n denomina
tia Has/il/apura . EII los dos /í!
limos años se han recuperado 
algo de la mano del OC/lirismo 
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de fa nueva era, que han elltra
do COI/ fuerza debido a la lele
l'isiÓn". 

En cualquier caso los méto
dos de captación de las sectas 
resul tan cada día más suti les. 
Los cursi llos de lectura de car
tas, quiromancia y la interpre
tación de cartas astrales tam
bién se encuentran en el 
repertorio de estos grupos, y 
ahora se están empezando a 
poner en praclica en España. 

" Un ex- saulI1ista americano 
Ilamatlo Sc1moebelen ha dicho 
que 1/110 de los melodos de cap
loción más lIIifizados ero la or
ganización de cursillos (le car
ta aSlral y Toral enlre los 
universiwrios N, afi rma Vidal, 
añadiendo que ~ los aromados 
se quedaban en el ctll"sillo. y a 
fas más espabilados los subían 
de nil'el. El siguieflle paso eran 
las práclicos espiritistas~. 

Vidal está seguro de que el 
ocultismo es la antesala del sa
tanismo. "Asistimos a //11 rel'er
decer del ocullismo,)' éslt aca
ba rel'irliendo en el salOnismo. 
Los ex- salOniSlas coinciden en 
seiwlar que empezaron COI! el 
ocullismoN. 

En el mismo sentido expresa 
que todos aquellos que practi
can el satan ismo Nniegan por 
l/arma que lo practican~. Sobre 
la posibilidad de que estas acti
vidades comienzen a menguar 
Vidal no se muestra demasiado 
optimista. ~ El satanismo 1'0 a 
comillu(lr en alza, sólo cabe te
ner la esperanza de q/le a la 
gellle le efllre /1/1 poco de semi
do comlÍnN. 

Las resonancias mágicas de 
Toledo provienen, según este 
experto, " de haber sido 11110 de 
los pUfltos de confluencia de 
brujos y magos" .mientras que 
las resonancias satánicas ya no 
pueden circunscribirse sólo a 
Toledo, N ahora "ay qlle hablar 
de Toledo y El Escorial. El Es
corial es /111 he",idero de "is/O
das de eSle tipo". En referencia 
a la fa mosa presencia de un Pa
pa Satánico en esta ciudad Vi
dal seña la que no hay nada 
nuevo en este tema, aparle de 
lo que ya se ha dicho. 

Este profesor aragonés tiene 
cuantificadas cerca de 50 sec
tas en toda España. " Los 8/"11-
pOJ OCl/llislas y saranistas lo 
flel'tlll tan en secrelo que IZO se 

puede lIel'ar /1/1 censo". A ojos 
de Vidal "El Patriarca" no 
puede ser catalogado cómo una 
secta, "otra cosa muy distinta 
es que me ofrezcan confianza y 
efec/ivitl(ld como cen/ro de re
habililación" La empresa An
way tampoco debe ser incluida 
en estos grupos, " lo que sí me 
parece algo dudosa es su for
ma de flll/cionamien/o ". 

De todas formas Vidal ase
gura que no se puede hablar de 
"decadencia global de las sec
/as," porque continuamente 
aparecen grupos f/ lleI'Os. Aho
ra hay sectas, por ejemplo que 
se dedican (1 COll tactar con S/l
pues/os extra/erres/res, o que 
hacen sesiones de espiritismo" 

El " boom" de programas te
lev isivos de contenido parasi
cológico se incluye, según Vi
dal, en lo que el denomina" 
ocultismo de la nlle¡-a era". 
Echa en fa lta la ausencia de un 
contrapun to crÍli co desde el 
que se intente explicar el fenó
meno seriamente. " Quilando 
/In poco a AbertlStllri, el resto 
de lo IJrogramas me hacen re
f le.do llar sobre la hica (le 
quien los dirige". Como ejem-

plo pone el caso de unas hadas 
que fueron supuestamente foto
grafiadas en Gran Bretaña a 
principios de siglo. " /fay una 
gran desinformación en eSlos 
lemas. Hace mllchísimos OllaS 
que se demosrró e/aramen/e 
que esas fotografías eran lino 
estafa, estaban /rllcadas. ¿Es 
que no se han documentado fa 
suficiellle para saberlo?" 

... LAMDDA 

El experto toledano en para
sicologfa Fernand o Ruiz De 
La Puert a ta mbién asegu ra 
que se detecta "1111 resurgir del 
sa tanismo en todas partes" . 
Ruiz De La Puerta, quien ha 
escrito multitud de volúmenes 
sobre las ciencias ocultas en la 
Biblioteca de Heterodoxos, es
tima que el ascenso del satanis
mo se debe a "factores sicoló
gicos y sociol6gicos ". 

El primer factor se explicaría 
por" el despiste inferior que 
tiene fa gellle, surado imerior. 
Se han abandonado las creen
cias religiosas /radicionales y 
eso provoca I/n hueco que lo 
llena la parasicología". 

El factor sociológico viene 
determinado por el hec ho de 
que" el ser humano es 1111 poco 
gregario, y por tallto está in
fluenciado por las modas. Aho
ra estamos en la moda del sa
tanismo." 

Ruiz estima que no se puede 
establecer una relación de cau
salidad entre el ocultismo y el 
satanismo. " El ocul/ismo, o 
mejor (/icho, el esoterismo, es 
lino l'aCI/l/O COlllm el Sa/anis-
1110. Lo que el esoterismo pre
tende es el cOl/ocimiento inte
rior por ¡-fa especulatira". 

Este estudioso toledano defi 
ne el satanismo como "el culto 
al diablo COII objeto de oblener 
placer o poder" . Reconoce que 
Toledo es un lugar de especial 
resonancia diabólica, matizan
do que los ri tuales satánicos 
no tienen por qué celebrarse en 
los puntos te lúricos de la ciu
dad, aquellos lugares con espe
cial atracción esotérica. " Creo 
que los r¡¡uales satál/ico.t que 
pl/edan hacerse en Toledo se 
reafizafl en los subterráneos de 
alglllla casa particular. De /0-
das formas en /1110 ciudad pe-
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queiia es m/ly difícil que ten
gan 1/11 silio fijo". senala Ruiz 
De La Puerta. 

Ruiz De La Puerta justifi ca 
el carácter mágico de esta ciu
dad senalando que" Toledo es 
y ha sido un lugar de conoci
miento mágico, huoo una épo
ca en la que aquí se aprendie
ron alquimia y art es 
adivinatorias". 

El paradero de la Cueva de 
Hercules no es ningún secreto 
para Fern and o Ruiz De La 
Puerta. " La entrada y la salida 
están en la finca Higares, un 
lugar situado entre Azucaica y 
Mocejón. " Esta infOnllación se 
encuentra renejada en el volu
men " UI CI/el'a de Hércules y 
el Palacio Encamado de Tole
(lo", publicado por la Editorial 
Nacional. 

Este experto de la parasico
logía manifiesta que el asunto 
del Papa Satánico" es 1111 poco 
folclórico. además, el salanis
mo rampoco es tan illTeresallTe 
como parece. S(lII'o (Ielermilla
das excepciones las personllS 
qlle se dedical1 a esras prácli
cas son grises, oscuras y corras 
de ellfendederas". 

Ruiz De La Puerta va más 
lejos en su ra zonamiento al 
afirmar que" (Ie lrás del que 
cu/tira e/ rito satánico hay ra
btíes sexllales. y la fOl'l/Ia que 
tienen (le liberarlos es ésta." 
Agrega que " ell Castilla- La 
Mancha existell mllcl/(/s tradi
ciones y creellcias mágicM. el 
caso de Daimiel y las hechice
I'(lS, por ejemplo, f)errenet:e 
más q/le 11a(la al capítulo ill
q/lisiroritlr. 

" Las autént icas hadas me
dievales - prosigue- eran las 
que hacían aquelarres. que en 
defini tiva contienen reminis
cencias de los cultos celtas a la 
fertilidad " 

.. _ SECTAS 

Ruiz De La Puerta aborda 
la problemática de las sectas 
desde la siguiente perspectiva. 
"SOIl //11 I/lgar (lón(le no se 
practica ni la crílican; la allfO
crílica". De La Puert a piensa 
que los' Testi gos de Jehová y 
los monnones pueden entrar en 
la definición de sectas. Añade 
que" c//al/do el ilUIh-idllo per
tenece a /111 gmpo de esta índo-
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" Detrás de los que 
cultivan el satanismo 
hay problemas 
sexaules. Esa es su 
manera de liberarse" 

le está some/ülo a óel'la rigi
de: tI! los pellsamiemos y ItIS 
emociolles~. 

Para De La Puerta "Nllel'O 
AcrópolisH es una secta fasc ista 
que se :lpoya en ciertas técni
cas de yoga y filosofía oriental. 

--- LAS FECHAS 

En cualquier caso los alicio
nados a los ri tos satánicos po
seen todo un calendario para 
desarroll ar sus activid:ldes. Los 
días preferidos por estos" //I

ris/as ~/e l oC/llli slI/o" son el 
solsticio de verano ( 21 de sep
tiembre), solsticio de invierno 
y los días de San Juan, San 

Silvestre y Santa Bárbara { 4 
de diciembre. 

¿ Qué es lo que hacen en es
tas fechas estas gentes?, se pre
guntan algunos. La respuesta 
no resulta muy compleja. Estos 
rituales se nutren del sacrificio 
de animales, de los cánt icos 
nOClUrnos y de las invocacio
nes espiritistas al diablo. 

Las personas que realizan es
tas practicas no suelen ser ma
yoritariamente dela región. 

. Es más, se desplazan desde 
Madrid, Barcelona y otros nú
cleos de población grandes a 
Castilla - La Mancha para ejer
citar estas prácticas. La simbo
logfa juega un papel estelar en 
sus actitudes. 

Resulta habitual que en la vi
da cotidiana exhiban una cruz 
inven ida o un pentáculo sala
mónico colgado del pecho. El 
significado de un pentáculo sa
lomónico se retrotrae a la no
che de los tiempos. Su simbo
li smo inmediato se refiere a 
una estrella de David a la que 
le ralta una punta. La frase que 
refleja a la perfección este 
asunto dice que: " de la misma 
flor la abeja saca Sil miel y el 
áspid Sil \'el/ello". 

La multitud de asentamien
tos templarios que ex istieron 
en la Comu nidad Autónoma 
es otro de los hechos que ex
pl ica la proliferación de luga
res mágicos en la geografía 
reg ional. En la provincia de 
Ciudad -Real, por ejemplo. no 
se puede olvidar Carrión de 
Calatrava, partiendo de la ba
se que la Orden de Calatrava 
recogió de alguna manera la 
herencia del Temple. " AIgu
IIOS templarios que se illlrOOu
jeroll ell es/a orden siguieron 
practicando la magia", senara 
Cesar Vidal. 

Daimiel resu ltaría, de la 
misma manera, uno de los en
claves telúricos fuertes. Juan 
Blazquez, autor de " La tradi
ciollalfama brujeril: Daimief' 
lo deja claro. La existencia en 
esta lOna de un "ribal" resulta 
algo más que llamativa. Un 
"ribat" es una ant igua fonale
za árabe que posteriormente 
fue util izada por los templa
rios para sus hábi tos brujeri
les. 

• IGNAC IO ARIZAGA 
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DE 
TRIGO .. 

ORGANI ZA: GRUPO 
,\R1' 151'ICO y LITERAR IO PAN 
IJETH IGO. 
l'ATROCINAN: ILUSTRE 
A YUNTAM IENTQ DE LA 
SOLANA. CONSEJERIA DE 
E1>UC,\ CION y CULTURA 

BASES 
l.' Podrán lOmar parte en este 

certamen todos los poetas que lo de
seen. con uno o varios trabajos en 
verso. escritos en castellano. 

2.' El rema y la métrica serán 10-
talmcllle libres y la extensión máxi
ma de 80 versos. 

3.' Los lrab.'ljos. escrilOS a máqui
na. por lriplicado y bajo el sistema de 
aplica, seron enviados (JI/lts del lira 8 
de oclUbrr. a la Casa de CulluTlI de 
La Solana (Ciudad Real), indicando 
en el sobre IV Cenamen Nocional de 
Poesla _Pan de Trigo •. 

4.' Se eSlable<:en como premios 
los siguientes símbolos (sin distin
ción de moyor a menor). 

a) Pan. 
b) Espiga. 
el Molino. 
d) Segador. 
e) Tahona. 
S! Alguno de eslOs símbolos po

drá ser dt'Cl:1rado desierto si el jurado 
así lo estimara conveniente. El poeta 
que haya conseguido anterionnente 
alguno de los símbolos de este certa
men sólo tendrá opción a los restan· 
tes. Será obligatorio recibirlos perso
nalmente. 

6.' Los trabajos premiados debe
rán ser leídos por sus propios autores 
en aclO público. que se celebrará el 
dra 30 de octubre. en la Casa de Cul
tura de La Solanu. Siendo obligatoria 
la presentía dc los aUlores premia
dos. salvo por causa debidamente 
jusliricada a juicio dcl jurado. 

7 .. Ningún poeta podrá obtener 
más de un símbolo, por lo que si al 
abrir varias plicas. éstas correspon
dieran a un mismo autor-, éste no po
drá exponer ninguna qucja ante el ju
r.ldo y solamente tendrá opción a uno 
de los trofc:os convocados. 

8.' No se mantendrá correspon
deocia acerca de los trabajos no pre· 
miados. los cuales podrán ser retird
dos por s us autores o personas 
cxpresamente delegadas. en el pinzo 
de un mes a partir de la fecha de pu
blicación del fallo. que scrá hecho 
público a través de los medios infor
mativos que proceda. Los trabajos 
que en esta fecha no hayan sido reti· 
rados serán destroidos sin abrir las 
plicas. 

9.1 Los trabajos premiados queda· 
rán en propiedad de este grupo poéti
co, el cual podn! publicarlos donde y 
cuando lo estime convenieme. ha
ciendo mención deltrofco consegui· 
do. 

10.' El hecho de participar en este 
Certamen supolle la aceptación total 
de estas bases. 

ello. ,on las obras previamente selec
cionadas. se organizará Ulla exposi
ción en las Salas del Museo de la 
Fundacióll ell Valdepeñas (Ciudad 
Real). 

2.' Podrán coocurrir a este certa· 
mcn todos los artistas y dibujallles 
que lo estimen oportuno y acepten 
estas bases. 

3.' El jurado que se designe, dc 
acuerdo con lo dispuesto en la base 
séptima. otorgará los siguientes pre
miOS: 

111 CERTAMEN 
NACIONAL DE 
DIBUJO 

- PR IMER PREMIO. dOlado con 
QUINIENTAS MIL PESETAS Y 
medalla de la Fundación Gregorio 
Prieto. 

- SEGUNDO PREMIO. dotado 
con DOSCIENTAS CINCUENTA 
MIL PESETAS Y medalla de la Fun
dación Gregorio Prieto. La Fundación Gregorio Prieto. 

con el palTocillio de la Caja de Ma· 
drid. convoca el 1lJ Cenamcn Nacio
nal de Dibujo. que se regirá con arre
glo a las siguiemcs: 

- TRES MENCIONES HONO· 
RIFICAS y medallas de la Fundacióll 
Gregorio Prieto. 

4.' Cada autor pre sentará dos 
obras de dibujo como máximo. debi
damente rinnadas. enmarcadas y pro
tegidas con metacrilato. no admitiéll· 

BASES 
1.' La final idad del f;'Crtam en es 

impulsar al artista que dibuja. Para 

Día 17-9 
22.30 h. 
Dra 18-9 
22.30 h. 
24.00 h. 

Ola 19-9 

22.30 h. 

Día 20-9 
22.30 h. 
23.45 h. 

Ora 21-9 
22.30 h. 
23.45 h. 

Día 22-9 
22.30 h. 

«LAZARILLO'93 
PROGRAMAC ION 

Compañia: Morboria. 

o " • • • N 

" • • • N • • ,. " • o • • 
• c . 

• " " • • 
" • .. • 
~-

Ó 

Obra: ..;Con las tripas vacías .. (Opera Ron). 
Compañia: Cuarta Pared. 
Obra: «La ori ll ll rica ... 
Compañia: Trinidad Iglesias. 
Obra: «La diva responde ... 
Compañfa: Zanguango Telllro. 
Obra: " Macanas argentinas,.. 
Compañia: Salitre. 
Obra: "Fernando Krapp me ha escri to una carta,.. 
Compañía: Cuarta Pared. 
Obra: "Passport,.. 
Compañía: Estl.ldi lero TealTe. 
Obra: .. Vuelo en picado dentro de la sala ... 
Compañía: Sinodo. 
Obra: «Por un sr o por un no ... 
Compañía: Estudi Zero Telllre. 
Obra: ..; Vuelo en picado dentro de la sala ... 
Compañía: Uro 
Obra: .. Sueño de una noche de verano". 

dose las que lo hagan con cristal. Se 
aeompaiíará una breve nol3 biográfi. 
ca y de actividades realil.adas oomo 
artista. No precisarán presentar la no
ta biográri,a aquellos dibujantes que 
COOCUITDJi y que ya lo hicieran en al
guno de los anteriores certámenes. 

El tema sen! libre y original y se 
considt:rará ,ondición ¡ndispells~ble 
que no haya sido premiado en nin!ún 
Otro con,urso o certamell. Las di 
mensiones de las obras no podrán ser 
superiores a 100)( 70 cm .. ni ¡nferio
resa21 x 30 cm. 

5.' Las obras deberán presentarse 
por el autor. persona en quien dele
gue o agencia de transportes en el 
Museo de la FUlldación Gregorio 
Prieto. calle Pilltor Mendoza. 27. 
Valdepeñas (Ciudad Real). indicando 
para el [JI Cenamt:n Nacional dc Di
bujo. 

Las obras deberán Ilevnr adherido 
a su dorso el Boletín de Identirica
ciÓn. enterdmente cumplimentado. Al 
depositar las obras se entregará el 
Boletín de Inscripción. dándose a la 
peT$()lla que las elllregue un boletín 
de resguartlo. 

6.' El plazo de admisión será com
prendido entre los días 4 al 11 de oc
tubre de 1993. 

7.' Con las obras recibidas. Ull ju
rado - designado por la Fundación 
Gregorio Prieto y la Caja de Madrid
sele,cionará las que eOllsidere más 
apropiadas. rechazando las Otras y 
aquello que no se ajuste a las bases. 

El jurado designado está facultado 
para conceder los premios estableci· 
dos en la base tereera. así como tam· 
bién para declarar desierto cualquiera 
de ellos. Todas las decisiones del ju. 
rado seráll inapelables. 

8.' Con las obras selecdonadas se 
organizará una ex posición que se 
inaugurará el domingo 24 de octubre 
a las tre<:e horas. Er1 este acto se leerá 
lo concesión de los premios y se hará 
entrega de los mismos a los autores. 

9.' La exposición de las obras se· 
leccionadas podrá visitarse en las Sn
las del Museo de la FUlIdadón Gre
gorio PrielO a partir del 24 de octubre 
hasta el 28 de noviembre. en IIorario 
de 1 1.00 a 13.30 y de 18.00 a 20.00 
horas. [os días laborJbles. y de I LOO 
a 13.30 horas. los sábados y festil·os. 

10.' La retirada de las obras-para 
lo que habrá de presentarse el CQlTeS· 

pondiente resguafdo- deber:! efec· 
tuarse entre los días 25 de octubre al 
9 de noviembre para las no seleccio
nadas'j del 29 de no~iembre al 13 de 
diciembre para las expuestas. Una 
vez ,oocluidos los plazos !interiores. 
la organizadón del f;'Cnamen dispon
drá libremente de las no retirJdas. 

11 .' La Fundación Gregorio Prieto 
declina toda responsabilidad por pér
dida. robo. incendio o cualquier OIra 
,ausa de fuerla mayor que puedan 
ocunir sobre las obras presentadas al 
certamen. 

Las obras galardonadas con los 
premios primero y segundo pasarán a 
ser propiedad de la FUlldación Gre
gorio Prieto. que podrá exhibirlas en 
el museo. 

12.1 La participación en este ,ena
men supone la aceptación por partc 
de Jos autores del cOlllcllido de estas 
bases. asi como la relluncia a ,ual
quier reclamación legal. 
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ARIES 
El que es celoso, no es nun

ca celoso por Jo que ve; con lo 
,:::::c:-c=~que se imagina le basta. Di si
mula. pon cara de camaleón despistado, 
pero destierra ideas peregrinas como las 
de poner rejas a las ventanas y blindajes a 
las puertas, porque la solución buena la 
tienes en el cambio de ac¡ilUd o en poner 
tierra de por medio, que hay mucho más 
mundo del que se esconde detrás de tu en
trecejo. Tus bolsillos deben estar temblan
do ante los agudos momentos de liquidez 
que galopan hacia ellos. 

TAURO 
Corren tiempos primorosos 

para "sostenella y no enmen
L c:::-::--.:-Jdalla".o sea.que mantengas tus 
puntos de vista y no le bajes [os calzones, 
verás como te ganas el respeto general. 
Ante los "hhhheeeeffffeeeccdij ll looooss" 
mantén las fomlas y modera tu carácter. si 
quieres mantener el buen horizonte la bo
raL En la cama esta semana puedes encon
trar experiencias de lo más alucinante, pe
ro será no con la pareja habitual sino con 
una persona con la que te verás casual
mente. No en loquezcas de goooooooozo. 

~ 
GEMINIS 

Si tu pareja comienza a estar 
hasta el ultimo pelo de que la 
asedies para que real ice en el 

catre las doscientas mil posturas que tú le
es en los libros. lo mejor que puedes hacer 
es concederla unas buenas vacaciones y 
tú, entre tanto. te agencias un partenaire 
que tenga los mismos sustos, gustos y dis
gustos que tu. En tu mundo empresarial o 
laboral se avecinan cambios importantes. 
pero hoy no se puede definir el signo de 
los mismos. No te apresu res a dar res
puestas en temas de trabajo o dinero. 

CANCER 
Semana propicia para po

nerse manos a la obra y solu
'cc:7:_ ---'cionar problemas sin ayuda de 
nadie. 

Si te hacen propuestas interesantes no te 
hagas muchas ilusiones y decide con obje
ti vidad. 

Esas ideas peregrinas que tienes con tu 
pareja parece que van a temlinar por can
sarla; bien estaba lo del amor en un "dos 
caballos" pero la propuesta de hacerlo e 
un ultral igero es pasarse un pelo y expo
nerse a que te manden a freir collejas. 

LEO 
Hazte caso de tu experiencia 

ilimitada y no caerás en los 
L=--,--:-~rrores de otro tiempo. 

No estaría de más que pusieses m.ís de 
manifiesto tus sentimientos, aunque siem
pre te dejes una reserva en el fondo del 
bote. 

En asuntos económicos necesitas más 
asesoramiento y menos decisiones preci
pitadas. 

Semana poco apropiada para las re la
ciones sexuales, sensuales o erotiquillas; 
puedes llevarte algun chasco. 

VIRGO 
Si de tu quehacer cotidiano 

se apodera el caos. el desorden 
'::::;::==JY la improvisación va a ser 
prácticamente imposible que cumplas al
gún sueño o meta. Pon orden. 

El optimismo puede y debe allanarte el 
camino amoroso, la duda pennanente te lo 
llenará de baches. Para superar algunos 
trances, acude e a tu imaginación y no re
chaces algunas propuestas porque no es
tén dentro de tus costumbres. 

Economía poco propicia para realizar 
grandes inversiones. 

LIBRA 
El asunto laboral te es propi

io siempre que eches por de
'-:c-,-;-~_J,l ante el caballo de tu carácter 
dinámico y tu JOVialidad. Obtendrás ven
tajas importantes. 

Dosifica tus arrebatos amorosos y no 
quieras aparecer en el libro de los records, 
porque ese no es el mejor camino para 
que tu pareja te comprenda. L1 fogosidad 
a veces hay que apagarla con agua y no 
con lo que tú pretendes. 

Tu salud necesita miramientos y un tra
to menos agresivo. 

ESCORPIO 
Parece que tu persuasión, se

~ucción, encanto, amabilidad y 
,=:-:-:::::c¿.~uena labia te van a proporcio
nar una buena marcha hacia el triunfo y el 
éxito profesional. Pero como esto no vie
ne por arte de birlibirloque, no dejes de la
do tu asistencia a reuniones sociales en las 
que puedas tirar del hilo de esa madeja. 

En las relaciones amorosas procura re
partir el protagonismo con tu pareja, pues 
no es la mejor de las sol uciones ir hacien
do el number one y dejando en segundo 
plano a quien sabes vale más que tú. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Si tienes previstos hacer mu

danza en tu vida, en tu casa, en 
L-,---,---.--Jtus costumbres, en tus amores, 
en tu trabajO o en tu lo que sea, esta sema
na se presenta propicia para ello. 

Tu estado físico necesita vigilancia y 
hasta es posible que la barrigi lla o el esto
magejo te den un susto,aunque sin impor
tancia. 

Esta semana es posible que realices des
cubr imi entos en el terreno de lo 
sensual/sexual. Y hasta es posible que te 
des cuenta que vas cuesta abaaaaaaaajo. 

CAPRICORNIO 
Siempre será más importante 

que mantengas tu escala de va· 
,-¡=-=::::,.Iores a que te dejes lIevar_ ~ 

los pensamientos, consejos o m,ndanl¡" 
de personas de poca caladura moral. 
reflexión. la meditación y la relajación 
pueden ser elementos de ayuda extraordi
naria en tu situación vital. 

El amor. tanto o más que el sentimiento, 
están ahí para endulzar tu camino, pero no 
van a caer en tus manos como cae el higo 
maduro de la higuera. 

Economía de subsistencia. 

, ACUARIO 
~ Si esta semana es sorpren· 
~ dente en algo debe serlo en to

'cc-;--;--,--J,do lo relacionado con el mun
do de las sensaclones,y muy esecial mente 
dentro del mundillo de las sensaciones 
erot iquil las sensualonas. Es posible que 
una aventureja amorosa os lleve a poneros 
el cuerpo en alta tensión, incluso es posi
ble que en esa relación haya algo de sado
masoca. Si ocu rre algo de esto último. 
procura no alargarlo en el tiempo si en 
verdad te estimas lo suficiente, Lo dicen 
los astros y así queda. 

¡;~ I--s~~~e~!~~~~~m~I~~n~a-s-e-te-p-,,-se-n. 
~ tan dudas a la hora de decidir 

,===,-,J,e l destino de tus inversiones, 
procura no realizar operacIOnes a largo 
plazo ni de índole inmobiliaria. El riesgo 
de equi vocarte está ahí, sáltalo con pru
dencia. 

Si el exceso de trabajo te"pone al borde 
del desequ ilibrio psíquico, búscate des
cansos y momentos de relajación en rela
ción con la naturaleza y las personas. Y 
no le superesponsab ili ces tanto que no 
merece la pena. 
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Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra. Conta· 
mos con que nos lo cuentes 
por escrito, precisamente, 
para que te salga en los es· 

critos a vuelta de quiosco. 
No lo dudes, en cada núme· 

~~.. ro semanal de Bisagra, tie· <,J¿ nes tu :"0 paca pubUcArtelo. 

-I 

~V 
,.. I 

• 

-
Contamos con 

Jque nos lo cuentes 
J 

Tu publicación semanal 
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